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Año rv. Número 111. 150 pesetas, 0,90 euros. 

Los fabricantes 
de horniigón 
denuncian 

competencia 
desleal 

La Asociación Nacional 
de Fabricantes de Hormi
gón Preparado (Anefhop) 
ha lanzado una ofensiva 
para acabar con la com
petencia desleal de insta
laciones que operan en el 
sector, y que además de 
no cumplir con los requi
sitos técnicos y legales 
exigidos por la normativa 
vigente, provocan impor
tantes perjuicios en los 
beneficios empresariales. 
En la región el sector de 
fabricantes de hormigón 
está compuesto por 86 
empresas. 
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C A R O L U S * É X I T O D E PUBLICX) ^* muestra sobre Carolus finaliza en la capital regional el 14 de enero. El balan
ce que organizadores, restaurantes y hoteles pueden hacer de esta muestra es de-

PERO SIN AUMENTO DE sigual, pues mientras se ha constatado que ha sido un auténtico éxito de públi
co y los restaurantes de la ciudad han notado un aumento de comensales, la ocu
pación hotelera no ha aumentado, p^ jg OCUPACIÓN HOTELERA 

En diciembre los 

La inflación acumulada de 2000, 
la más alta de los últimos 5 años 

Vivienda y transporte fueron los 
sectores más inflacUmistas del ejercicio 

Cuenca fue una de las cuatro 
provincias más caras del país 

El IPC interanual de Casti- siendo el porcentaje más da y el transporte han sido te el pasado año, con unos aumento del 3,7%. Por 
Ha-La Mancha durante el alto de los últimos cinco los grupos que han impul- crecimientos similares del provincias, Cuenca fue 

sado esta fuerte tendencia 
alcista de los precios en 
Castilla-La Mancha duran-

año pasado alcanzó el 
4,1%, una décima por enci
ma de la media nacional. 

años. En diciembre la infla
ción aumentó en la región 
en dos décimas. La vivien-

5,7%. El tercer apartado 
del IPC que más subió fue 
el de alimentación, con un 

una de las más caras del 
país con un IPC acumula
do del 4,6%. 

Pág.31 

Los empresarios opinan 
sobre el AVE Madrid-Levante 
Los representantes empresariales 
de las tres provincias castelllano-
manchegas afectadas por el AVE 
que unirá Madrid y Levante han 
opinado para nuestro semanario 
sobre el trazado final. Desde Alba
cete, tanto el presidente de FEDA, 
como el de ADECA y el de la Cá
mara de Comercio reconocen que 
aunque es positivo que se haya ce
rrado por fin un trazado, hubieran 
preferido que esta ciudad hubiera 
absorbido todo el tráfico a Valen-

Pág. 

cia. Desde Cuenca, los presidentes 
de la FAEC y de la Cámara de Co
mercio dan una valoración abierta
mente satisfactoria sobre un traza
do que comunicará Cuenca con la 
red de alta velocidad, mientras 
que en Toledo el presidente de la 
Cámara tambián saluda positiva
mente la inclusión de Toledo en la 
gran velocidad. Fedeto, por su par
te, valora en los mismos términos 
este trazado e insiste en el AVE 
también para Talavera. 
14 

Inslac ultima el montaje 
de una fábrica en Argelia 
Instalaciones Lácteas (Inslac) 
terminará en el mes de febrero 
un montaje de una fábrica de 
agua y una quesería en Argelia. 
Esta empresa, que tiene su sede 
en Tomelloso (Ciudad Real), se 
dedica a la instalación de ma
quinaria para el sector lácteo y 
lleva funcionando unos 20 
años. El 70% de las instalacio
nes que monta esta firma son 
para pequeños ganaderos, de 
los que el 60% se encuentran lo-

Pág. 

calizados en la región y el resto 
en todo el país. Inslac tiene 
unas instalaciones de 800 me
tros cuadrados, totalmente nue
vas, ya que sólo hace dos años 
que cambiaron de naves. El vo
lumen de negocio de la empre
sa el año pasado ha crecido en 
un porcentaje significativo, de
bido a los montajes que han re
alizado en el extranjero pues en 
España la facturación se ha ido 
manteniendo. 

Del 12 al 18 de enero de 2001 

QUÉ ES 

10 

Q \ La venta de Soián 
I seguirá en los 

tribunales 
La Corporación Económi
ca Damm S.A. tiene de 
plazo hasta los primeros 

j días de la semana próxima \ 
I para recurrir la sentencia 
I que anula la venta del : 
1 66,6% de Solán de Cabras ; 
i a la firma catalana. 

7 ! Bodegas Piqueras \ 
remodela sus 
instalaciones 

Bodegas Piequeras están lie- i 
vando a cabo una completa \ 
remodeladón de sus instala- i 
dones, que contempla la I 
constmcdón de una nueva \ 
bodega que estará operativa i 
a mediados de año. 

Hercesa, 
galardonada 
por la Copeg 

La Confederación Provin- i 
cial de Empresarios de '• 
Guadalajara (Copeg) ha i 
distinguido a la promoto- \ 
ra de Guadalajara, Herce- \ 
sa Inmobliaria, con una j 
mención espedal por su 
trayectoria empresarial. 

12 Puertas J,L, 
González adquiere 

una nave 
La empresa José Luis 
González prevé en próxi
mas fechas ampliar sus 
instalaciones en Naval-
cán (Toledo). La amplia
ción se materializará en 
adquirir una nueva nave 
de 200 metros cuadrados. 

La Rural de 
Ciudad Real no 

prevé fusionarse 
El presidente de la Caja 
Rural de Ciudad Real, 
Luis Díaz Zarco, ha asegu
rado que de momento no 
están pensando en iniciar 
ningún proceso de fusión 
con otras entidades. 
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CARTA EDITORIAL 

Balance de 
precios y 
del paro 

Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

El balance que se puede hacer de los pre
cios y del empleo durante el año 2000, una 
vez que se han conocido los datos de ambos 
indicadores del mes de diciembre, no es na
da positivo. Como ya se había augurado 
durante los últimos meses, los precios se 
han disparado y no se ha podido quedar 
por debajo del 4%. Esperemos que la bajada 
de los carburantes pueda ahondar en un 
descenso del incremento de precios, aun
que las últimas medidas que han anuncia
do los países exportadores de petróleo no 
invitan al optimismo. 

Pero independientemente de la inflación 
que ha afectado por igual a todo el territo
rio español, en el caso del empleo, Castilla-
La Mancha cuenta con unas cifras peores 
que la media nacional. El balance del nú
mero de parados del año 2000, según datos 
del INEM, refleja un aumento, mínimo, pe
ro aumento al fin y al cabo del número de 
personas que están inscritas en las Oficinas 
de Empleo. 

Cuando este dato se produce en nuestra 
región mientras que la tendencia nacional 
es a un descenso del paro, creo que es nece
sario hacer, nuevamente, una reflexión so
bre el enfriamiento económico que se em
pieza a atisbar en nuestro país y que quizá 
comunidades como la nuestra lo notan de 
forma más acusada. 

A un periodo económico bueno le sigue 
otros menos bueno y aunque las expectati
vas de futuro todavía se presentan positi
vas, los síntomas de debilitamiento se em
piezan a notar. Una comunidad como la 
nuestra, con un potencial de desarrollo, 
desde mi punto de vista, importante, dado 
que todavía estamos por debajo de la media 
nacional en determinados indicadores eco
nómicos, no puede perder el tren del creci
miento. 

Y hablando de trenes, quiero desde estas 
líneas celebrar el hecho de que, por fin, se 
haya llegado a un acuerdo en el trazado del 
AVE a Levante que supondrá entre otras 
cosas, que todas las capitales de provincia 
de la región tengan esta infraestructura. 
Bienvenido, pues, y que sea realmente un 
factor de progreso que nos ayude a mejorar. 

*Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

Internet: a caballo entre la 
realidad y la ficción 

ARTURO LTZON 
DIRECTOR DE I4D DE PEOPLE COMMUNICATIONS 

Internet es otra invención 
de la imaginativa y desa
rrollada sociedad nortea
mericana que lleva apare
jada una serie de connota
ciones sociales y cultura
les muy propias de su rea
lidad. Aunque he conoci
do estadounidenses que, 
en un alarde de arrogan
cia, me comenfaban que la 
cultura común europea es 
la cultura americana, es
toy convencido de que 
una de las razones por las 
cuales Internet no ha teni
do el impacto esperado en 
España augurado por los 
analistas y profetas tecno
lógicos, está asociado-a la 
singularidad cultural de 
cada país y, por ende, a la 
española. 

Es cierto que en otros pa
íses europeos, especialmente los 
nórdicos, la penetración de Inter
net está a niveles norteameri
canos, pero ello obedece a que se 
dan unas similitudes culturales y 
sociales entre ambas 
sociedades. 

Las claves y necesi
dades para que en las 
sociedades norteame
ricana y nórdica Inter
net tuviese un rápido 
crecimiento estaban 
ahí antes de su explo
sión. Esto es, existía 
una población con am
plia formación y acce
so al uso de ordenadores, unas in
fraestructuras de Telecomunica
ciones importantes que permitían 
una buena velocidad de acceso, la 
costumbre generalizada de com
pra de multitud de artículos por 
catálogo, una gran dispersión ge
ográfica que dificultaba el acceso 
a los centros de compra, así como 
tradición más individualista y 
cultura de consumo. 

Pero la realidad española es di
ferente. A los españoles nos gusta 
más el salir con la familia o ami
gos, pasear por las tiendas y com
prar en mayor medida que en 
otros países. Los generadores de 

Internet Se han 

esotra minusvalorado 
invención de la 

desarrollada 
sociedad 

norteamericana 

los usos 
económicos y 
sociales de los 

españoles 

Arturo Lizón, director de l+D de People Communications. 

nológicos han cometido el error 
de minusvalorar los usos econó
micos, culturales y sociales de los 
españoles, o quizás han conside
rado que mediante campañas de 

publicidad fa
raónicas, se po
drían modificar 
los comporta
mientos y hábi
tos de la gente 
en un periodo 
de tiempo pe
queño. Todo 
para conseguir 
que Internet se 
p o s i c i o n a r s e 

como el canal universal en los há
bitos cotidianos de la vida como 
el ocio, el entretenimiento, la 
compra y la búsqueda de infor
mación. 

Pero nada más lejos de la reali
dad. Para que la mayoría de los 
negocios basados en Internet sean 
rentables se deben dar unos nive
les de uso que no han estado en 
consonancia con el uso real, y que 
estaban basados en expectativas 
de crecimiento exponencial de 
uso difícilmente alcanzables. 

Una gran mayoría de las per
sonas que trabajamos en el sector 
de ICT (Tecnologías de Informa-

opinión, analistas y profetas tec- ción y Comunicación) veíamos la 

irrealidad en las asuncio
nes que los empresarios 
de la Nueva Economía y 
analistas de los fondos 
de capital riesgo toma
ban como base para ela
borar los modelos de ne
gocio. Estos sujetos, de 
juventud y de experien
cia sobrenaturales,a la 
vez, tan activos en la 
Nueva Economía, tenían 
un origen y lenguaje co
mún forjado en las gran
des consultoras y escue
las de negocio. 
Con el paso del tiempo 
se ha demostrado que el 
sentido común sirve pe
ro el precio pagado es ex-
cesivamente alto porque, 
primero: Internet puede 
suponer una transforma
ción en los usos de, la so

ciedad; y, segundo, la inversión 
en nuevas empresas que sí pre
sentan modelos de negocio sóli
dos de generación de riqueza pa
ra el país, se ha visto afectada por 

la resaca de Inter
net. Esperemos que 
la racionalidad y la 
mesura sí se apli
quen en esta etapa y 
sirvan para frenar el 
péndulo en su cami
no al otro extremo 
de la oscilación. 
España tiene la 
oportunidad de es
tar en la línea de sa

lida de una transformación, que 
no revolución, tecnológica que 
bien aprovechada puede servir 
de catalizador en este país de un 
sector relacionado con las tecno
logías y la nueva economía. Las 
asunciones necesarias para que 
las empresas que surjan en este 
sector sí tengan futuro, presentan 
una base más sólida: 20 millones 
de terminales accesibilidad (65% 
de la población) y disponibilidad 
en cualquier momento frecuencia 
y facilidad de uso. 

Es fácil intuir que me estoy re
firiendo a la telefonía móvil. Pero 
este tema será tratado en el próxi
mo artículo. 
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Bolsa 
La Bolsa de Madrid, y 
en genera] las naciona
les, han tenido un exce
lente comportamiento, 
siendo el mqor de los 
parquets internaciona
les en el 2001. 

Dólar 

Los operadores han 
aprovechado los nue
vos indicadores econó
micos de Estados Uni
dos para dar un fuerte 
empujón al euro, en de
trimento del dólar. 

Petróleo 
La cotización del cru
do sigue subiendo, 
con la mirada puesta 
en la OPEP, que está 
planteando la posibili
dad de reducir la pro
ducción de crudo. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE El AVE Madrid-Levante que tendrá 
paradas en tres de las cinco provin

cias de Castilla-La Mancha: Toledo, Cuenca y Alba
cete. Todos los representantes empresariales han 
mostrado su satisfacción por el acuerdo alcanzado 
en dicho trazado, aunque desde Albacete se reco
noce que hubieran preferido otro trazado. 

B A J A ^^ desempleo en Castilla-La Mancha, 
que durante el año 2000 ha aumentado 

en 80 personas, un 0,11%, siendo la tasa de paro fe
menina la que peor comportamiento ha experimen
tado en el pasado año. El sector servicios ha contri
buido a un aumento del número de desempleados 
en la región. 
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N O M B R E S D E A C T U A L I D A D 

JA.LEÓNTRIVIÑO 
Pte. Consejo Regional de Cámaras 

El Consejo Regional de Cámaras de 
Comercio, presidido por Juan Anto
nio León Triviño, ha firmado un con
venio de colaboración con la Conse
jería de Educación para fomentar la 
formación profesional en el actual 
sistema educativo. 

EDUARDO ESCUDERO 
Director del CEEl de Ciudad Real 

El Centro Europeo de Empresas e 
Innovación (CEEI) de Ciudad Real, 
dirigido por Eduardo Escudero, tie
ne un presupuesto para el año 2001 
de 83 millones de pesetas, que le 
permitirá poner en marcha 150 pro
yectos empresariales. 

MARCOS MONTERO 
Presidente de la Cámara de Albacete 

Caja Castilla-La Mancha y la Cámara de 
Comercio de Albacete, cuyo presidente 
es Marcos Montero, han rubricado un 
convenio que tiene como objeto favore
cer el nivel de competitividad de las em
presas y poner a su servicio una amplia 
gama de productos específicos. 

Información a los lectores 
I 

Par.i 1.1 publicación de originales en la sección de Cartas al Director, g 
pueden diri¡;irsc a Cuesta de Carlos V, 4 - 3"; o si lo prefieren al i 

número de Fax 925 22 50 18 o al 
e-inail economiayenipresa-clin@ticom.es 8 

Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 1 
acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

EL DAT 

La afiliación a la S.S. aumentó 
en 17.760 trabajadores en 2000 

El niimero de afiliados ocupados al sistema de la 
Seguridad Social en Castilla-La Mancha aumen
tó en 17.760 trabajadores en el año 2000 y alcan
zó al cierre del ejercicio la cifra total de 536.165 
ocupados. La tasa de crecimiento interanuai se 
situó en diciembre en el 3,43%. Desde el mes de 
marzo de 1996, el número de afiliados ocupados 
en la regióri ha aumentado en 90.100 trabajado
res. Esta cifra representa im crecimiento del 
20,20%, entre marzo de 1996 y diciembre de 
2000. 

.ilKliilMILMI 
PEDRO ANTONIO MOREJÓN, 

DIRECTOR TERRITORIAL DEL 

ICEX: "Las empresas de la re
gión se han dado cuenta de que 
es igual de difícil vender a 
clientes nacionales como a in
ternacionales. El comercio exte
rior para Castilla-La Mancha se 
está convirtiet^do en algo cotidia
no". 

PEDRO JESÚS SANTOLAYA, 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE 

COMERCIO DE TOLEDO (EN RE

FERENCIA AL TRAZADO DEL 

AVE A-LEVANTE) : "El reto está 
en los empresarios, y no podemos 
echar culpas a terceros, si no con
seguimos que Toledo vuelva a ser 
capital emblemática de la cultura 
a nivel mundial". 

ARTURO MESA, PRESIDEN

TE DEL PEQUEÑO COMERCIO 

DE CECAM: "En las rebajas se 

tiene que servir al consumidor 
el mismo producto que antes 
estaba en el escaparate pero con 
mejor precio, por tanto el com
prador tiene derecho a pagar 
con tarjeta, como en cualquier 
época del año". 

LAMBERTO GARCÍA PINE

DA, DIRECTOR TERRITORIAL 

DEL MINISTERIO DE TRABA 

JO : "Es necesario seguir inci
diendo en las políticas activas 
del presente año, que deben te
ner un objetivo claro: el empleo 
en la mujer, que sigue siendo la 
asignatura pendiente en Casti
lla-La Mancha". 

REVBTA DE PRENSA 
Balance de 2000: el 
euro en España 

Durante el año 2000, la So
ciedad Estatal de Transición 
al Euro (SETE), ha registra
do una intensa actividad 
para desarrollar la Campa
ña de Comunicación Euro 
del Ministerio de Economía. 
Este año se caracteriza por 
haber registrado el paso del 
ecuador en la preparación 
de la sociedad española pa
ra su adaptación a la nueva 
moneda, y el comienzo de la 
cuenta atrás para la llegada 
de los nuevos billetes y mo
nedas. 

Noticias Euro 

Tormenta sobre la 
fusión eléctrica 

La proximidad del fallo 
del Gobierno sobre la fu
sión Endesa Iberdrola y 
las propuestas de la Co
misión de la Energía y 
del Tribunal de la Com
petencia para endurecer 
las condiciones plantea
das por las compañías 
parecen haber agranda
do la dificultad de la 
operación hasta ponerla 
en grave riesgo. Pero en 
realidad, este riesgo era 
previsible y no es insal
vable. 

Expansión 
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LA COLUMNA 

AlXffi SÁNCHEZ 

Tbíedo y su 
puesto en la 

Historia 

Dejaríamos que Vene-
tía se hundiera? Si 
las manos del hom

bre pudieran haber evitado 
que Pompeya desapareciera 
entre las cenizas de un volcán 
¿No sería un crimen a la vuel
ta de la Historia el haberlo 
consentido? Y ahora pregun
to ¿Qué diferencia hay entre 
estas ciudades y el Casco His
tórico de Toledo? Esta ciudad 
requiere inversiones multimi-
Uonarias y eso lo saben desde 
los niños que pasean por sus 
calles lúgubres y abandona
das, colmadas de casas semi-
derruidas -guaridas en 
muchas ocasiones de los 
pequeños raterillos de esta 
ciudad misteriosa- hasta el 
primer representante político 
a nivel nacional. ¿Cuánto 
dinero haría falta para devol
ver al Casco de Toledo su bri
llo perdido? ¿Cómo atraer la 
actividad social, económica y 
cultural de una dudad que 
fue capital del Reino? Millo
nes, seguro, que son inconta
bles los que hacen falta, pero 
no hay proyecto sin voluntad 
y ese primer paso se ha dado 
esta semana con la firma del 
Consorcio del Real Patronato, 
dotado de 1.700 millones para 
revitalizar el Casco Histórico. 
No menos importante es la 
iniciativa empresarial ¿Por 
qué las promotoras no entran 
a construir al Casco? Claro 
que son obras más costosas 
pagadas posiblemente al 
nusmo precio que las que se 
realizan en una era a las afue
ras: de .IbledQ pero ¿Vamos a 
dqar que la Historia vea 
cómo desaparece Toledo? 

LOS PROTAGONISTAS 

I LOS COMERCIOS 
IDELAREQÍON, 

DE LOS PRIMEROS 
EN REBAJAR 
Las rebajas de enero son 
las preferidas de los cas-
tellano-manchegos, 
según señalaba el presi
dente del Pequeño 
Comercio de la Confe
deración de Empresarios 
de Castilla-La Mancha, 
Arturo Mesa, durante 
cuya duración ( del 1 de 
enero al 31 de marzo) 
miles de consumidores 
"son atraídos por unos 
precios que en muchas 
ocasiones son el de 
coste", según Arturo 
Mesa. Las rebajas son 
aprovechadas por los 
comerciantes para sacar 
sus stocks. 

El Patronato de Toledo echa 
a andar con 1 • 700 millones 

H Consorrio del Real Patronato de 
Toledo ha quedado constituido oficial
mente, arrancando con el compromiso 
por parte de las 
Admiitístracio-
nes que lo inte
gran de una 
aportadón total 
de 1.700 millo
nes de pesetas. 
De ellos 1.000 
corresponden a 
la Administra-
dón Central, la 
Junta aportará 400 millones, el Ayunta
miento 200 y 100 la Diputadón Provin
cial de Toledo. 

En breve el Patronato se pondrá a tra-
b^'ar en la organizadón de la ofidha 
técnica, que provisionalmente estará 
ubicada en la calle Sillería. El presiden

te de Castilla-La Mancha, José Bono, 
mostró su satisfacdón por la puesta en 
maícha de dicho Consordo y afirmó 

que en el 
momento en 
el que el Esta
do haga efec
tiva su apor
tadón lo 
harán ellos, 
aunque aña
dió que está 
dispuesto a 
adelantar el 

dinero que sea necesario para iiúdar los 
trabajos de la oficina, tal y como le ha 
solidtado el alcalde. El presidente de la 
región, maiüfestó además que la Junta 
va va a invertir en toledo 13.000 millo
nes, así como quinientos más en otro 
tipo de actuadones. 

Fedeto califica el pasado año de 
^moderado optimismo económico^ 
Aunque no se tienen datos cerrados 
del mes de didembre, la Federación 
Empresarial Toledana ha hecho la 
primera valoración sobre la situa-
dón económica de la provinda de 
Toledo en el año 2000, siempre, 
como no puede ser de otra forma, 
encuadrada en el entorno económico 
nadonal. 

En este contexto, la provincia de 
Toledo ha tenido un comportamien
to similar, aunque con efectos (pasa 
siempre) tanto positivos como nega
tivos, que repercutan con cierto 
retraso en el tiempo, al ser una eco
nomía menos desarrollada que la de 
otras regiones (fundamentalmente 
de la zona norte). 

En cualquier caso, la valoradón de 
2000 debe de ser positiva, aun pen
sando que estamos en un proceso de 

desaceleración de la economía. Gran 
parte-de los iridicadoires. han sido 
más favorables que la media de la 
Comunidad Autónoma e incluso 
que la del total del país. 
De cara al futuro, las expectativas 
siguen siendo buenas. Toledo junto a 
Tarragona y Guadaiajara una es una 
de las tres provincias peninsulares 
que más aumentarán su población 
durante los próximos cinco años. 
Entre otros indicadores, el consumo 
de cemento ha crecido un 6,8% hasta 
el mes de agosto, refleja una tasa por 
debajo de la media nacional, que fue 
de un 10,1% y también de la regional 
que se elevó a un 11,9%. A pesar de 
ello seguimos estando en una situa
ción bastante buena si tenemos en 
cuenta que el consumo de cemento 
representa el 40% del total regional. 

ALDIA 
Unos 6*000 cultivadores de 

girasol han solicitado ayudas 

Un total de 5.969 cultivadores de girasol de Castilla-La 
Mancha -que representan aproximadamente la mitad de 
estos productores- han solicitado las ayudas del Progra
ma Agroambiental del Girasol en su primer año de apli
cación, según la Asociadón de Agricultores y Ganaderos 
de Guadaiajara (APAG). Esta solicitudes afectan a un 
total de 140.883 hectáreas, lo que representa el 73,5% de 
la superfide destinada a este cultivo en Castilla-La Man
cha. Cuenca es la provincia que aglutina el mayor por
centaje, con el 85,6% del total de la superfide acogida a 
este plan y casi 5.000 solicitudes. 

La venta de Solán a Damm 
continuará en los tribunales 
La Corporación Económica Damm S.A. presentará estos 
días ante la Audiencia Provincial de Cuenca un recurso 
contra la sentencia del Juzgado de Instrucción número 1 
de Cuenca que anula la venta que se les hizo del 66,6% de 
las acciones de la empresa Balneario y Aguas Solán de 
Cabras S.A. Esta sentencia se ha conocido el pasado 9 de 
enero, martes, y en la misma se viene a estimar la deman
da que en su día formularon los hermanos Del Pozo, 
accionistas del 33% de la empresa conquense que denun
ciaron que no habían podido ejercer su derecho de adqui
sición preferente. 

Unas 2S*000 empresan 
podrán ofrecer la F,P, 

El Consejó Regional de Cámaras y la Consejería de Edu
cación de la Junta de Comunidades han rubricado 
redentemente un convenio de colaboradón para fomen
tar la formación profesional en el actual sistema educati
vo. Las previsiones apuntan a que más de 25.000 empre
sas de la región puedan acoger progresivamente en sus 
instalaciones a 12.784 alunmos que el presente curso esco
lar se han integrado a los ciclos formativos. Según ir\for-
mó el consejero de Educadón en rueda de prensa, José 
Valverde, el 70% de los jóvenes que cursaron el ciclo for-
mativo de grado medio se insertaron en el mundo laboral. 
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F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

La Asociación Nacional 
de Fabricantes de Hor
migón Preparado (Anef-
inop) ha lanzado una 
ofensiva para acabar con 
la competencia desleal 
de instalaciones que ope
ran en el sector, y que 
además de no cumplir 
con los requisitos técni
cos y legales exigidos 
por la normativa vigente, 
provocan importantes 
perjuicios en los benefi
cios empresariales. 
Según explica el delega
do para Castilla-La Man
cha de la asociación, José 
María Carrau, el princi
pal problema con el que 
chocan a la hora de aca
bar con esta situación 

los 

Denuncian que muchas instídaciqn^^ de acuerdo con la normativa 

Los fabricantes de horniigón exigen 
duireza confia la competencia desleal 

En Costilla-La Mancha el sector está compuesto por 86 empresas, 
cuyo volumen de producción supone el 5% del total nacional 

% tiene que ver con 
urbanísticos y, 

más concretamente, con 
las concesiones dadas 

- por nigunoft'aiywntartiiéfít-f^" 
tos para el idesarrollo de 
este tipo de actividad, 
"sin tener en cuenta 

''»''••-afirma- que ésta esta 
í-'^'^aometida a 

una normativa 
muy específi
ca, sobre todo 
desde el punto 
de vista 
medioambien
tal". Así, por 

bar con esta situación, 
especialmente tras la 
entrada en vigor de una 
orden ministerial del 
ant iguo Ministerio de 
Industria y Energía 
(Miner) sobre control de 
los materiales utilizados 
por las empresas de hor
migón, así como de la 
calidad del producto 
final obtenido, "y que ha 
conseguido que la pres
cripción técnica del hor
migón se haga con 
mayor precisión y se le 
confiera a éste una 
mayor durabi l idad" , 
añade. 

•tíS'Co'mJ)efencía desle
al y la reducción de már
genes derivada de iin 
mercado de gran concu
rrencia han provocado 

^ ^ ^ ^ una dismi-

El número de 

nucion en 
los benefi-

centráles de 
producción en 

Castilla-La 
ejemplo, 
denuncia 
m u c h 

se Mancha asciende 
que 
a s — 
no 

a 149 
empresas 
están instaladas en polí
gonos industriales, con 
el consiguiente impacto 
ambiental que esto supo
ne, además de los corres
pondientes daños econó
micos, ya que los costes 
de producción son 
menores que los sufridos 
pbr las compañías legal-
mente establecidas. 

Para acabar con estas 
irregularidades, la Aso
ciación ha demandado a 
la Administración cen
tral que incíremente la 
actividad investigadora 
y sancionadora sobre 
estas empresas ilegales. 
En este sentido, José 
María Carrau cree que 
desde el punto de vista 
técnico sí se está luchan
do eficazmente para aca-

cíos empre
sariales del 
s e c t o r 
d u r a n t e 
1999, ya que 
la produc
ción ha sido 
superior a 
la del año 

anterior, con un total de 
59.300.000 metros cúbi
cos. 

Castilla-La Mancha, 
con tres millones de 
metros cúbicos en 1999, 
concentra el 5% de la 
producción global de 
hormigón preparado 
nacional. Toledo y Ciu
dad Real, con un 34 y un 
27%, respectivamente, 
del total, son las provin
cias que aglut inan la 
mayor parte del hormi
gón producido en la 
región, mientras que én 
Cuenca éste • - apenas 
representa el 10% del 
conjunto regional. En 
Albacete y Guadalajara 
esta proporción se sitúa 
en el 18 y el 11%, respec
tivamente. 

El sector de hormigón preparado prevé mantenerse a lo largo del presente año 

En total, desarrollan 
esta actividad en la 
comunidad castellano-
manchega 86 empresas 
-de las que 26 pertenecen 
a Anefhop-, mientras que 
el número de centrales 
de producción asciende a 
149, con una distribución 
prácticamente igualitaria 
entre pertenecientes y no 
pertenecientes a esta aso
ciación. 

Desde Anefhop se 
destaca que el sector de 
hormigón preparado en 
Castilla-La Mancha se 
encuentra actualmente a 
la cabeza en materia de 
calidad a nivel nacional, 
gracias al apoyo recibido 
por la Junta de Comuni
dades de Castilla-La 
Mancha a través de la • 
Consejería de Industria y 
Trabajo, y que ha permi
tido el desarrollo de un 
proyecto de implanta
ción d e distintivos de 
calidad durante los años 
1999 y 2000. En este sen
tido, José María Carrau 
señala que todas las 
plantas fabricantes de 
este producto adscritas a 

la Asociación en el 
momento de solicitud 
del proyecto han implan
tado un sistema de cali
dad según las normas 
ISO 9002 y en los crite
rios para la obtención del 
sello INCE-marca 

AENOR. "Todas estas 
inversiones -añade- han 
generado más de treinta 
empleos directos, funda
mentalmente debido al 
desarrollo de los nuevos 
depar tamentos- de ges
tión de calidad y al man
tenimiento de los mis
mos". 

De cara al presente 

año, el delegado de 
Anefhop para Castilla-La 
Mancha prevé una esta
bilización de la produc
ción, aunque en el pri
mer trimestre se manten
drá un ligero ritmo de 
crecimiento, continuan
do con la tendencia de 
los últ imos meses del 

• año 2000. 

Desde la Asociación 
también se va a reclamar 
a la Administración que 
adopte medidas que 
resuelvan el" p roblema 
del retraso en los pagos a 
los proveedores de la 
construcción. 

OPINIÓN 

EJ. LLANA NIETO 

Hay que 
luchar contra 
la ilegalidad 

La exigen
cia de la 
A s o 
c i a c i ó n 
Naeioival 
de Fabri
cantes áe , 
Hormigón Preparado 
(Ai\éfho|?) d e " qué se 
intensifique la lucha con
tra las empresas ilegales 
del sector deja perplejo a 
cualquier persona ajena al 
tema. No por la intención 
de la Asociación sino por 
el hecho de que en una 
actividad como ésta haya 
compañías que actúen de 
forma fraudulenta, al 
amparo (parece ser) de 
determinadas autorida
des competentes. Porque 
sin entrar de lleno en la 
pólénwja/tó'eíerio-BS que 
en los últimos mesfes ios 
ayuntamientos están lle
vando a cabo una carrera 
desenfrenada por atraer el 
mayor número de empre
sas a su término munici
pal, ofreciéndoles suelo 
industrial en condiciones 
económicas cada vez más 
ventajosas. Si esto es así y 
se ajusta a la normativa 
vigente, nada que objetar, 
pero si como denuncia 
Anefhop muchos aytmta 
mientes hacen la vista 
gorda ante el asentamien
to de empresas fabrican
tes de hormigón fuera de 
los polígono», entonces 
habríh- que : iihprinerles 
sanciones ejemplares, sin 
esperar a que pase álgó 
luctuoso. 
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Balneario y Aguas de Solán de Cabras S.A. es una de las empresas más conocidas de la provincia de Cuenca. 

'^as la sentencia que 2û  

La venta de Solán a Damm 
seguirá en los tribunales 

La firma catalana recurrirá ante la Audiencia Provincial 
la sentencia del Juzgado de Primera Instancia 

R E D A C C I O N / A . I . M . 

Cuenca 

La Corporación Económi
ca Damm S.A. presentará 
estos días ante la Audien
cia Provincial de Cuenca 
un recurso contra la sen
tencia del Juzgado de Ins
trucción número 1 de 
Cuenca que anula la venta 
que se les hizo del 66,6% 
de las acciones de la 
empresa Balneario y 
Aguas Solán de Cabras 
S.A., según confirmaron a 
este seíTianarió fuentes de 

''^'tk'.'céWótéirk cata-laná. ' 

Esta sentencia se ha 
conocido el pasado 9 de 
enero, martes, y en la 
misma se viene a estimar 
la demanda que en su día 
formularon los hermanos 
Del Pozo, accionistas del 
33% de la empresa con
quense que denunciaron 
que no habían podido 
ejercer su derecho de 
adquisición preferente. 

Fuentes de Damm han 
asegurado que su actua
ción hasta ahora ha sido 
"legal y transparente y 
siguiendo todos los pasos 
a los que la ley le obliga
ba". Además, añaden que 
acatan la decisión del cita
do Juzgado pero no la 
comparten, por lo que pre

sentarán el recurso corres
pondiente ante la Audien
cia Provincial. 

Mientras se resuelva 
este recurso, la Corpora
ción Económica Damm 
S.A. seguirá gestionando 
Solán de Cabras, como lo 
ha venido haciendo hasta 
ahora y desde que el pasa
do mes de septiembre eje-
cutura oficial
mente esta 
compra. 

En este 
sentido hay 
que recordar, 
que entre 
agosto y sep
tiembre del 
año pasado el 
propio Juzga
do de Primera 
Instancia de Cuenca 
levantó las medidas caute
lares que impedían la 
entrada de Damm en 
Solán de Cabras, hasta que 
no se resolviera la denun
cia interpuesta por los 
hermanos Del Pozo. De 
esta forma la Corporación 
Económica Damm S.A. 
pudo desembarcar sin nin
guna traba en la empresa 
conquense, aunque estaba 
pendiente la resolución 
judicial sobre dicha 
demanda. 

Mientras tanto, 
los responsables 
de la cervecera 

continuarán 
gestionando la 
firma de aguas 

Según la'Sentencia del 
pasado martes y que reco
gió El Día de Cuenca, ade
más de declarar nulo el 
procedimiento para el 
ejercicio del derecho pre
ferente de compra en la 
forma en la que lo ha sido, 
por "vulneración de lo 
previsto en el artículo 8 de 
los estatutos sociales de la 

e n t i d a d 
Balneario y 
Aguas de 
Solán de 
Cabras". 
El juzgado 
e s t a b l e c e 
que el pre
sidente de 
la sociedad 
debe hacer 
las opera

ciones necesarias para 
determinar el número de 
acciones que correspon
den a cada' uno de los 
socios que anunciaron su 
intención de ejercitar el 
derecho preferente de 
compra, Antonio y Julia 
Del Pozo Sanz. 

Una vez que se deter
mine este punto se dará 
un plazo de ocho días para 
que los socios ejercitantes 
formalicen su derecho con 
el abono o consignación 
del precio de venta concer

tado' y la' cótisigüiente' 
entrega de la titularidad y 
posesión de las acciones. 

La sentencia establece 
también que en el caso de 
no producirse el pago en 
el plazo señalado, el presi
dente del Consejo de 
Administración de la enti
dad Balneario y Aguas de 
Solán de Cabras convoca
rá a la Junta General de 
accionistas a los efectos 
prevenidos en el artículo 8 
de los estatutos de la 
sociedad, por si la misma 
decidiera adquirir las 
acciones ofertadas a los 
efectos de su amortiza
ción. 

En su día, los hermanos 
Antonio y Julia Del Pozo 
Sanz aseguraron que habí
an conseguido el aval sufi
ciente para la compra de 
las acciones por parte de 
las entidades Caja Casti
lla-La Mancha y Argenta
rla. 

El Grupo Damm pagó 
16.000 millones de pesetas 
por las dos terceras partes 
de Balnearios y Aguas 
Solán de Cabras S.A. y 
había previsto realizar una 
inversión de 5.000 millo
nes de pesetas. El año 
pasado Solán facturó más 
de 6.500 millones. 

^casa estudia una 
reestnicturación 

de personal 
Según fuentes sindicales, se reducirá 200 

empleos en las cinco factorías 
JUAN M . M. /REDACCIÓN 

Guadalajara 

La empresa Vicasa está 
estudiando una reeestruc-
turación de personal que 
afectará a unos 200 emplea
dos en las cinco factorías 
que posee, según ha podi
do saber este semanario a 
través de fuentes sindica
les. 

Una de estas factorías se 
encuentra en Azuqueca de 
Henares, en Guadalajara, y 
da empleo a 320 trabajado
res. Todavía no se sabe 
como afectará esta rees
tructuración de personal a 
la fábrica de Azuqueca que 
es considerada como una 
de las más emblemáticas 
de la localidad. 

Vicasa posee otras fábri
cas en Burgos, Jerez de la 
Frontera (Cádiz),- Dos Her
manas (SevillaXy Zárago-'" 
za y .su constitución arran
ca del año 1959. 

El número total de 
empleados de Vicasa se 
estima en unos 1.150 y 
todavía no se conoce a qué 
factorías afectará o en qué 
medida a cada una de ellas. 

Su capacidad de pro
ducción anual se sitúa, 
según se recoge en su pági
na web en 800.000 tonela
das de vidrio anuales, 
fabricando botellas y 
tarros. 

El próximo día 17 es 
muy posible que tenga 
lugar una reunión entre los 
representantes sindicales y 
la Dirección de la empresa 
en la que se espera que ésta 
última ofrezca información 
sobre la forma en la que 
piensa llevar a cabo esta 
reestructuración de perso
nal en sus plantas. 

La facturación conso-
lidádá'del grxipó en el'año 
98 fue de unos 37.000 
millones de pesetas. 

Economía y Empresas 
no edita una guía de 
Fitur con la Junta 

Se puede estar utilizando nuestro 
normhre de forma fraudulenta 

REDACCIÓN 

Toledo 
Ante la posibilidad de que se 
estuviera utilizando el nom
bre de Economía y Empresa 
de forma fraudulenta en la 
capital de Albacete, quere
mos informar a nuestros lec
tores de que nuestro semana
rio no está preparando nin
guna guía sobre turismo o 
Fitur en colaboración con la 
Junta. Por el contrario, sí que 
vamos a realizar unas pági
nas especiales sobre turismo 
con motivo de la celebración 
de la Feria Internacional de 
Turismo a finales de este 
mes. 

La Delegación de Indus
tria de Albacete ha tenido 
conocimiento de que un indi
viduo ha ofrecido a algunos 
establecimientos hosteleros 

la posibilidad de realizar una 
inserción en una supuesta 
guía y cobra al contado 5.000 
pesetas. • En la factura que 
entrega está escrito a mano el 
nombre de Economía y 
Empresa y un número de 
teléfono que no está operati
vo. 

Para evitar cualquier 
equivocación al respecto, 
queremos aclarar que Econo
mía y Empresas de Castilla-
La Mancha no utiliza talona
rios de facturas en los que no 
van impresos los datos de su 
razón social. También les 
informamos que el número 
de teléfono del Departamen
to central de Publicidad de 
nuestro semanario, en las ofi
cinas de Cuenca es el 969 24 
04 23, por si quieren aclarar 
alguna duda al respecto. 
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Contará con una superficie construida de 45.̂ ^̂ ^̂  

Bodegas Piqueras invierte 300 
millones en nuevas instalaciones 

F. J . LLANA NIETO La empresa invirtió el pasado año 150 mülones de pesetas en la 
Almansa (Albacete) 

Bodegas Piqueras está lie- adcj¡uisicián óc unü pOTcela pOTa plontación de viñedo de 190 hectáreas 
vando a cabo una comple
ta remodelación de sus 
instalaciones, que con
templa la construcción de 
una nueva bodega que 
estará operativa a media
dos del presente año y 
que le per
mitirá obte
ner una pro
ducción de 
c u a t r o 
millones de 
botellas de 
vino anua
les, aunque 
según afir
ma su pro-
p i e t a r i o . 

El objetivo es que en 
cinco años la uva 

ohterúda en la nueva 
finca represente el 
40% del total de 

la producción 

La uva que emplea para 
la elaboración de sus cal
dos corresponde a la 
variedades monastrel y 
tempranillo, que compra 
a agricultores adscritos a 

la Denomi
nación de 
O r i g e n 
Almansa. 
P r e c i s a -
mente para 
tener una 
m a y o r 
a u t o n o m í a 
y variedad 
B o d e g a s 
Piqueras ha 

Juan Pablo Bonete, esta 
cantidad no supone un 
incremento muy impor
tante respecto a la que se 
obtiene actualmente. 

Las nuevas instalacio
nes estarán Ubicadas' en 
un solar de casi 50.000 
metros cuadrados de 
superficie -de los que cua
renta y cinco mil estarán 
completamente cubiertos-
y donde se distribuirán 
una nave de crianza de 
L400 metros cuadrados, 
una nueva línea de embo
tellado, tanques de alma
cenamiento y equipos de 
frío, entre otros. 

Bodegas Piqueras es 
una empresa familiar, que 
desde el año 1915 se dedi
ca a la elaboración y 
comercialización de vino. 

adquirido a lo largo del 
año 2000 una finca de 190 
hectáreas para la planta
ción de viñedo de las 
variedades Sirsh, c^ber-
net-sauvignon y marlot, 
que ha supuesto una 
inversión cercana a los 
150 millones de pesetas. 
"Nuestra intención es que 
la uva obtenida de estos 
viñedos represente en un 
plazo aproximado de 
cinco años el 40% del total 
de nuestra producción 
anual", afirma Juan Pablo 
Bonete. 

Actualmente esta 
bodega comercializa al 
año 1.800.000 botellas de 
vino con Denominación 
de Origen Almansa, de 
las que cerca del 90% 
corresponden a tinto, y el 

La producción de uva ha sufrido un descenso en la última campaiña. 

resto se reparte entre 
blanco y rosado. 

La finca recientemente 
adquirida permitirá a la 
e m p r e s a 
ampliar su 
volumen de 
e x p o r t a c i o 
nes, que 
a c t u a l m e n t e 
r e p r e s e n t a 
cerca del 70% 
de sus ventas. 
Los vinos se 
comercializan 
en toda Euro
pa, Estados Unidos y 
Canadá, aunque se están 

entablando contactos 
para introducirlos tam
bién en Israel. 

Juan Pablo Bonete 
s e ñ a l a 
que e! año 
2000 ha 
sido muy 
b u e n o 
para la 
e m p r e s a , 
con un 
incremen
to en la 
c a n t i d a d 
de vino 

embotellado de un 12%. 
"La relación calidad-pre-

El 70% del vino 
comercializado se 

destina al mercado 
exterior, sobre todo 

Estados Unidos 
y Europa 

ció de nuestros caldos 
-añade- hace que no nos 
veamos muy influencia
dos por los vaivenes del 
mercado". 

Las dos marcas con las 
que comercializa sus 
vinos son Castillo de 
Almansa y Marhis, y aun
que vende crianzas, reser
vas y gran reserva, la 
intención es potenciar los 
reservas sobre todo en el 
mercado nacional. 

Bodegas Piqueras 
cuenta en estos momen
tos con una plantilla de 
nueve trabajadores. 

Aceites Bódalo 
Hermanos 
continuairá 

con el aceite 
de girasol 

F. J . LL. N . 

Tomelloso (Ciudad Real) 

La empresa Aceites 
Bódalo Hermanos va a 
seguir potenciando las 
ventas de aceite de gira
sol, que constituye cerca 
del 90% del total del 
negocio, según afirma el 
gerente y uno de los 
socios, Eugignitf ^ l ^ l o . 
La compJiñí^-á^wá'l^^n-
cionando desde el año 
1965, aunque en 1998 
inició una nueva etapa 
cuando se trasladó al 
polígono industrial El 
Bombo, en Tomelloso, 
Ciudad Real. 

La empresa familiar 
se dedica a la distribu
ción y venta de aceite 
envasado en formato de 
25, cinco y un litro, a 
través de las marcas 
Quintosol, Riimosol y 
Quintoliva. Esta última 
se utiliza para el aceite 
de oliva virgen y tam
bién de orujo. 

Aceites Bódalo Her
manos recibe el produc
to en cisternas desde 
Tarancón y Sevilla, y 
poster iormente se 
comercializa en Albace
te, C iudad Real y 
Madr id . Los clientes 
son almacenes y distri
buidores. 

Las instalaciones 
cuentan con una super
ficie de mil metros cua
drados, de los que cua
trocientos están edifica
dos y el resto correspon
den a patios. 

GAMADERAS, INDÜSTIHALES, COMEUCIALES 

(Fóbricos: C Reat Toledo, Albacete, Cuenco) 

* /IdeUflUHei 

* MoíiUa/liO- H^JlOMO-

* OliAai PHUÍCOÍ 

VflkNGUARD 
PREFHBRICñDOS PñRfl COnSTRUCCIÓR V URBAHISmO 

Tfnos: 91.411 47 97/91.56440 37 
Fax:91.4117159 
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El objetivo de Gas Castilla-La 

Cuenca tendrá 16.000 metros de 
conducciones de gas durante este año 

Los primeros clientes han empezado a recibir este combustible desde la 
planta de QNL ubicada en Ayuntamiento de Cuenca Maderas S,A. 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La Delegación de Gas Castilla-
La Mancha en Cuenca espera 
construir aproximadamente 
16.000 metros de conducciones 
en la capital conquense a lo 
largo del año 2001, lo que per
mitirá que en 2002 el 80% de la 
población de la ciudad esté en 
disposición de poder acceder a 
esta fuente de energía, que la 
empresa ha comenzado a 
suministrar ya a la ciudad con 
el comienzo del presente año. 

Después de varios meses 
de trabajo intenso la Delega
ción de la empresa en Cuenca 
ha podido comenzar a sumi
nistrar combus
tible a los prime
ros clientes de la 
dudad desde la 
planta de GNL 
(Gas Natural 
Licuado), que la 
compañía ha 
colocado en 
terrenos de la 
fábrica munici
pal "Ayunta
miento de Cuenca Maderas 
S.A." hasta que pueda .sumi
nistrar gas natural desde el 
futuro gaseoducto Getafe-
Tarancón-Fuentes, una vez 
que esta conducción se cons
truya. 

La empresa ha cubierto 
sobradamente las expectativas 
que tenía cuando comenzó a 
construir la red básica en la 
dudad de Cuenca en el mes de 
julio del pasado año, ya que 
mientras que su objetivo inidal 
era cónstiiiir 4.000 metros de 

conducdones en 2000, a finales 
del año había creado 5.400 
metros de red de distribudón 
de servidos, a los que hay que 
añadir otros 400 metros qué en 
estos momentos están pen
dientes de conexión. 

En estos momentos. Gas 
CastUla-La Mancha tiene ya un 
centenar de clientes en la du
dad, situados fundamen
talmente en el barrio del "Pozo 
de las Nieves", aunque cuenta 
también entre su clientela con 
empresas como "Componen

tes Eólicos 
C u e n c a 
S.A.", que 
comenzará 
en breve a 
f a b r i c a r 
root-joints 
(un compo-

• Qas CastíM-La 
Mancha tiene ya un 
cerúenar de clientes 

enla ciudad de 
Cuenca, sobre todo en nentedeíos 
el Pozo de las Ntet;es aerogenera-

dores) en la 
factoría que 

ha construido en la capital con
quense. 

En este sentido, la Etelega-
dón de Gas Castilla-La Man
cha señala qiíe su objetivo 
comerdal para el año 2001 se 
centra en captar 1.500 vivien
das, bien sea a través de la ins-
taladón de calefacdones indi
viduales o de calderas centrali
zadas de gas. Para poder 
lograr este objetivo, la empresa 
va a poner a disposidón de los 
ciudadanos conquenses su 
gama de productos comerda-

Tarancón será el próximo municipio conquense donde se instalará el gas natural mediante el gasoducto.. 

les específicos, adaptables a 
cada potendal cliente, en la 
que se induyen subvendones, 
ce.sión de equipos o fina'rt-
ciadón. 

Además, Gas Castilla-La 
Mancha confía en aprovechar 
las ventajas competitivas que 
tiene el gas nahiral en estos 
momentos frente a otros com
bustibles líquidos, ya que la 
diferenda de predos con res
pecto a éstos últimos puede 
Uegar hasta el 35% en determi
nados tipos de clientes, lo que 
hace que sea la energía de 
suministro continuo más eco
nómica del mercado. 

A lo largo de 2001 la 
empresa e^era construir apro

ximadamente 16.000 metros 
lineales de conducdones, en 
los que se incluirán los que 
compondrán la red básica del 
eje situado entre el Hospital 
"Virgen de la Luz" y el polígo
no industrial de "La Cerrajera". 
De esta forma, en el año 2002 el 
80% de la pobladón de la du
dad estará en disposidón de 
desfrutar del suministro conti
nuo de gas natural, al encon
trarse a menos de 300 metros 
de la red básica. 

Por otra parte, la Delega
ción de Gas Castilla-La Man
cha en Cuenca destaca que en 
sus planes futuros entra dar 
servicio al nuevo polígono 
industrial que está constru

yendo la Sociedad Estatal 
para la Promoción y Equipa
miento de Suelo (SEPES) en 
las afueras de la capital con-
quen.se, así como la construc
ción del ramal de conexión de 
la dudad con el citado gaseo
ducto Tarancón-Cuenca-
Fuentes. 

En este sentido, la empresa 
adelanta que el próximo 
municipio conquense que 
contará con suministro de gas 
natural será precisamente el 
de Tarancón, que pretende ini-
dar también en este año 2001, 
mientras que a medio plazo 
no descarta extender el sumi
nistro a otras localidades de la 
provinda. 

Una empresa 
de la región 

entra a formar 
parte de 
AOTEP 

REDACCIÓN 

Toledo 

La empresa Telefonía 
Monetel S.L., de Quinta
na r de la Orden, en Toledo 
ha entrado a formar parte 
de la Asociación de Ope
radores de Telefonía 
Pública en España 
(AOTEP), junto con otros 
nuevos siete socios. De 
esta forma, dicha Aso
ciación ha cerrado el año 
2000 agrupando a 70 
empresas del sector, 14 
compañías más que en 
1999. 

Según fuentes de esta 
asociación, la representati-
vidad de AOTEP en el sec
tor de telefonía pública 
aumenta, consiguiendo 
representar los interess del 
35% de las 200 empresas 
que desarrollan su activi
dad como operadores de 
Telefonía Pública actual
mente en España. Este 
hecho tendrá tarnbién 
repercusión sobre la factu^ 
ración conjunta de los aso
ciados en esta organiza
ción, situando esta cifra en 
torno a los 9.000 millones 
durante el año 2001. 

AOTEP es el segundo 
grupo empresarial en su 
sector en cuanto al núme
ro de líneas y el tercero en 
facturación. Agrupa los 
intereses de los operado
res de telefonía de uso 
público de titularidad 
ajena, que desde julio de 
1994 operan en el mercado 
de telecomunicaciones 
español. 

Tafymsa aumentó su facturación 
el año pasado en un 15% 

M.M. ALONSO 

Daimiel (Ciudad Real) • 

La empresa Tafymsa, de 
la localidad ciudadrea-
lense de Daimiel, ha 
incrementado su factura
ción • al finalizar el año 
2000 con respecto a 1999 
en torno a un 15%. 
Tafymsa de dedica a la 
fabricación de cisternas y 
vehículos para transpor
tes de mercancías por 
carritera. Además de 

fabricar se encargan de 
reparar y mantener las 
cisternas que elaboran. 
En el año 2000 produjeron 
cerca de 40 unidades, pro
ducción similar a la alcan
zada en el año 1999. 

Para el 2001 pretenden 
llevar a cabo el proyecto 
de ampliación de las ins
talaciones en 3.000 metros 
cuadrados. "En estos 
momentos estamos dise
ñando la ampliación de 

las mismas, con las que 
pretendemos mejorar la 
cadena de distribución y 
de producción", asegura 
el responsable del depar
tamento de calidad de 
Tafymsa, Juan José Fer
nández Olivares. 

Los mercados hacia los 
que se dirigen los produc
tos que elabora se comer
cializan en gran parte de 
la provincia de Ciudad 
Real, Falencia y Vallado-

lid, fundamentalmente. 
De momento no tiene 
presito salir al extranjero, 
aunque desde la empresa 
no se descarta hacerlo a 
largo plazo. 

En la empresa ciuda-
drealeña trabajan aproxi
madamente 25 trabajado
res y tienen una cartera 
de clientes que cada año 
van incrementando, que 
alcanza las 100 empresas, 
regionales y nacionales. Tafymsa ampliará sus instalaciones en 3.000 metros cuadrados. 
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El volumen de negocio se ĥ^̂  

Instalaciones Lácteas terminará 
en febrero un montaje en Argelia 

El 70% de las instalaciones que monta esta firma son para 
pequeños ganaderos, de los que el 60% están en la región 

MówicA MORENO 

Tomelloso (Ciudad Real) 

Instalaciones Lácteas 
(Inslac) es una empresa 
dedicada por entero al 
sector lácteo, con una 
antigüedad de 20 años, 
especializada en queserí
as, desde un nivel artesa
no hasta la línea más 
c o m p l e t a 
para la 
pequeña y 
m e d i a n a 
empresa. Ins
lac realiza 
trabajos en 

los 
de 
en 

Inslac es una 

todos 
puntos 
España y 
e x t r a n j e r o , 
siendo el últi
mo país donde están ins
talando una fábrica de 
agua y una quesería en 
Argelia, que estará con
cluida en febrero del 
2001. "Todos las queserí
as que instalamos son 
artesanales. Para las más 
industriales colaboramos 
con una empresa de Bar
celona que nos facilita la 
maquinaría y nosotros 
realizamos el montaje y 
la puesta a punto de la 
quesería", comenta el 
gerente de la empresa 
Inslac, Dionisio Llórente. 

El 70% de las instala
ciones que monta esta 
firma de Tomelloso son 
para pequeños ganade
ros, de los que el 60% se 
encuentran localizados 

empresa dedicada 
por entero d. sector 
lácteo, especializada 

en queserías 

artesanas 

en la región y el resto en 
todo el país. Aunque 
parezca una actividad 
que en la actualidad está 
copada por grandes 
empresas, hay pequeños 
empresarios que deciden 

montar su 
p r o p i o 
n e g o c i o 
de que
sos, de la 
m a n e r a 
más arte-
s a n a 1 
posible y 
con su 
p r o p i a 
p r o d u c 

ción de leche. "A lo largo 
de los años nos estamos 
manteniendo, siempre 
hay un goteo, no sólo en 
España sino en el extran
jero, para muchos países 
esta actividad no deja de 
ser desconocida", mani
fiesta Dionisio Llórente. 

Inslac tiene unas ins
talaciones de 800 metros 
cuadrados , totalmente 
nuevas, ya que sólo hace 
dos años que cambiaron 
de naves. El objetivo de 
éstas, según la empresa, 
es garantizar el buen 
funcionamiento, servicio 
y calidad, "factores fun
damentales para asegu
rar la rentabilidad". 

En la firma de Tome
lloso trabajan cuatro per-

En la imagen, se recoge la fachada de la empresa y ejemplos de las queserías que elaboran. 

sonas en la creación y 
fabricación de la maquina
ría aunque para el montaje 
en el extranje
ro contratan a 
más emplea
dos. 

Los pro-
, yectos de 
futuro son 
mantener el 
actual nivel 
de trabajo, 
que oscila 
entre las cua
tro queserías de gran tama
ño y más de uña decena 
pequeñas. "De momento 
tenemos trabajo hasta 

mitad del año 2001 con 
instalaciones en Ávila, 
Ciudad Real, y finalizar el 

montaje de 
A r g e l i a " , 
añade el 
gferente. 
En cuanto 
al volumen 
de negocio 
de la 

El objetivo de las 
instalacUmes de la 

empresa es 
garantizar el buen 
funcionamientOf 

serviaoya alidad 
empresa en 
el año 2000 
han crecido 
en un por

centaje significativo, debi
do a los montajes que han 
realizado en el extranjero. 
En España se han mante

nido en volumen de nego
cio. 

La competencia para 
Inslac se encuentra localiza
da en Tomelloso, pues hay 
otra empresa de las mismas 
características en este 
municipio ciudadrealense, 
"aunque la actividad que 
llevan a cabo va dirigida a 
un sector más industrial". 

En lo que respecta a la 
innovación, según Llórente, 
"todo está inventado, se 
pueden perfeccionar méto
dos, pero el sistema artesa
no no tiene tecnología y a 
nivel industrial no se 
puede innovar mucho". 

El Rastrillo 
proyecta 

en un futuro 
ampliar sus 

instalaciones 
M.M.A. 

Daimiel (Ciudad Real) 

La empresa El Rastrillo 
de la localidad ciudadre
alense de Daimiel se 
dedica a la recogida 
selectiva de volumino
sos como lavadoras, fri
goríficos y muebles, etc. 
"Una vez que lo hemos 
recogido, intentamos 
restaurar los volumino
sos que después comer
cializamos en nuestra 
tienda", señala uno de 
los socios de esta comu
nidad de bienes, José 
García Consuelo. 

Los municipios en los 
que realizan la recogida 
son fundamentalmente 
Daimiel, Ciudad Real y 
los pueblos de la comar
ca de Cabañeros. 

Los proyectos de El 
Rastrillo, que se constitu
yó hace dos años como 
comunidad de bienes, 
pasan por ampliar las 
instalaciones, "una vez 
que nos consolidemos 
como empresa en Ciudad 
Real", añade José García. 

Según la empresa, son 
únicos en Daimiel en la 
recogida y restauración 
de este tipo de bienes, 
aunque la competencia 
viene dada fundamen
talmente por empresas 
de la provincia de Ciu
dad Real. 

El volumen de negocio 
de esta pyme en el año 
2000 se ha mantenido co^i 
respecto al ejercicio ^pte-^^ 

A.S. 
Mira (Cuenca) 

La Cooperativa Miroliva, 
de la localidad conquense 
de Mira, prevé obtener en 
la presente campaña oliva
rera una producción de 
120.000 kilos de aceituna, 
lo que supondrá un incre
mento de más del 100% 
respecto al pasado año, 
donde la helada mermó la 
cosecha hasta dejarla en 
menos de 41.000 kilos de 
aceituna. 

En su conjunto, la pro
ducción que alcanzará esta 
cooperativa se reducirá al 
70% del total que en años 

Miroliva prevé molturar 120.000 
Icilos de aceituna esta campaña 

La Cooperativa de Mira mejoró el pasado año la torva las 
instalaciones eléctricas y adquirió un peso electrónico 

buenos se recolecta, según 
señalaba el presidente de 
la Cooperativa de Aceite 
de Mira, Julián Monleón 
Urriaga. 

La Cooperativa Miroli
va, fundada hace 2 años, 
está integrada por 146 
socios de los municipios 
de alrededor del pueblo 

conquense de Mira. Los 
socios son, principalmen
te, de las localidades de 
Mira, Villar del Humo, 
Narboneta, Cardenete, y 
Víllera, según informaba 
el presidente. 

El primer año de fun
cionamiento de la coope
rativa, la sociedad moltu

ró un total de 142.000 
kilos de aceitunas. 

Las inversiones del año 
que dejamos se han cen
trado en la mejora del sis
tema eléctrico de las insta
laciones, la compra de un 
peso electrónico y. la 
mejora de la torva de 
recepción del alperujo. 

La facturación de la 
empresa se traduce en el 
pago de la sociedad coo
perativa a los cooperati
vistas, que se hace en las 
cantidades correspon
dientes al aceite ingresa
do. La cooperativa resta a 
éstos el gasto de luz, del 
molinero y la Seguridad 

Social correspondiente de 
los empleados. 

Según el presidente de 
la empresa, Juan Monleón 
Urriaga, las inversiones 
futuras se encuentran 
muy limitadas hasta que 
se finalice la amortización 
de las obras de la Coope
rativa, que supuso hace 
dos años un gasto total de 
38 millones de pesetas. 
Tan sólo queda por amor
tizar seis millones. 

Cuando se finalice la 
deuda el presidente de la 
cooperativa prevé adqui
rir una nueva lavadora y 
limpiadora. 
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Tiene proyectos no sólo ̂ ê ^ 

Heircesa Inmobiliaria, 
galardonada por la Copeg 

La Confederación le ha dado una mención especial 
en reconocimiento a su trayectoria empresarial 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

La Confederación Provin
cial de Empresarios de 
Guadalajara (Copeg) ha 
distinguido a la promoto
ra residencial de Guada
lajara, Hercesa Inmobilia
ria, con una mención 
especial en reconocimien
to a su trayectoria empre
sarial. 

Hercesa, promotora 
residencial no sólo de 
Guadalajara sino de 
Madrid, Cataluña, Ali
cante y Ávila, por el 
momento, ha conseguido 
este galardón en base 
también a la labor desa
rrollada por el desarrollo 
regional. 

Su presidente, Juan 
José Cercadillo, ha recibi
do con un gran entusias
mo este reconocimiento 
"al esfuerzo que hemos 
realizado a lo largo de 
todo el año y recibido de 
manos de la Copeg supo
ne en valor añadido", 
además, "el jurado que 
determina los galardones 
es un grupo selecto de 
expertos que conocen 
bien lo que significa la 
labor empresarial y la dis
tinción nos impulsa conti
nuar desarrollando la 
excelencia y la calidad 
total en todas nuestras 
actividades". 

Hercesa Inmobiliaria, 
que es en la actualidad la 
mayor promotora de la 
región, tiene en marcha 

Entre sus proyectos cabe citar la promoción de 64 viviendas colectivas en Guadalajara. 

diferentes proyectos no 
sólo en Guadalajara sino 
en otros puntos de la pro
vincia y del resto del país. 
Entre estos cabe citar la 
promoción de 64 vivien
das colectivas en la capi
tal alcarreña, junto a la 
Avenida de Venezuela; 
pisos en la zona conocida 
como Fuente de la Niña, 
Los Valles y Avenida de 
Zaragoza, igualmente 
identificados como SP-1, 
SP-2 y SP-3, y futuras pro
mociones en el vecino 
municipio guadalajareño 
de Cabanillas del Campo. 

También tiene prevista 
la rehabilitación del edifi

cio más emblemático, o 
uno de los más, de la calle 
Mayor de Guadalajara, 
constituido en 1925 por el 
arquitecto Francisco 
Caballero. 

Otras de las promocio
nes llevadas a cabo por 
esta empresa están siendo 
realizadas en El Campello 
(Alicante), Rubí (Barcelo
na), Cambrile (Tarrago
na), Daganzo y Torrejón 
de Ardoz (Madrid) o 
Avila. También participa 
en el nuevo hotel de la 
cadena AC de Alcalá de 
Henares así como en la 
promoción de algunas 
naves industriales en 

Cabanillas, localidad en la 
que construye viviendas. 

Hercesa Inmobiliaria 
es la primera empresa 
española de este sector 
que ha obtenido la doble 
certificación de la calidad 
ISO 9002-94 por Bureau 
Veritas Quality Internatio
nal y AENOR. Con veinti
cinco años en el mercado 
y tras entregar más de 
4.500 viviendas, la promo
tora prosigue en una línea 
de expansión de su activi
dad empresarial. 

"La mejor empresa 
del año" de la Copeg ha 
recaído en la firma Trans-
gloar. 

El CEEI de Ciudad 
Real aimieba su 

presupuesto 
Este Centro pondrá 

150 proyectos 
REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El CEEI de Ciudad Real, 
único hasta ahora en la 
región, ha aprobado, en la 
reunión de su patronato, el 
presupuesto para el año 
2001, cifrado en 83 millones 
de pesetas, la memoria de 
actividades del pasado año 
y los planes de actuación 
para éste, en lo que destaca 
una mayor presencia activa 
en proyectos con las dife
rentes administraciones. 

El Centro Europeo de 
Empresas e Innovación 
(CEEI) espera poner en 
marcha más de 150 proyec
tos empresariales durante 
este año 2001, según su plan 
de actuaciones para este 
ejercicio, en el que también 
destaca el estudio y promo
ción de un nuevo parque 
empresarial para empre
sas de nueva economía y 
la ampliación de la red 
CEEI,s en CaStilla-La 
Mancha, apoyando la cre
ación de otro centro simi
lar en Albacete. 

Entre los datos de acti
vidad del pasado año des
tacan las 10.000 personas 
con las que se conectó 
directamente y la prepara
ción de diferentes estu
dios socioeconómicos 
para los 10 municipios 
Readi, la ciudad del trans
porte de Manzanares, la 
instalación de la planta de 
García Cardón en Daimiel, 
financiación pública del 
aeropuerto, portal de servi-

en nmrcha más de 
empresariaies 
dos a empresas de la región 
o sobre redes de telecomu
nicaciones locales. La inver
sión de los 21 informes 
supera los 30.000 millones 
de pesetas. 

Entre los diferentes pro
gramas de asistencia técnica 
del CEEI de Ciudad Real 
(Idea, Now, Minusválidos, 
empresarias autónomas y 
empresas de base tecnológi
ca) han participado 219 per
sonas con 85 proyectos dife
rentes. 

En asistencia directa a 
proyectos, el CEEI informó 
a 252 personas, con 135 pro
yectos terminados y 84 eje
cutados. 

Asimismo el CEEI ges
tiona el Parque Empresarial 
del Polígono de Larache, 
creado por la Cámara de 
Comercio en 1997 y en el 
que están instaladas 17 
empresas, ocupando todas 
sus instalaciones. Estas 
empresas, dedicadas a la 
logística, las tecnologías de 
la información y los servi-, 
cios profesionales, tienen 
una facturación de 3.000 
millones de pesetas y 192 
empleos, de los que el 85% 
son universitarios.En este 
momento, estas empresas 
desarrollan 6 proyectos de 
investigación, por importe 
de 360 millones de pesetas y 
por lo que respecta al tráfico 
de mercancías del Parque, 
durante el pasado año se 
movieron más de 40.0000 
toneladas, el 27% de ellas en 
tráfico internacional. 

400 alumnos recibieiron los diplomas 
de foirmacióii de Fedeto 

REDACCIÓN 

Toledo 

Alrededor de 4000 alum
nos que han asistido a los 
cursos organizados por el 
Centro de Formación de 
la Federación Empresarial 
Toledana, en colaboración 
con la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Man
cha, participaron en la 
entrega de diplomas. 

Los participantes fue
ron empresarios, trabaja

dores y desempleados. A 
través de estos diplomas 
se reconoce la asistencia al 
curso así como la certifica
ción de que el alumno ha 
asumido los conocimien
tos impartidos durante el 
mismo. 

Durante el mes de 
enero, Fedeto ' entregará 
diplomas correspondien
tes a este tipo de cursos de 
formación en Talavera de 
la Reina, Quintanar de la 

Orden, Torrijos, Sonseca, 
Illescas, Madridejos y 
Ocaña. 

En esta última locali
dad toledana han partíci-
pado treinta personas, 
entre las que se encuen
tran empresarios autóno
mos y trabajadores. El 
temario de los cursos de 
formación se ha centrado 
en contabilidad y en rela
ciones laborales. 

Aunque se ti'ate de un 

niímero reducido de perso
nas las que han participado 
en estos cursos, Fedeto 
quiere subrayar el gran 
número de personas que se 
han interesado por partici
par en los mismos. Por tal 
motivo, Fedeto está traba
jando actualmente en incre
mentar la oferta de forma
ción en Ocaña y los munici
pios limítrofes, para cubrir 
la incesante demanda de 
cursos de formación. 

W^i 
^ ^ k H .̂W '̂̂ j' 
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En la imagen se recoge un momento de la entrega de diplomas. 
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El III PLan Eegional de Vivienda de Castilla-La 
Mancha te ofrece las mejores oportunidades para 
que tengas tu propia vivienda, al mejor precio y con 
las exigencias más actuales en diseño, construcción 
y respeto por el medio ambiente. 

. n o i j f ' j T 

CCfD u 
Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
www.jccm.es 
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La empresa artesanalex̂ ^̂  

Puertas J. L. González 
adquiere una nueva nave 

La producción supera anualmente las 150 
piezas de artículos de siglos anteriores 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

La empresa José Luis Gon
zález, dedicada a la res
tauración y reproducción 
de puertas y portones 
antiguos, artesonados, 
talles y mobiliario en rús
tico en general prevé en 
próximas fechas ampliar 
sus instalaciones en 
Navalcán (Toledo). La 
ampliación se reflejará en 
la adquisición de una 
nueva nave de 200 metros 
cuadrados en dicha locali
dad que se destinará a la 
exposición de muebles 
artesanales que elabora 
desde hace más de un 
cuarto de siglo. 

Todos los artículos rea
lizados se hacen en made
ras nobles del país, tintes, 
ceras, barnices, etc, utili
zando para el acabado 
herrajes tanto nuevos 
como antiguos. 

Las técnicas empleadas 
son las del chorro de arena 
y el montaje y ensamblaje 
artesanal y tradicional. 

La producción de la 
empresa se basa funda
mentalmente en la repro
ducción de piezas anti
guas, a través de fotografí
as e incluso documenta
ción sobre artículos. Las 
reproducciones se remon
tan incluso a los siglos XII 
y XIII. 

La producción anual de 
la empresa de puertas y 
portones oscila entre las 
150 unidades y 175, apro-

En la imagen, una de las reproducciones de la empresa. 

ximadamente. El gerente fabril pierde íuezza en este 
de la empresa, José Luis 
González del Castillo 
señalaba que "la compe
tencia en el 
sector de la 
r e s t a u r a 
ción no es 

sector. 
Es por este motivo es 

por lo que esta empresa de 
^ ^ ^ ^ Navalcán tra-

^ ^ ^ ^ n baja la venta 
al por mayor 

La ampliación yaparticuia-
muy fuerte, tendrá COmO objeto res en todo el 
debido a la 
p r e c i s i ó n 
del trabajo". 
Esto se debe 
a que cada 
vez son 
menos las 
manos que se ocupan de 
estos oficios artesanales, 
por lo que la competencia 

la exposición y 
venta de los 
de trabajos 
artesanales 

t e r r i t o r i o 
n a c i o n a l , 
aunque sus 
p r i n c i p a l e s 
clientes se 
e n c u e n t r a n 
en la comuni

dad castellano-manchega 
y Madrid, por cercanía a 
Navalcán. 

Uno de los instrumen
tos de venta de la empresa 
es la asistencia a ferias. En 
la última edición Puertas J. 
Luis González estuvo así 
presente en la pasada edi
ción de Farcama, siendo 
un buen escaparate para 
su productos. 

Puertas J. L. González 
se constituyó hace tres 
años y en la actualidad 
está integrada por tres tra
bajadores. No obstante, la 
tradición de esta empresa 
artesana se remonta a más 
de 25 años, a través de la 
familia González del Cas
tillo. 

Hupaco S.L. estudia 
nuevas im>mociones 
en MacJiid y Toledo 

La constructora realiza un 
balance positivo del año pasado 

A.I .M. 

Toledo 

El buen momento vivido 
por la construcción resi
dencial en el pasado año se 
deja notar en las empresas 
del ramo que están consi
guiendo vender sus pro
mociones antes de que se 
terminen. Este se el caso de 
la empresa Hupaco S.L., en 
Toledo, que en palabras de 
su gerente, Félix Martín, 
han cerrado un buen ejer
cicio con el 
2.000, positi
vo en ventas 
con tres pro-
m o c i o n e s , 
e n t r e 
Madrid y 
Toledo que 
se han ven
dido muy 
bien. 

Estos días ha 
empezado la 

Actualmente. están ya 
terminando de ejecutar 
estas promociones, que 
concretamente en el caso 
de la que realizan en el 
barrio de Buenavista, en la 
capital regional están ven
didas desde hace meses 
aunque no se entregarán 
hasta la segunda mitad de 
este año. 

Además están estudian
do terrenos, también en 
Madrid y Toledo, para ini
ciar nuevas promociones 
de viviendas este año. 

La situación actual en el 
que se encuentra el merca

do inmobiliario en la ciu
dad, con mucha demanda 
y escasez de terreno, según 
explicaba Feliz Martín, 
hace prever que el año 2001 
también acabe con una 
actividad importante en 
este sector. 

La demanda también 
está empujando la vivien
da de segunda mano en 
Toledo, que está registran
do un aumento de precios, 
añadía el gerente de Hupa

co S.L. 
Por otro 
l a d o , 
H u p a c o 
S.L. que 
está fun
c i o n a n d o 
desde hace 
15 años ha 
r e a l i z a d o 

• ' • • en los últi

mos ejercicios una media 
de 60 viviendas al año, 
teniendo en cuenta que en 
algunos que las construc
ciones se empiezan en un 
año y se suelen terminar en 
otro. 

Además, de la construc
ción de viviendas Hupaco 
S.L. ha iniciado estos pri
meros días del año las 
obras del hotel que se ubi
cará en la Fábrica de Hari
nas en el casco histórico de 
Toledo. La duración de la 
construcción de este esta
blecimiento será de un año 
y medio. 

construcción del 
hotel que se ubicará 

en la antigua 
Fábrica de Harinas 

lávera Brokeirs, conredor de todas las 
pólizas de la Diputación toledana 
REDACCIÓN 

C-LM 

Tavera Brokers, Corredu
ría de Seguros S.A. ha sido 
designada como corredor 
de todas las pólizas que 
contrate la Diputación Pro
vincial de Toledo. La 
Correduría se ha encarga
do de diseñar las caracte
rísticas de las pólizas y ha 
analizado las diferentes 
ofertas presentas, según 

La correduría ha diseñado las características de 
las pólizas y ha analizado las ofertas presentadas 

han informado fuentes de 
Tavera Brokers. 

Como complemento se 
ha confeccionado una póli
za para los vehículos de 
los funcionarios y trabaja
dores, que se regirá por su 
propia siniestralidad, no 
estando afectada por resul
tados de la compañía. 

Además, esta póliza se ha 
hecho extensiva a los 
empleados de los ayunta
mientos de Castilla-La 
Mancha. 

Tavera Brokers, prevé 
llegar el año que acaba de 
empezar a contar con unos 
6.000 clientes y unos 8.000 
contratos. En cuanto a su 

cartera prevén superar los 
500 millones de pesetas. 

El ramo de vehículos 
agrupa el 47% de su carte
ra seguido de los riesgos 
personales, con el 23% y el 
ramo de multirriestos el 
17%. La responsabilidad 
civil acumula el 10% de su 
cartera. Tavera Brokers, tiene su sede central en Toledo. 
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Castilla-I.a Mantha 
Aunque no todos los efec
tos de las condiciones 
mercantiles pueden con
trarrestarse en determina
das épocas del año, una 
buena información puede 
ser determinante, por tan
to, a la hora de mejorar el 
servicio al cliente y evitar 
así una posterior reclama
ción por incumplimiento 
de algunas de las tácitas 
normas aentre vendedor 
y comprador. 

Para ello, la Dirección 
General de Consumo, la 
Confederación de Empre
sarios de Castilla I n Man
cha y las Asociaciones de 
Consumidores se afanan 
mucho más ahora en 
mantener al corriente a u-
nos y otros en base, sobre 
todo, a la legislación vi
gente. 

"Desde que entró en 
vigor la Ley de Comercio 
Minorista de Castilla-La 
Mancha, todos los colecti
vos se han preocupado 
por estar al corriente de 
cualquier novedad que 
pudiera incluirse en las 
sucesivas revisiones del 
texto", explica uno de los 
técnicos de las federacio
nes empresariales inte
gradas en CECAM. 

Los establecimientos 
c a s t e l l a n o - m a n c h e g o s 
suelen tener escasos pro
blemas en esta época, 
pues, en general, son co
nocedores de todo lo re
ferente a la especial ca
suística que puede darse 
tanto en las oscilaciones al 
alza de los precios en Na
vidad, como en las poste
riores rebajas de enero. 

"Las consultas y dudas 
se producen en la mayo
ría dae los casos, en el 
momento de publicación 
de las leyes, centrándose 
en las novedades, puesto 
que después, los empresa
rios, conocedores de la 

Admmistiración y empresarios piden 
un consumo responsable en rebsyas 

Todos las recomendaciones son pocas cuando se trata de 
comprar en rebajas. Desde la Dirección Qeneral de Consumo 
se encauza a los usuarios hacia una racionalidad en la compra 
en este período y las organizaciones empresariales recuerdan la 

necesidad de cumplir con la normativa vigente, 
normativa, la aplican en 
toda su extensión", subra
yan desde los distintos 
departamentos especiali
zados de las organizacio
nes empresariales provin
ciales. 

Sin embargo, "toda 
precaución es poca" para 
la administración, que de
be velar por los intereses 
de todos los colectivos 
implicados en las transac
ciones comerciales. Por e-
11o, cada año la Dirección 
General de Consumo pre
para una campaña infor
mativa destinada a los u-
suarios yu también a em
presas, aconsejándoles so
bre el consumo y la venta 
responsable. 

Mientras desde Consu
mo se presta una más pro
nunciada atención a los u-
suarios, encauzándosles 
hacia la racionalidad de la 
compra, pues en época de 
rebajas es cuando los pre
supuestos familiares se 
pemiten más dispendios, 
las organizaciones empre
sariales recuerdan la ne
cesidad de contener los 
precios, en la medida de 
lo posible, así como la 
normativa vigente a cum
plir. 

En la época navideña^ 
la Dirección General de 
Consumo ha advertido 
sobre determinados pro
ductos. Ene ste sentido, el 

LOS COMERCIANTES DE LA REGIÓN cuidan adecuadamente del cumplimiento de la norma
tiva vigente en Castilla-La Mancha. 

director general de Con- merciales", especifica Ma 
sumo, Carlos Macía, des
taca las advertencias que 
realizan sobre los jugue
tes, por el gran gasto que 
se realiza en estos produc
tos y los peligros que una 
fabricación desfectuosa 
puede entrañar para los 
niños. 

Para ofrecer todas las 
garantías. Consumo reali
za previamente un mues-
treo de precios durante 
un tiempo para controlar 
mejor su evolución y cre
cimiento a lo largo del 
mes de diciembre. 

"Los datos se recopilan 
en todos los ámbitos co

cía, pues resulta de vital 
importancia saber los ar
cos de fluctuación en los 
distintos productos para 
tener un conocimiento 
más exhaustivo del com
portamiento del mercado. 

Inspecciones parecidas 
se realizan en el período 
de rebajas, una vez pasan 
las fiestas, cuando pue
den detectarse ciertas i-
rregularidades, si bien es 
cierto, reconoce Macía, se 
debe en muchos casos al 
desconocimiento o des
piste que a una actuación 
intencionada. 

Por su parte, en previ

sión de cualquier inciden
cia las organizaciones em
presariales integradasa en 
CECAM actualizan los 
conocimientos de los co
merciantes, informándo
los de cualquier novedad, 
aunque fundamentalmen
te las acciones se centran 
en difundir las normas 
básicas que hay que recor
dar. 

"Los comerciantes están 
muy concienciados de su 
papel en la venta y saben 
que ofreciendo calidad en 
todos los sentidos, desde u-
nos buenos productos hsta 
una correcta información 
sobre precios y descuentos 

practicados a los mismos, 
pueden incrementar su vo
lumen de negocio. Por eso, 
se producen escasas inci
dencias en el período de re
bajas", subraya el presiden-
té de la Confederación Re
gional de Empresarios, Je
sús Barcenas. 

En cualquier caso, desde 
las federaciones y confede
raciones integradas en CE
CAM se llevan a cabo todo 
tipo de labores de asesora-
miento para que ninguna 
duda pueda ensombrecer 
el buen hacer de los comer
ciantes castellano-manche
gos. 

De este modo, se infor
ma sobre las diferencias en
tre ventas especiales,-reba
jas y saldos, en consonancia 
con lo que recoge la Ley, 
volviendo a explicar la ne
cesidad de reunir en la eti
queta el precio anterior y el 
rebajado, mostrar en el ex
terior del establecimiento el 
período en el que se van a 
realizar este tipo de ventas, 
o las condiciones qu^ de
ben acompañar a una liqui
dación, entre otros supues
tos. 

En consecuencia, según 
corrobara Consumo, las re
clamaciones y fraudes han 
descendido én gran medi
da en los últimos años, per
maneciendo sólo de forma 
testimonial en algunos sec
tores que por novedosos o 
por la procedencia de sus 
productos presentan cierta 
problemática. 

Una vez más, el esfuer
zo conjunto ha logrado me
jorar este servicio y reducir, 
en la medida de lo posi
ble, cualquier motivo de 
queja para los usuarios. 

cmmmmñtk lüPORMimiiii D B R E B A J A S 
LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DE EMPRESARIOS DE CASTILLA-LA MANCHA Y LA DIRECCIÓN GENERAL 
DE CONSUMO DE LA JUNTA DE COMUNIDADES INFORMAN A EMPRESARIOS Y CONSUMIDORES SOBRE 
LAS PARTICULARIDADES QUE PRESENTA LA CAMPAÑA DE REBAJAS. PARA MÁS INFORMACIÓN, LLÁMENOS 

cecam 
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opmioN 

A N A I . MOREIRA 

O acuerdo al 
que se ha lle
gado en el 
trazado del 
AVE a Levan
te que incluye 
en la Itoea de 
alta velocidad a dos ciudades 
castellano-manchegas: Cuen
ca y, Albacete y que además 
íacii|ta la llegada de la misma 
inírí|estructura a Toledo es 
una gran noticia para la 
región, Buerw notida porque 
se entra en el siglo XXI pisan
do fuerte y con expectativas 
de que esta infraestuctura 
tenga un efecto multíplicador 
y de crecimiento económico 
como corresponde a ima 
comunidad con un gran 
potencial de desarrollo. El 
hecho de que finalmente el 
AVE pase por Cuenca y no 
conciba a Albacete como el 
nudo de comunicaciones que 
éstos pedían no debe ser 
entc^ndido como naadetrota 
de unos sobre otros. Albacete, 
y algunos círailos de la pro
pia dudad y provinda lo 
reconocen, no ha perdido 
tanto y, sin embargo, Cuenca 
ha ganado mucho con este 
trazado. Que para ir de 
Madrid a Valenda hubiera 
que pasar por Albacete, que 
además está mejor comunica
da que Cuenca, no parecía 
muy lógico cuando de lo que 
se trata es de acortar tiempo 
en el recorrido. Sin embargo, 
Cuenca por la posidón inter
media que ocupa eiitre 
amf 
VI 

estar^ffiícada donde está. 
Hace algunos meses, cuando 
la polémica de este AVE esta
ba en su apogeó, un represen
tante empresarial me explica
ba que, para que nos Íbamos 
a engañar, cuando se planteó 
hacer este tren entre Valenda 
y Madrid, iwdie peinaba en 
benefidar a Cuenca o Albace
te sino en comunicar en poco 
t i e n ^ las dos grandes ciu
dades, pero si pasaba por 
nuestro territorio había que 
aprovechar la oportunidad. Y 
es precisamente esta ubica-
dón privilegiada de Caslüla-
La Mancha la que le permiti
rá, ajunque sea ya en el siglo 
XXI, contar con un AVE en 
cada una de sus capitales de 
provinda. 

Desde Albacete se reconoce que hubier̂ ^^ 

Satisfacción empresarial por 
el trazado del AVE a Levante 

Red Básica de Alta Velocidad 

REDACCIÓN 

C-LM 

Todos los representantes 
empresariales de las tres pro
vincias de la región afectadas 
por el trazado del AVE 
Madrid-Levante han mostra
do su satisfacción por el 
acuerdo alcanzado en dicho 
trazado, aunque con matices. 

En Albacete, ios presiden
tes de las tres instituciones 
empresariales: Cámara de 
Comercio, Feda y Adeca, 
coincidieron en que el pacto 
firmado, aunque no es el que 
hubieran deseado inicial-
mente supone la existencia 
de una infraestructura que 
estaba en peligro por la falta 
de consenso. 

El presidente de la Cáma
ra de Comercio de Albacete, 
Marcos Montero, señaló que 
"entre lo posible y lo desea
ble, el acuerdo es bueno por
que viene a resolver una 
infraestructura que quedará 
para siempre". 

Montero puntualizó que 
de este modo las cinco pro
vincias de Castilla-La Man
cha van a tener AVE, además 
de Alcázar y Puertollano. 
"Creo que el orden de cons
trucción en la infraestructura 
es también positivo para 
Albacete, porque la obra se 
va a articular teniendo a 
Albacete como Ikse principal 
entre esta ciudad y Valencia, 
en la segunda entre Albacete, 
Alicante y Murcia, en la ter
cera Albacete-Cuenca, en la 
cuarta Cuenca-Madrid y en 
último término, entre 7 y 12 
años, correspondería realizar 

en la Región. Fuente: Ministerio 

el tramo de Motilla-Valenda. 
A juicio de Marcos Monte

ro también es favorable que 
la estructura actual se vaya a 
traasformar y adecuar. "Me 
refiero a la red convencional 
que podrá intensificar el ser
vicio para la comunicación 
de mercancías". 

El presidente de Adeca, 
Miguel Sánchez flor indica
ba que aunque lo ideal hubie
ra sido que Albacete fuera el 
único trazado hacia Valencia, 
"en una negociación a veces 
hay que ceder y no es fácil 
conseguir un acuerdo positi
vo". No obstante, reconoce 
que sin la existencia e insis
tencia de Valenda, Albacete 
nunca hubiera tenido AVE 
fxjrque ha sido esta comuni
dad quien ha movido en 
defensa de sus intereses el 
asunto. Segiin Sánchez Flor 
se va a crear una riqueza en 
la estructura empresarial que 
diñ'cilmente se puede cues
tionar "porque vamos a estar 
conectados directamente con 
los puertos de Valencia y 
Murcia". No obstante, hay 
que tener en cuenta que en 
unos cuantos años llegará la 
liberalización del sector 
ferroviario y con ella otro tipo 
de intereses. 

El presidente de los 
empresarios albaceteños, 
Artemio Pérez, fue el más crí
tico de todos y aunque reco
noció que el acuerdo es posi
tivo, precisó que Albacete ha 
sido quien ha cedido en toda 
la negociadón y la única per
judicada. Pérez reconoció 
que Albacete no ha visto 

cumplidas sus exjjectativas 
fx)rque quería absorber todo 
el tráfico ferroviario hacia 
Valencia y no ha sido posible. 

A largo plazo, esta merma 
en el servicio perjudicará a 
Albacete, a pesar de que exLs-" 
ten estadfeticas que afirman 
que el flujo ferroviario se 
incrementará. En cambio, el 
aspecto positivo de la nego
ciación es que la vía entre 
Albacete-Valenda será la pri
mera que entre en servido. 

El presidente de la Fede
ración de Asociaciones de 
Empresarios Conquenses 
(FAEC) Agustín de León, ase
guraba que la noticia de que 
el AVE va a pasar por la capi
tal conquense y va a tener 
una parada en la ciudad 
supone una gran alegría y un 
motivo de enorme satisfac
ción, f)orque entiende que se 
abren unas grandes perspec
tivas para el progreso y el 
desarrollo de la capital y de la 
provincia. 

El AVE puede ser una 
excelente herramienta para 
seguir trabajando en el futuro 
de la ciudad, señalaba el pre
sidente de la FAEC, que no 
obstante considera que los 
conquenses no pueden pen
sar que está todo conseguido, 
sino que debe ser un revulsi
vo para seguir trabajando. 
De León destacaba que el 
acuerdo alcanzado en Mur-
da por los presidentes de las 
comunidades autónomas 
afectadas y por el ministro de 
Fomento, Francisco Alvarez 
Cascos, contempla también 
actuadones en la línea de fer-

M. Montero. (Cámara AB) E. Fernández. (Cámara CU) 

J. Santolaya (Cámara TO). 

rocarril convencional 
Madrid-Cuenca-Valencia, 
puede crear tanta o más 
riqueza que el propio AVE. 
En similares términos se 
expresaba el presidente de la 
Cámara de Comercio de 
Cuenca, Eduardo Fernández 
Palomo, que está convenddo 
que el AVE va a ser un revul
sivo para Cuenca y para la 
provinda, que gracias a esta 
y otras nuevas infraestruc
turas que se van a crear pró
ximamente entrarán en un 
periodo expansivo. 

También quiso agradecer 
especialmente la postura que 
han mantenidolos presiden
tes de las cámaras de Comer
cio de Madrid y de Albacete, 
Juan Luis Mato y Marcos 
Montero, respectivamente, 
que junto a Fernández Palo
mo acondaron con el presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, que ninguna de 
estas instituciones camerales 
trataría de poner pegas al 
desarrollo de ninguna de las 
tres dudades. 

De otro lado, como "tre
mendamente positivo", cali
ficaba el presidente de la 

Miguel Sánchez-Flor. (Adeca) 

Cámara de Comercio de 
Toledo, Jesús Santolaya, el 
acuerdo alcanzado con el tra
zado, apuntando que ahora, 
"el reto está en los empresa
rios, y no podemos echar cul
pas a terceros, si no consegui
mos que Toledo vuelva a ser 
capital emblemática de la 
cultura a nivel mundial". 

"Conectar Toledo con el 
resto de España y Europa nos 
tiene que hacer más compe
titivos -continuaba Santola
ya- y tenemos .que pensar en 
positivo y trabajar para que 
sean las empresas las que 
vengan a Toledo, y no los 
consumidores de Toledo ni 
sus empresarios los que se 
vayan a invertir a otras ciu
dades, cuyas distancias se 
han reducido de forma insos
pechable". 

La Federación Empresa
rial Toledana (Fedeto) ha 
hecho público un comunica
do considerando positiva la 
incorporación de Toledo en el 
trayecto del AVE a Levante. 
Por su parte, las estructuras 
regionales de CCOOy UGT 
también han aplaudido el 
trazado. 
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Desierta la subasta 
de los bienes de la 

Giralda de 
Conejos ^̂ Señorío 

de Molina'' 
J . M . M I R A N D A 

Guadalajara 

El Juzgado de Primera Instancia e 
Instrucción de Molina de Aragón 
ha declarado desierta la primera 
subasta de los bienes de la granja 
de conejos "Señorío de Molina", 
con la que se trataba de hacer fren
te a un crédito de Caja Castilla-La 
Mancha (CCM) por cerca de 500 
millones de pesetas. 

Esta empresa, dedicada a la 
cría de conejos, sufre desde hace 
bastante tiempo una difícil situa
ción financiera con deudas de im
portancia, tanto con entidades 
bancarias como con los propios 
trabajadores -y en muchos casos, 
extrabajadores. 

Hace algunos meses se llevaba 
a cabo una reestructuración de 
personal, reduciéndose la plantilla 
de unos 70 trabajadores a una 
treintena entre la granja y el mata
dero, con el fin de poder seguir 
adelante con el funcionamiento de 
esta fábrica y de que sus trabaja
dores pudieran cobrar puntual
mente, pero los últimos meses, al 
menos noviembre y diciembre, 
han vuelto a producirse retrasos 
en los pagos. 

Tras declarar desierta esta pri
mera subasta, ahora será para el 
día 6 de febrero cuando se convo
que de nuevo en caso de que vol
viese a quedar desierta, habría una 
tercera convocatoria para el 6 de 
marzo. 

Lo que se subasta son el terre
no y las naves, todo ello valorado 
en 490 millones de pesetas, según 
ha indicado a este medio el secre
tario provincial de Comisiones 
Obreras en Guadalajara, Jesús To-
rralva, para quien la situación que 
atraviesa la fábrica y sus emplea
dos es bastante delicada y hay que 
tratar de buscarle soluciones que 
no pasen por el cierre. 

Ahora habrá que ver quien se 
hace cargo de la granja para pensar 
en el cual será su futuro. En princi
pio se pensaba que el expediente 
de regulación llevado a cabo en 
abril de 2000 en la empresa acaba
ría definitivamente con todos los 
problemas pero la situación no se 
ha solucionado, al menos en gran 
medida, debido entre otras razo
nes a los CTéditos a los que tiene 
que hacer frente la granja con dife
rentes entidades bancarias con las 
que tiene contraídas deudas. 

A juicio de Torralva tal vez el 
problema principal parta de que 
existe una mala gestión en la fábri
ca, algo que habrá que comprobar 
para evitar su cierre definitivo e 
irrevocable. 

Opciones: 
• 1.500 ptas (con manuales, CD, caja y gastos de envío) 
• Gratuito (CD por correo y manuales en fomiato Word) 

PROMOCIÓN SUSCRIPTORES DE 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 
(^rupo de 'Empresas de Comunicación EL DÍA 

Captura de otros documentos 

Opción Doble Stock 
Euro/ Ptasl Divisas 

Lotes 
N° de Serie 

Corriisiones 

Costos 
Stocks 
Iva 

CARACTERÍSTICAS GENERALES. 

Aplicación enteramente S Q L 
Multiempresa. 
Grupos empresariales compartiendo 
ficheros. 
Euros - Pts - Divisas. 
Garantías y N° de Serle. 
Precios de venta por Intervalos. 
Hasta 99 tarifas de venta. 
Base de datos de Mejor precio de Com
pra. 

Agencias de Transporte. 
Direcciones de Envío. 
Punto verde. 
Doble Stock 
Cajas 
Anticipos Clientes y Proveedores. 
Enlace contable con las contabilidades 
más populares. 
Libre definición de campos de ficheros 
maestros. 
Gestión completa de Cobros. 
Gestión completa de Pagos. 
Confección de Remesas en Papel y 
Diskette. 
Estadísticas de Beneficios. 
IRPF. Retenciones en Compras yVentas. 

R E Q U E R I M I E N T O S 

-PC Pentium (recomendado 350 o superior). 
-MicrosoftWindows 9x, NT 4.0 o superior. 
-64 Mb RAM. 
-150 Mb de espacio libre disco duro. 
-Unidad de CD-ROM 6x o superior. 
-Tarjeta gráfica VGA 800x600. 

ofrece a sus suscritptores la posibilidad de recibir el programa GESTIÓN5 
PrnMniUÍA V FIUPDF^AQ ^*^'" ^° ' ° ^^^^^ el 15 de febrero de 2001. El producto no tiene limitación 
LtUINUMlA I EMrKtoAo alguna con respecto a su versión comercial. Es una oferta exclusiva de 

E L D Í A . Se concede el uso de 1 licencia. 

• Formulario a rellenar Isólo para suscriptores de E C O N O M Í A Y E M P R E S A S ) 
I. Medio del Qnipo EL D Í A por el que conoció la Promoción: al EL D Í A de 
Cuenca b) EL D Í A de Toledo c) EL D Í A de la Mancha di E C O N O M Í A 

Y EMPRESAS. 
2. N Suscriptor de ECONOMÍA Y EMPRESAS. 
3. Nombre: 
4. Empreso: 
5. Cargo: 

6. Dirección: 
7. Población: 
8. C Postal: 
9. Provincia: 
10. Actividad de la Empresa: 
11. Teléfono de Respuesta: 
12. E-mail de respuesta (obligatorio Fox o E-mail) 
13. Fax de respuesta (obligatorio Fax o E-mail|: 

(SI DESEA SUSCRIBIRSE Y RECIBIR G R A T I S ESTE PROGRAMA RELLENE EL BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
IDF.CASTÍLLA-UMA\CH\I 

FORMA DE PAGO RECIBO BANCARIO 
PREOO ANUIAU BJOOO p • i alen 

I I T n l A n b a n c a r i o 
1 1 G i r o o transferencia 

Domicil iacíón boncoria 
NOTA: E*ta • rípción tandró carúctar anual, talvo ordan «xprata «n contra, i 3 cual quvdará autonrtóticomanta renovada. 

Banco o Coja do Ahorros 
Oficina 
Nombra d«l titular 
C I F / D N I 
Dirección , , , , 
Población T.lf.: 

Firma autorizada 

\/luy Señor mfo: Le ruego se sirva cargar en mi 
Cuenta Corriente / Libreta de Ahorros, los recibos 
que le s e a n p r e s e n t a d o s por E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscripción 

KHTXDAD aricimi n c MB CUBMTh 

| / Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo £ 
ECONOMÍA Y E M P R E S A S . Apartado de Correos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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EMPRENDEDORES DE LA REGIÓN 
ALICIA SÁNCHEZ 

Poizuna (Ciudad Real) 

La empresa Agrovillaserra 
nació hace cinco años y en 
este corto transcurso de 
tiempo ya estudia consoli
darse en los mercados in-
tracomunitarios. Para ello, 
la empresa de Porzuna 
(Ciudad Real) ha entrado a 
formar parte del recién cre
ado Consorcio del Aceite 
de Castilla-La Mancha, en 
el que están participando 
otra veintena de personas. 
En cinco años, esta empre
sa que comenzó desarro
llando la actividad de la fa
bricación de quesos de ca 
lidad y pien
sos, se ha dado 
de alta en tres 
Impuestos de 
A c t i v i d a d e s 
E c o n ó m i c o s 
más, uno que 
incluye la ela
boración de 
aceite (activi
dad que reali
za desde 1998) 
y el resto para puntos de 
venta. 

Durante el presente año 
la joven empresa ya ha re
alizado su primera tran
sacción internacional, con
cretamente al país vecino 
de Italia. Lo ha hecho ex
portando el aceite que ela
bora, caracte
rizado este 
por ser de Oli
va Virgen ex
tra de baja aci
dez. 

Para la ela
boración de 
este aceite de 
calidad en las 
instalaciones 
de Porzuna, la 
empresa, a través de pro
cedimientos mecánicos a 
baja temperatura, tras la 

La Joven empresa ha diver̂ ^̂ ^ 

AgrovíUaseira exporta su calidad a 
través del nuevo consorcio del aceite 

Más de 40,000 de los 50,000 kilos de quesos que elabora 
lo hace bajo la Denominación de Origen "Queso ISAanchego 

La primera 
transacción 

internacional 
ha tenido lugar 

en 2000 a 
Italia 

La empresa 
cuenta con seis 
distribuidores 

de 
productos en 

España 

molturación de la aceitu
na, trata ese aceite hasta 
obtener una baja acidez, 
imprescindible para afian
zarse en los mercados de 

calidad en los 
que se en
cuentran sus 
productos ba
jo la marca Vi-
llajos. 

La produc
ción de aceite 
anual de la 
empresa es de 
400.000 kilos 
de aceite 

anual. Ésta, según explica
ba el gerente de la empre
sa, Antonio Villajos, de
pende en gran medida de 
la campaña de aceituna del 
año, ya que los olivos, por 
la vecería, entre otros fac
tores, hacen que el árbol 
del olivo no produzca de 

una forma re
gular a lo lar
go de los años. 
El embotella
do de este 
aceite, muy 
cuidado, se 
lleva a cabo en 
botellas de 
polipropileno 
para los cua
tro litros, de 

pet para 1 litro y en cristal 
para 1/4 y 23/4 de aceite. 

Respecto al negocio del 

Las instalaciones de Agrovillaserra son de las más modernas del sector. 

sus 

queso, el originario en 
Agrovillaserra, junto a la 
comercialización de pienso 
compuesto, la empresa só
lo elabora piezas con pura 
leche de oveja. De su pro
ducción anual, unos 50.000 
kilos, 40.000 salen al mer
cado con el sello de calidad 
Denominación de Origen 
Queso "Manchego" y el 
resto son con leche pasteri
zada destinado para la ela
boración de queso fresco, 
hecho con leche de oveja. 

PRINCIPALES DATOS 

•Empresa 

•Responsable 

•Actividad 

•Dirección 

•Localidad 

•Teléfono 

•Personal 

Agrovillaserra S.L. 

Antonio Villajos Serrano 

Fabricación de quesos, aceite y piensos 

•Fecha de constitución 

a Real n" 43 

Porxuna (Ciudad Real) 

926 78 10 00 

6 

1995 

La presentación de es
te producto al consumi
dor se lleva a cabo en 
piezas de dos kilos, ela
borados con leche cruda 
de oveja manchega y 
corteza natural. Depen
diendo el tiempo de ela
boración los que sos que 
salen al mercado son o 
curados o semicurádos. 

La distribución es está 
l levando a cabo de la 
apertura de nuevos ca
nales a través del territo
rio nacional. Hasta el 
momento la empresa 
cuenta con un total de 
seis distribuidores en el 
territorio nacional. Estos 
se encuentran situados 
en las provincias de Ma
drid, Murcia, Jaén Vizca
ya y el último recienté-
mete puesto en funcio
namiento en Cantabria. 

La tónica de esta em
presa la ha 'marsadt)' la' 
calidad, por ello, "entre 
nuestros objetivos no se 
encuentra crecer en vo
lumen de negocio sino 
en mantener nuestra ca
lidad y consolidar nues
tros mercados", señalaba 
Antonio Villajos. 

El número de emplea
dos de esta empresa fa
miliar es de seis que mi
man la calidad y (a ela
boración artesanal de ca
da una de las piezas de 
quesos que salen al mer
cado y de cada botella de 
aceite que producen. 

' -1 
¡orí 

Telefónica instala la primera 
línea del milenio en Albacete 

Impulsan el desarrollo del 
Polígono de Valdepeñas 

REDACCIÓN REDACCIÓN 

Albacete 
El abogado albacetefto José 
Antonio López Nava ha sido 
el propietario de la primera 
línea telefónica que se ha 
instalado en España en el 
nuevo año y, por lo tanto, en 
el nuevo milenio. Se trata, 
concretamente, de una línea 
ADSL que dará servicio al 
bufete Nava&Boira Aboga
dos. 

El letrado, quien asegura 

que solicitó a Telefónica una 
línea ADSL con tarifa plana 
"para conseguir una mayor 
velocidad de acceso a inter
net con la mejor oferta de co
nexión en calidad y precio". 

El abogado ha recibido 
una placa conmemorativa 
de manos del Jefe de Ventas 
de Albacete, Enrique espino
sa, así como un pequeño ob
sequio por parte del jefe de 
servicios integrales de Alba

cete, Cuenca y Guadalajara, 
Jesús Cimas. La primera lla
mada recibida a su nuevo te
léfono ha sido del Director 
Territorial de Telefónica de 
España, Eusebio Bautista, 
para agradecerle su fideli
dad a Telefónica y felicitarle 
el nuevo año. 

La tecnología ADSL, 
apuesta decidida de Telefó-
rtíca, empieza a ser conocida 
en España. 

Ciudad Real 
El alcalde de Valdepeñas, 
Rafael Martínez del Came
ro, ha mantenido reciente
mente una reunión de traba
jo en la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real con su 
secretario general, José Ca
no, en la que han participa
do otras dos concejalas del 
Ayimtamiento valdepeñero. 
El compromiso de colaborar 
estrechamente con ese 

ayuntamiento en el desarro
llo y puesta en marcha del 
polígono industrial de la 
ciudad, han sido los prime
ros frutos de esta entrevista. 
El alcalde valdepeñero se ha 
interesado por conocer de 
primera mano todo lo rela
cionado con el proyecto del 
aeropuerto y ha quedado 
claro que Valdepeñas no 
puede quedar descolgada 
del nudo de comunicacio

nes que en su entorno se va 
a crear. 

Cámara de Comercio, el 
Centro Europeo de Empre
sas e Innovación y Ayunta
miento de Valdepeñas tra
bajarán conjuntamente en la 
elaboración de un plan inte
gral de desarrollo del citado 
polígono y en concreto, el 
CEEI desarrollará algunas 
actividades que beneficien 
dicho polígono. 
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Se encuentra situado ̂ ê ^ 

Manopan ha construido el 
primer hotel de Las Mesas 

En El Hotel ha Posada se han invertido 55 millones de 
pesetas y cuenta con catorce habitaciones 

MóNiCA MORENO 

^ ^ ^ 

Cuenca 

La localidad conquense 
de Las Mesas tiene desde 
primeros del año 2001 un 
hotel rural de una estre
lla, La Posada, el primero 
de esta categoría que se 
construye en el munici
pio que ya cuenta con 
una casa 
rural. Este 
e s t a b l e c i 
miento ho
telero ha si
do cons
truido por 
la ¿ n p r e s a 
M a h o p a n 
S.L. que se
gún^ ^\,^hr'.-J -)!•< h-.mol r 

calder.idehrla-f-.lecaHdaid/-.: 
Manuel Regatero, "vio la 
posibilidad de crear un 
hotel «rv el municipio, ya 
que! había peticiones de 
los turistas que nos visi
taban, por lo que además 
de acogerlos, podremos 
fomentar un poco el tu-

La empresa hizo 
un estudio de 

viabilidad para 
emprender esta 

iniciativa en 
Las Mesas 

r ismo de la zona". La 
empresa hizo un estudio 
de viabilidad que salió 
positivo y decidió llevar
lo adelante, ya que los es
tablecimientos de estas 
características se encuen

tra en los alre
dedores , en 
m u n i c i p i o s 

- más grandes 
como Villa-
rrobledo. Las 
Pedrofteras o 
Mota del 

Cuervo. 
En el Hotel 

] ^ «*'"fetW*íffesas se 
«liwn .investidí»,-.55 millo
nes de pesetas, y se en
cuentra situado en una 
superficie de 400 metros 
cuadrados, con posibili
dad de ampliación, si es 
necesario. Tiene capaci
dad para catorce habita
ciones, de las que cuatro 

Los molinos de Mota del Cuervo son 

son dobles y diez senci
llas, que están acondicio
nadas con todos los ser
vicios como aire acondi
cionado y calefacción. 
"Además se ha instalado 
una cafetería y un restau-

uno de los atractivos de las Mesas. 

rante para dar comidas a 
todos los visitantes y de
más gente que venga a 
Las Mesas", manifiesta 
Regatero. 

Trabajarán cuatro per
sonas, de las que tres ten

drán media jornada, pero 
en diversos turnos para 
dar un servicio continua
do y una persona a tiem
po completo. El turismo 
que pretenden atraer es 
fundamentalmente na
cional, personas interesa
das en la riqueza paisa
jística de La Mancha, co
mo los molinos de Mota 
del Cuervo. 

Las perspectivas del 
hotel son buenas, ya que 
pretenden sentar las ba
ses para fomentar el tu
rismo rural y los estable
cimientos, que ay;uden a 
dar riqueza turística en 
Las Mesas. 

Desde el ayuntamien
to del municipio con
quense se ofrecen rutas 
turísticas por La Mancha 
Conquense , y por las 
iglesias romáticas y las 
casas solariegas. 

Los ingresos 
hoteleros 

subieron en 
noviembre en 

un 1,3% 
REDACCIÓN 

C-LM 

El índice de ingresos ho
teleros en el mes de no
viembre se incrementó 
en Castilla-La Mancha en 
lo que va de año un 3,2%, 
y con respecto a octubre 
la variación ha sido de 
1,3% más. En lo que se 
refiere a la interanual, los 
ingresos de los estableci
mientos hoteleros en el 
undécimo mes del año 
2000 se incrementaron en 
un 3,4%. 

A nivel nacional la su
bida fue del 12,3% con 
respecto al mes de octu
bre, siendo Cataluña la 
que más incrementó sus 
ingresos hoteleros. 

En lo que se refiere a 
los precios hoteleros, el 
aumento en Castilla-La 
Mancha en noviembre ha 
sido del 1%. En lo que va 
de año la subida ha sido 
del 3,1% y en un año los 
precios han sido del 
4,3%. 

RAFAEL PIRÁMIDES HOTEL *** 
Uteñsai® ©m d Msadliiidl (smÉsm j ©nÉtoairaill 

Dispone de: 
- 93 habitaciones, 9 de ellas tipo suite. 
- Habitaciones con TV., caja fuerte, aire acondicionado, amplia mesa de trabajo, 
secador de pelo y línea de modem. 

Servicios: 
- Bar-Hall 
- Cafetería "Pirámides" 
- Restaurante "Los Pinceles". 
- Salón "Acuarela" 
-100 plazas de garaje 

-f»if>';.n¡b'j'3 

Atendida por personal cualifícado, 
con una base de datos de los 

acontecimientos culturales, deportivos 
y lúdícos a celebrar en Madrid. 

HOTEL *** RAFAEL PIRÁMIDES P de las Acacias, 40 - 28005 Madrid. Telf. 91/517 18 28 - Fax: 517 00 90 

t 1 
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OPÍNÍON 

ALICIA SÁNCHEZ 

En Jbledo no 
se pernocta ni 
con Carolus 

¿Qué pasa
rá tras la 
exposición 
de "Caro
lus"? El 
o b j e t i v o 
del sector 

de la restauración y hoteles 
de Toledo durante estos 
casi cuatro meses que ha 
perrñaneddp en Toledo la 
expi^ íMáá^l 'V Centena
rio del nacimiento de Car
los V debería haber sido 
fijar clientes y afian2ar las 
pernoctaciones ¿Lo habrán 
logrado? Esto se conocerá 
en meses posteriores. Este 
ha sido el gran reto del sec 
tor porque serán cerca de 
200.000 visitantes de la 
exposición los que, sola
mente a raíz de este evento, 
comenten "boca a boca" el 
servicio hostelero que han 
encontrado en la Capital 
Imperial. - El -reto' ̂ de 'las 
autoridades locales, auto
nómicas y nacionales debe 
ser hacer ver que Toledo rvó 
es una exposición puntual 
sino que sus edificios, sus 
calles, su ubicación en un 
pedestal rodeado por el 
Tajo es uim exposición en sí 
permanente. Vender Tole
do debería ser lo más fácil 
del mundo y, sin embargo, 
el turismo que viene hasta 
esta ciudad muerta por las 
noches, no pernocta, ni con 
Catolus ni sin el. La ciudad 
tiene im enorme abanico 
de posibilidades a desarro-
J|^j^^,4ifeiient^ 4reas, y 
este; es el gran reto de las 
administraciones. 

— — T 
El número de comensa 

Las pernoctaciones en Toledo se 
mantuvieron a pesar de Tarolus' 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 
El número de visitantes de 
la Exposición del V Cente
nario del nacimiento de 
Carlos V finaliza en Toledo 
el 14 de enero, con un pro
nóstico de 200.000 visitan
tes, • según informó la 
Sociedad Esta
tal para la 
C o n m e m o r a 
ción de los 
Centenarios de 
Felipe 11 y Car
los V. Sola
mente en 
entradas, los 
visitantes se 
han podido 
dejar en torno 
a 200 millones de pesetas, 
según las mismas fuentes. 

En estos más de tres 
meses que ha durado la 
muestra (del 6 de octubre 
aí-1.4 de,eí3#5Q), el impacto 
económico de. la misma no 
ha sido igual para er'sector 
de la restauración y hospe
daje. 

Para los 
primeros, el 
incremento de 
c o m e n s a l e s , 
según fuentes 
c o n s u l t a d a s 
por este sema
nario, se ha 
situado entre 
el 20 y el 30%. 

Por el con
trario, propietarios de los 
hoteles, tanto del Casco 
Histórico como de fuera 
de las murallas, han seña
lado que las pernoctacio-

hos restaurantes y cafeterías han sido los sectores más 
beneficiados por la atracción de visitantes a la Exposición 

La Muestra del 
Emperador dejará 

sólo en tacjujüa 
más de 200 
mülones de 

pesetas 

nes se han mantenido 
"igual que si la exposición 
no hubiese parado en Tole
do", afirmaban fuentes del 
Hostal Maravillas. 

Quienes sí 
se han 
beneficia
do han 
sido los 
restauran
tes y cafe
terías. El 
encargado 
del restau
rante Casa 
Aurelio de 

Toledo, Jorge Sánchez, 
señalaba que sus salones 
han experimentado un 
incremento de clientes 
entre el 30% y el 35%, res
pecto a las mismas fechas 
del pasado ano. 
• 'Empresarios de la res
tauración más críticos 

como el 
propietario 
de la Taber
na Garci la
so, Jesús 
Fernández, 
se pregun-
t a b a n 
" ¿ Q u é 
pasará des-' 
pues de 
Carolus?" . 

Fernández cuestionaba así 
el éxito de Carolus afir
mando que el logró de los 
restaurantes no ha sido el 
atender a más comensales 

La exposición se cierra el 14 de enero con unas previsiones de 200.000 visitantes. 

"•qüé\^Híanccmék)bjetO!de-. dad >del restaurante El raban fuentes del Hotel 

Los hosteleros 
piden a las 

adminis tr aciones 
más actuaciones 
culturales para 
atraer visitantes 

ver la muestra, sino en 
"ser capaces dé fiacer que, 
gracias a la calidad que les 
hayamos dado, repitan y 
vuelvan a Toledo, que es 
en sí una exposición". 

Según el sumiller del 
Restaurante Adolfo, José 
María López, "la exposi
ción ha sido muy positiva 
para nosotros... además de 
nuestra diéntele hemos 
experimentado un notorio 
aumento de personas que 
venían exprofeso a visitar 
la muestra, desde america
nos o europeos hasta japo
neses". 

El responsable de Cali-

Anticuario, Manuel Blan
co, situado extramuros de 
Toledo, afirmaba que "la 
incidencia de la Exposi
ción Carolus ha sido míni
ma". A tal extremo, 
Manuel Blanco matizaba 
que tan sólo se habían ser
vido en tres meses 50 
menús de la "Mesa de Car
los V", una iniciativa pues
ta en marcha por los hoste
leros de toledo para incen
tivar el consumo durante 
este período de tiempo. 

El hospedaje, por regla 
general, no ha experimen
tado aumento significativo 
de visitantes. Así lo decla-

Cáffós V y Alfonso VI, 
"'•-1 • ' - • • - • " ' - n 

cuya responsable de 
Comunicación, María José 
Rojas, afirmaba que ,"Jqle-
do es una ciudad si^i alter
nativas, a pesar de que el 
abanico de posibilidades 
es amplísimo para realizar 
actuaciones de los más 
variadas, actuaciones que 
sólo le compete poner en 
marcha a las diferentes 
administraciones". El 
negocio de restauración 
del Alforiso VI y Carlos V, 
coincidiendo con la tónica, 
sí ha experimentado un 
aumento en su volumen 
de negocio. 

REDACCIÓN 

C-LM 

El número de viajeros, 
tanto extranjeros como 
españoles, que decidie
ron pasar unos días en 
apar tamentos turísticos 
de la región fueron un 
total de 408 personas 
durantes el mes de 
noviembre, de los cuales 
un 91% fueron residentes 
españoles. 

Al igual que la tónica 
nacional, donde el núme
ro de viajeros que utiliza
ron apar tamentos 
aumenta un 18% respecto 
al mes anterior, en la 

El 91% de los viajeros que estuvieron 
en apartamentos fueron españoles 

hos principales turistas con destino a apartamentos de Castilla^ 
La Mancha provinieron de Madrid, en un 44%, y de Murcia 

región también aumenta 
aunque de forma más 
leve, concretamente un 
6%. 

Este sector, que 
empleó en el mes de 
noviembre en la Comuni
dad a 32 personas, regis
tró duran te dicho mes 
una ocupación por plazas 

de un 14,30% y por apar
tamentos de un 22,93, 
según la encuesta de 
Ocupación en Aparta
mentos Turísticos del Ins
tituto Nacional de Esta
dística. 

El número de pernoc
taciones de los residentes 
españoles fueron un total 

de 818 mientras que el de 
los residentes en el 
extranjero se redujeron a 
16. 

El principal destino de 
los castellano-manchegos 
es su propia región. Del 
total de turistas que eli
gieron la forma de los 
apartamentos para pasar 

unos días de vacaciones, 
un 13,4% (el mayor por
centaje) lo hizo dentro de 
la Comunidad. El segun
do principal destino de 
los castellano-manchegos 
es la región de Murcia. 

Por otro lado, los prin
cipales visitantes que eli
gen apar tamentos en 

Castilla-La Mancha pro
vienen de Madrid, con
cretamente el 44% del 
total. La segunda comu
nidad de donde llegan 
más turistas para insta
larse en apartamentos de 
la región es Valencia, que 
aglutina al 12%, seguida 
de La Rioja con un 8,08%. 

A nivel nacional los 
destinos preferidos por 
los viajeros españoles son 
las Islas Canarias, con un 
32%, seguida de Andalu
cía con un 20%. Los 
extranjeros prefieren 
también Canarias, en un 
porcentaje del 88%. 
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ÁNGELES S . INFANTES l^s resultados de la entid̂ ^̂  
Ciudad Real 

Caja Rural de C iudad 
Real vive uno de los mo
mentos más dulces de la 
historia de esta ent idad. 
Tras pasar graves "ba
ches económicos" , con 
una estafa de 800 millo
nes de pesetas por parte 
de un ex-empleado e 
i r regular idades econó
micas en anter iores 
equipos directivos, esta 
en t idad lleva cuat ro 
años obteniendo benefi
cios económicos y esca
lando posiciones. De es
ta forma, en el año 2001, 
Caja Rural de Ciudad 
Real ha conseguido unos 
beneficios económicos 
antes de impuestos que 
superan los 1.000 millo
nes de pesetas, en con
creto 1.020 millones. 

Esta cifra 
es importan
te, a u n q u e 
también Ue-
ga acompa
ñada de bue
nos da tos y 

' 'J 'Jiiorcéntajes 
""'-'¿W 'btros pa

rámetros pa
ra la Caja Ru
ral tan importantes co
mo puede ser el benefi
cio. 

De esta forma los re
sultados de la Caja Rural 
han sido calificados co
mo "excepcionalmente 
brillantes" porque con
jugan un buen resultado 
ert cuanto a beneficios 
económicos, con un in
cremento en el número 

La Rural ciudadirealeña prevé lograr 
1.300 millones de beneficios en 2003 

La cobertura de morosidad se ha situado en 279,67%, 
destinándose al fondo de insolvencia 329 millones de pesetas 

de clientes y un descen
so importante de la mo
rosidad de la entidad. 

Con respecto a la mo
rosidad. Caja Rural ha 
conseguido reducirla en 
el pasado año en un 
26%, s i tuándola en un 
1,03%, una cifra muy po
sitiva si tenemos en 
cuenta que en el año 
1997 había una morosi
dad que superaba los 
1.800 millones de pese

tas y hoy 
no se lle
ga a los 
750 millo
nes de pe
setas.. 
T a m b i é n 
se ha con-
s e g u i d o 
a u m e n t a r 
la cober

tura de la moros idad , 
muy por encima de lo 
que exige el Banco de 
España, s i tuándose en la 
Caja Rural en un 
279,67%; prec isamente 
al fondo de insolvencia 
de la entidad se han des
tinado 329 millones de 
pesetas. 

El margen financiero, 
el margen ordinario y el 

Es la entidad 
que más cartera 

de clientes 
tiene en toda 

la provincia de 
Ciudad Real 

La Caja Rural de Gudad Real espera 

de explotación, paráme
tros que avalan la viabi
lidad de la entidad, tam
bién han crecido y mejo
rado con respecto a años 
anteriores. Así, el finan
ciero se situó en 4.142 
rnillones de pesetas, con 
un crecimiento del 
15,03% respecto al año 
anterior, mientras que el 
margen ordinario creció 
un 17,64%, hasta 4.838 
millones. 

Por su parte, el mar-

obtener unos resultados antes de Impuestos ambidosos hasta el 2003. 

gen de explotación al
canzó la cifra de 1.522 
millones de pesetas, cre
ciendo un 54% más que 
en 1999. 

Tan buenos son los 
"números" que baraja la 
Caja Rural, que se han 
marcado compromisos 
económicos haya el 
2003. De esta forma es
peran conseguir incre
mentar progresivamente 
sus beneficios hasta su
perar en el 2003 los 1.300 

millones de pesetas. El 
compromiso parte sobre 
todo de conseguir cali
dad de riesgos, rentabi
lidad, contro de gastos y 
costes y "pasión por los 
clientes". 

En el año 2000 la Caja 
Rural de Ciudad Real ha 
incrementado en 7.000 
su cartera de clientes y 
es la entidad que más 
cartera de clientes tiene 
en la provincia de Ciu
dad Real. 

En este momento 
TV) se plantea 
rúr^ntitx) 

de fusión 
Uno de los temas que la 
Caja Rural de Ciudad 
Real tiene claro es que 
no va a iniciar ningún 
proceso de fusión con 
otras Rurales de Casti
lla-La Mancha, tal y co
mo se había venido ru-
moreando en los últi
mos meses. No está en
tre los planes de la enti
dad fusionarse con 
otras Cajas, porque se 
consideran lo "sufi
cientemente fuertes" 
para "andar en solita
rio". Sin embargo, el 
presidente de la enti
dad, Luis Díaz Zarco, sí 
reconoció que están ya 
manteniendo una cola
boración directa con las 
Cajas de otras provin
cias "en un proceso de 
sinergias" con otras en
tidades. Díaz Zarco de
jó claro que "los que 
han hablado durante 
este tiempo de necesi
dad de fusión, para que 
las Cajas Rurales si
guieran adelante, tie
nen uti claró' d¿¿cariDti-
miento del fuhció'tia-
miento del grupo". 

D A V D GARCÍA 

Albacete 

La Cámara de Comercio e 
Industria de Albacete y la 
Caja de Castilla-La Mancha 
han firmado un convenio de 
colaboración que tiene co
mo objeto favorecer el nivel 
de competitividad de las 
empresas y poner a su servi
cio una amplia gama de pro
ductos específicos. 

Los presidentes de ambas 
entidades, Marcos Montero 
de la Cámara, y Juan Pedro 
Hernández Moltó, de la 
CCM, resaltaron los benefi
cios de este acuerdo para las 
pequeñas y medianas em-

CCM y la Cámara de Albacete fíiman 
un convenio de colaboración 
El objetivo es favorecer la com.petitividad de las empresas y 

poner a su servicio una am.plia gama de productos específicos 
presas (pymes) y justificaron 
su firma indicando que a 
través de él se va a favorecer 
la inversión, la gesHón y la 
cooperación transnacional. 

A juicio de Montero, este 
acuerdo va más allá de lo 
meramente financiero pues 
actúa en distintas áreas; de 
información, porüendo a 

disposición de las empresas 
un departamento específico, 
en formación para intercam
biar experiencias para la for
mación del personal y de co
operación, estableciendo 
programas y acciones que 
posibiliten el acercamiento 
de las empresas de esta re
gión con empresas de otras 

regiones de los países de la 
Unión Europea. 

En el área financiera, la 
Caja de Ahorros establece 
una línea específica para las 
empresa asociadas a la Cá-
inara de Comercio e Indus
tria de Albacete. Podrán be
neficiarse de él todos los em
presarios que, previa certifi

cación expedida por la Cá
mara, justifiquen su vincula
ción con la misma. 

Para ellos, se pone a dis
posición de las empresas 
otras líneas destinadas a las 
pequeñas y medianas em
presas, como son las opera
ciones derivadas del Pacto 
Industrial para Castilla-La 

Mancha, el convenio de Co
laboración con el ICO que 
desarrolla medidas de reac
tivación económica, y otras 
modalidades de apoyo fi
nanciero, leasing y descuen
to. 

El periodo de vigencia 
aunque se ha establecido un 
año, los dos presidentes in
sistieron en la continuidad 
del mismo. 

En el caso de Albacete el 
censo de empresarios regis
trado por la Cámara es de 
29.000 empresas, de las que 
el 95% son pequeños empre
sarios que se podrán adherir 
a este convenio. 
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Mirador de la Bolsa 
AMTMIPAHDO LAS CLAVES DEL MERCADO 

Sobre la fusión de Endesa e Iberdrola, el Tribu
nal de Defensa de la Competencia ya ha dicho 
su palabra. Nos enteraremos en breve ya que 
seguro que lo filtran. Aunque la palabra es del 
Gobierno que fijará las condiciones finales de 
la fusión, si se produce, el día 9 de febrero pró
ximo. Los valores se decantarían por fuertes 
subidas si se frustrase la fusión, como demos
traron la semana pasada cuando eso se rumo
reaba, pero es muy importante y se ha aposta
do muy fuerte para dar marcha atrás ahora. El 
Gobierno tiene una difícil papeleta para satis
facer a las partes y quedar bien. Por lo que la 
evolución en bolsa de estos títulos es posible 
que se queden en stand by hasta entonces. 
A pesar de que estemos creciendo a un ritmo 
muy elevado, se estima que España va a crecer 
un 3,5% en este año, la realidad es que hay 
muchas incertidumbres que aún nos acechan. 
A pesar de que se prevea que los malos datos 
de inflación se acaben por corregir, ya que las 
dos incertidumbre que hicieron tambalearse a 
los mercados en otoño pasado están en un cla
ro proceso de corrección. Por un lado, los pre

cios del petróleo han descendido vertiginosa
mente hasta unos niveles más razonables, en 
torno a los 25 dólares por barril. Y el euro fren
te al dólar se ha vuelto a fortalecer, dejando los 
mínimos que vimos en los últimos meses del 
año precedente. 
Con estas premisas, se podría pensar que los 
mercados deberían subir, ya que fueron graves 
focos de tensiones en el pasado y las expecta
tivas han mejorado sensiblemente. 
Pero el problema radica en esto momentos en 
la economía americana, que está experimen
tando un proceso de ralentización más agudo 
del que se esperaba en un primer momento. 

Tanto es así, que las autoridades monetarias 
han optado por adelantarse a lo que pudiera 
venir, optando por recortar en medio punto 
los tipos de interés hasta bajarlos al 6%, aun
que de momento los datos de empleo no lo de
mandasen. Sin embargo, indicadores adelan
tados como el índice de gestores de compra de 
empresas manufactureras NAPM si que refle
jaba una significativa contracción de su econo
mía. 
Además, tenemos los resultados empresariales 
en ciernes. Ya han avisado muchas sociedades 
de que los beneficios en el futuro no iban a ser 
como los previstos inicialmente. Los ya famo
sos profit v^farning que hacían tambalearse a 
los valores una vez se conocían. 
Ante este panorama, es posible que la medida 
de reducir los tipos de interés para tratar de 
dar confianza de nuevo a la economía ameri
cana, que lleva actuando de locomotora del 
resto del mundo en los últimos 10 años, sea 
eficaz. Pero los resultados es posible que no 
los veamos hasta dentro de muchos meses. 
¿Crecimiento o recesión?. 

El mercado, si no puede atacar los 9.600 -
9800 puntos, puede que se gire y busque un 
soporte. Aunque hay muchos analistas, so
bre todo los técnicos, que están apostando 
por una subida en breve. Habrá que seguir 
el mercado de cerca y no volvernos locos 
con la volatilidad. 

El mercado está pendiente de resultados, so
bre todo de las tecnológicas donde seguimos 
registrando revisiones a la baja. El Nasdaqy 
en general las TMT alcanzaron unas valora
ciones muy exageradas hace un año. La co
rrección se ha realizado en gran parte y en 
algunos casos todavía no está terminada. 

En el gráfico hemos incluido las lineas de Fi-
bonacci retracement, herramienta de análi
sis técnico en la que observamos como los 
soportes y resistencias coinciden con dichas 
líneas. En caso de confirmarse el rebote lo 
veríamos en el 10.400 con posibilidad de di
latar hasta el 10.600. ¿El peor escenario?: 
7100. 

CCM suscribe una operación por 3.000 
millones con la Diputación de Cuenca 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La Diputación Provincial de 
Cuenca y la Caja de Castilla-
La Mancha (CCM), han sus
crito una operación de teso
rería por importe de 3.000 
millones de pesetas, que ser
virán para que la institución 
anticipe a los ayuntamientos 
de la provincia el importe de 
los tributos locales a lo largo 
de 2001, hasta que los contri
buyentes paguen los mis
mos en el periodo de recau
dación voluntaria. 

La operación de tesorería 
fue ratificada esta semana 
por los presidentes de CCM 
y de la Diputación de Cuen
ca, Juan Pedro Hernández 
Moltó y Luis Muelas, respec
tivamente, aunque ya había 
sido firmada con anteriori
dad el director territorial de 
CCM en Cuenca, Juan Ra
món Egido y el presidente 

lEl objetivo es que la institución provincial anticipe a los 
Ayuntamientos el importe de sus tasas y tributos 

del Organismo Autónomo 
de Gestión Tributaria y Re
caudación de la institución 
provincial, José Luis Cha-
món, que destacaba que la 
póliza suscrita va a permitir 
cubrir los anticipos mensua
les ordinarios y extraordina
rios a todos los ayuntamien
tos que lo soliciten. 

Asimismo, Chamón indi
caba que la oferta de CCM -
que fue escogida entre las 
seis que presentaron, otras 
tantas entidades financieras-
establece un tipo de interés 
para saldos dispuestos del 
euribor a un mes más 0,04 y 
un tipo de interés para sal
dos acreedores del euribor a 
un mes menos 0,10, en tanto 
que la revisión y la liquida
ción de intereses se llevará a 

La oferta de CCM fue elegida entre otras seis sucursales. 

cabo mensualmente y sin co
misión de gastos. 

Este año se hizo un nue
vo pliego de condiciones 
económicas y administrati
vas por parte del Consejo de 
Administración del Organis
mo Autónomo, que en su 

cláusula cuarta establece 
que no sólo se valoraría por 
parte de la Mesa de Contra
tación los aspectos financie
ros sino también los econó
micos globales que pueden 
significar para la Diputación 
de Cuenca la firma de una 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

Ya se podría estar ultimando 
la operación de fusión de Te
rra y TPI: la ecuación de can
je seria 2 acciones de TPI por 
1 de Terra. 
Una fusión-absorción-com
pra del Popular-Banesto-
Bankinter sería muy bien vis
ta por el Gobierno pues for
maría un tercer gran grupo 
bancario que entraría en liza 
en España. Para ello, el Po
pular vendería algunos ban
cos filiales a Cajas de Aho
rros interesadas. ¿Pudo ser 
un tanteo del mercado la 
compra del 4 del Andalucía 
por parte de Unicaja?. Las ac
ciones de ese pequeño gran 
banco no paran de subir. A 
primeros de Febrero ya vere
mos. 
- Después de la OPA lanzada 
por el Deutsche Bank sobre 
Filo a un precio de 1,55 eu
ros, se espera que en las pró
ximas semanas se lance otra 
opa de otra empresa por en
cima de ese precio. 

operación de tesorería de es
tas características. 

Por primera vez se han 
tenido en cuenta factores co
mo el número de empleados 
y sucursales de las entidades 
financieras que han presen
tado ofertas y la aportación 
económica que se realiza no 
sólo a los organismos autó
nomos de la Diputación sino 
a la propia institución. 

Finalmente, la suma de 
todos estos aspectos finan
cieros, económicos y de cola
boración hizo entender a la 
Mesa de Contratación que la 
oferta más conveniente para 
la Diputación era la que pre
sentó la Caja de Castilla-La 
Mancha, frente a las que pre
sentaron el resto de entida
des financieras. 

Caja España 
y Bancaja 
se integran 

en 
Servired 

REDACCIÓN 

Toledo 

Caja España, con presencia 
en Castilla-La Mancha a 
través de tres sucursales en 
Toledo y una en el resto de 
las provincias castellano-
manchegas, ha decidido, 
como lo hacía recientemen
te Caja Madrid, La Caixa y 
Caixa Cataluña, adherirse a 
la red de cajero Servired, 
abandonando el Sistema 
2000. También lo hacía re
cientemente Bancaja, cuya 
presencia en nuestra región 
es de un total de 19 oficinas 
en Castilla-La Mancha, de 
las que la mayoría, 16 se 
encuentran en a provincia 
de Albacete, 2 en Toledo y 
una en Guadalajara. La 
presencia de esta entidad 
en la Comunidad se re
monta al año 1940. 
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Plazo Hogar rL^ 
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Por imposición de 500.000 ptas. 
Cristalería de Bohemia (24 piezas). + 

' * ^ . . 

" • " • * » » « ^ 

***«—«»«* 
y 

Por imposición de 1.000.000 ptas. 
Juego Café Porcelana Pontesa-Santa Clara (27 piezas). 

Hastajf̂  \ ^ \ ^ /O 
para el resto de la inversión. 

I ' V i . j r r j i j J 

u 

Plazo Hogar Pái^, la fórmula perfecta! 

! * EJEMPLO: Plazo Hogar PU 

Para una inversión de 2.500.000 de ptas: 500.000 ptas. con retribución exclusivamente 

en especie (Cristalería Bohemia) 2'I9%TAE y 2.000.000 ptas. con retribución económica 

al 4'29%TAE. Intereses al vencimiento. 

Consulte en su oficina CCM las múltiples combinaciones de regalos de esta promoción. 

LA PRIMERA ENTIDAD FINANCIERA DE CASTILLA LA M A N C H A 
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ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

INFORMÁTICA 

POVEDA ORDENADORES 
Domicilio: María Marín, 59 bajo 

(Albacete) 
Capital social: 3.050,00 euros 

Objeto social: La venta-compra 
de material, productos y apara
tos de informática (máquinas 
de oficina, programas informá
ticos), productos y materiales 
destinados a ser usados en ofi
cinas. También la compra-venta 
de toda clase de inmuebles. 

•' MUEBLES 

COCINAS LÓPEZ PEÑAFIEL 
Domicilio: C / Pérez Pastor, 102 

(Albacete) 
Capital social: 23.000,00 euros 

Objeto social: La fabricación de 
mobiliario de madera para uso 
doméstico, el comercio al por 
mayor y menor de muebles, ma
terial y aparatos eléctricos, elec
trodomésticos y otros aparatos 
para el hogar, y el arrendamien
to y compraventa de bienes 
muebles e inmuebles. 

ELECTRICIDAD 

COMERCIAL BRAVO SÁEZ 
Domicilio: Plaza de la Amistad, 

número 111 
(Tiriez) 

Capital social: 3.610,00 euros 
Objeto social: La venta de ener
gía eléctrica a clientes cualifica
dos y a todos aquellos a los que 
no se les venda a tarifa. También 
podrá dedicarse al montaje, ins
talación, mantenimiento y com
praventa de todo tipo de mate
rial relacionado con la electrici
dad y,la compraventa y explota
ción cié inmuebles. 

EMPRESA ELÉCTRICA DE 
JORQUERA SL. 

Domicilio: C / Mayor, 17 
(Jorquera) 

Capital social: 6.010,12 euros 
Objeto social: La distribución de 
energía eléctrica, así como la ad
quisición, explotación y enajena
ción de bienes inmuebles. 

ELÉCTRICA CARIDAD 
E ILDEFONSO SL. 

Domicilio: San Antonio, n° 9 
(Chinchilla de Monte-Aragón) 
Capital social: 3.610,00 euros 

Objeto social: La venta de ener
gía eléctrica a clientes cualifica-
eos y a todos aquellos a los que 
no se les venda a tarifa. Tam
bién podrá dedicarse al monta
je, instalación, mantenimiento y 
compravente de todo tipo de 
material relacionado con la 

electricidad y a la compraventa 
y explotación de inmuebles. 

SERVICIOS 

HAYETRANSSL. 
Domicilio: Rambla de la Mancha, 

número 2 - bajo 
(Albacete) 

Capital social: 6.000,00 euros 
Objeto social: Los servicios de 
mensajería y transporte de mer
cancías en general. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES SOTOS 
Y ARENAS SL. 

Domicilio: C / Joaquín Quijada, 7 
(Albacete) 

Capital social: 500.000 ptas. 
Objeto social: La promoción y 
construcción en general, por 
cuenta propia o ajena, de toda 
clase de edificios, locales y vi
viendas, permitida por la legis
lación vigente; y aquellas ope
raciones con ellos relacionadas, 
como adquisición de terrenos, 
su urbanización y parcelación; 
uso, arrendamiento y venta de 
viviendas. 

HOSTELERÍA 

ENJUEGO SL. 
Domicilio: Poet^ Qarcía 

Carbonell, 14 
(Albacete) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La explotación de 
negocios relacionados con la 
hostelería, tales como cafeterías, 
bares y restaurantes. 

ELECTRÓNICA 

VALENCIANA DE DISEÑOS DE 
TELECOMUNICACIONES SL. 
Domicilio: Luis Vives, 8 - bajo 

(Albacete) 
Capital social: 30.051,00 euros 

Objeto social: La venta, repara
ción, mantenimiento e instala
ciones de equipos electrónicos y 
telecomunicaciones, instalacio
nes eléctricas y electrónicas de 
todo tipo. 

AUTOMOCIÓN 

AUTOMÓVILES HERRÁIZ SL. 
Domicilio: Puerta de Valencia, 

número 13 
(Albacete) 

Capital social: 3.005,06 euros 
Objeto social: La compraventa 
de vehículos nacionales y de im
portación. También la repara
ción, lavado y mantenimiento de 
vehículos. 

LUBRINDAUTOSL. 
Ampliación del objeto social: 
Comercio al por mayor y menor 
de vehículos terrestres, tales co
mo automóviles de cualquier 
clase, cilindrada y tonelaje, mo

tocicletas, bicicletas, remolques, 
así como sus repuestos, compo
nentes, herramientas y acceso
rios, incluso combustible, carbu
rante para el surtido de vehícu
los en estaciones de servicio. 

Q CIUDAD REAL 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

SUEÑO COCHE 
Domicilio: Carretera de 

Piedrabuena, kilómetro 1,5 
(Ciudad Real) 

Capital Social: 15.000,00 euros 
Objeto social: Todas aquellas 
operaciones de lavado, de lim
pieza de toda clase de vehícu
los, el alquiler de vehículos de 
toda clase, el comercio, la im
portación y exportación de ve
hículos de todas las marcas, así 
como la distribución de todos 
aquellos productos derivados 
del petróleo. 

TAMART CARROCERÍA Y 
PINTURA SLL. 

Domicilio: Polígono de Larache, 
C / Malagón, 11 
(Ciudad Real) 

Capital Social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Servicio integral 
de reparación de vehículos. 
Servicio de reparación de ca
rrocería y pintura de automó
viles, así como la formación 
ocupacional del sector auto-

CONSTRUCCIÓN 

DICARLO MULTISERVICIOS 
Domicilio: Ctra. Carrión, 92 

(Ciudad Real) 
Capital Social: 3.100,00 euros 

Objeto Social: Trabajos de 
construcción de cualquier 
obra, electricidad, carpintería 
y mudanzas. 

OBRAS Y CONSTRUCCIONES FIZ 
Domicilio: C / Los Almendros, 

número 27 
(Porzuna) 

Capital Social: 3.006.00 euros 
Objeto Social: La construcción de 
todo tipo de edificios, incluidas 
las viviendas de protección ofi
cial; la contratación de toda clase 
de obras, públicas o privadas y 
ejecución de las mimas. También 
la realización de toda clase de re
formas y edificaciones. 

CALDERERÍA 

CALDERERÍA VALCÁRCEL W<Z 
Domicilio: Barrio de San Juan, 

bloque B-5, bajo D 
(Tomelloso) 

Capital social: 600.000 ptas. 

Objeto social: Fabricación y mon
taje de calderería. Fabricación y 
montaje de equipos para la depu
ración de aguas y tratamientos de 
residuos sólidos urbanos e indus
triales. Fabricación y montaje de 
toda clase de productos metáli
cos, incluso maquinaria y equi
pos. También la fabricación y 
montajes industriales. 

TOMELLOSO VAPOR SL. 
Domicilio: C / José Alcázar, 17 

(Tomelloso) 
Capital Social: 1.150.000 ptas. 

Objeto Social: La instalación y 
reparación de calderas y de re
des de distribución de vapor y 
de agua caliente. La fabrica
ción e instalación de depósitos 
metálicos. También la explota
ción de una industria de calde
rería. 

MANTENIMIENTO INTEGRAL 
DE DEPÓSITOS SLL. 

Domicilio: C / Goya, 26, bajo 
(Puertollano) 

Capital Social: 27.000,00 euros 
Objeto Social: La instalación, 
mantenimiento y reparación de 
toda clase y género de depósitos e 
instalaciones para combustibles, 
así como piscinas. 

HOSTELERÍA 

, MÁRQUEZ ARIAS SL^ 
Domicilio: C / Salida de la 

Membrilla, 7 
(Valdepeñas) 

Capital Social: 4.207,00 euros 
Objeto Social: La explotación de 
toda clase de bares, cafeterías y 
restaurantes. 

BAR RESTAURANTE 
CASTILLA 2000 

Domicilio: Nieves, 15 
(Bolaños de Calatrava) 

Capital Social: 3.006,00 euros 
Objeto Social: Bar y restauran
te. 

HOTEL ESTADOS DEL 
DUQUE, SL. 

Domicilio: C / Camino de 
Almagro, 13 

(Malagón) 
Capital Social: 3.006 euros 

Objeto social: El servicio de 
hospedaje en hoteles, moteles 
y pensiones, así como el servi
cio de restaurantes y servicio 
de cafetería y bar. 

ALIMENTACIÓN 

EDABE 2000 SLL. 
Domicilio: C / Coronel 
Fernández Montes, 6 

(Herencia) 
Capital Social: 3.008,00 euros 

Objeto social: Almacén, venta, 
distribución, comercialización 
y compras de productos ali
menticios y bebidas, así como 
la realización de transportes. 

DICKENS HOSTELERÍA 
Domicilio: C / Seis de Junio, 6 

(Valdepeñas) 
Capital Social: 500.000 ptas. 

Objeto Social: La elaboración, 
fabricación, manufacturado, 
comercialización, almacenaje, 
transporte y venta de toda cla
se de productos de masas fri
tas y sus derivados, repostería 
y pastelería, dispensado de ali
mentos y comidas en restaura
ción o autoservicio, cafetería, 
churrería y bar. También la 
promoción de obras y cons
trucción. 

ELTÍOFULGENQO 
Domicilio: C / Quevedo, 4 

(Socuéllamos) 
Capital Social: 3.606,06 euros 

Objeto Social: La fabricación y 
venta al por mayor y menor de to
do tipo de productos alimenti
cios. 

PASTELEROS ARTESANOS 
HERMANOS GONZÁLEZ 

Domicilio: C / Víctor Peñasco, 
número 106 
(Tomelloso) 

Capital Social: 7.212,00 euros 
Objeto Social: La elaboración, 
horneado, distribución y venta de 
productos de repostería, pastele
ría, bollería, panadería, helados y 
bebidas. 

FUNERARIA 

FUNERARL\ Y TANATORIO DE 
VILLARRUBL«iSL.,l̂ ,̂ ^ 

Domicilio: C / Grande, 76 
(Villarrubia de los Ojos) 

Capital Social: 240.400,00 euros 
Objeto Social: La prestación de 
servicios funerarios, sanitarios, 
tanatorio, cámaras mortuorias, 
hornos crematorios, servicios de 
transporte, incluso de ambulan
cias, cementerios, comerciali
zación de ataúdes, flores, coro
nas, esquelas, recordatorios, lá
pidas, artículos de tanatorio y 
velatorio. 

INDUSTRIA DEL METAL 

MONTAJES INDUSTRIALES 
RUMASANSL. 

Domicilio: C / San Mateo, 42, TQ 
(Tomelloso) 

Capital Social: 500.000 ptas. 
Objeto Social: La fabricación y 
compraventa de equipos mecáni
cos y tuberías. La realización de 
montajes industriales, estructuras 
y carpintería metálica y cerrajería. 
La construcción y reparación de 
edificaciones y obras de ingenie
ría civil. La adquisición, explota
ción, compraventa y enajenación 
de terrenos y solares. 

AGRICULTURA 

EXPLOTACIONES AGRÍCOLAS 
DON MIGUEL SL. 
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Domicilio: C / San Marcos, 46 
(Manzanares) 

Capital Social: 60.102,00 euros 
Objeto Social: Las actividades 
agrícolas, comercialización, im
portación y exportación de pro
ductos agrarios. También la com
praventa de fincas rústicas y ur
banas. 

AUTOMOCIÓN 

EL MOLINILLO, AUTOMÓVILES 
Domicilio: Avenida Gregorio 

Prieto, 1 
(Valdepeñas) 

Capital Social: 3.006,00 euros 
Objeto Social: Compra y venta de 
automóviles, motocicletas, cuatri-
ciclos y ciclomotores. Alquiler, re
paración, preparado, lavado y en
grase de vehículos a motor. Distri
bución y concesiones de marcas 
de veWculos a motor. 

INMOBILIARIA 

EL ESQUINAZO DE VALDEPEÑAS 
Domicilio: Avenida de Gregorio 

Prieto, número 1 
(Valdepeñas) 

Capital Social: 3.006.00 euros 
Objeto Social: Compra y venta de 
bienes inmobiliarios. 

' '•' PROMOCIONES ROMERO DEL 
HOMBREBUENOSL 

Domicilio: C / Mártires, 6 - 2° C 
_ (Daimiel) 

CapitaYsociai: 3.800,00 euros 
Objeto Social: La comercialización 
de todo tipo de inmuebles, la pro
moción de edificaciones, directa
mente o como mediadora en co
munidades de propietarios, coo
perativas y otras formas; la cons
trucción de tcdo tipo de inmue
bles, directamente o contratando 
con terceros; la realización de re
formas, reparaciones y rehabilita
ción. 

FINANZAS 

CAJA DE AHORROS DE 
SALAMANCA Y SORL\ 

Domicilio: Avenida Alfonso X 
El Sabio, 13-15 
(Ciudad Real) 

Apertura de sucursal: La realiza
ción de toda clase de operaciones 
y servicios propios de las cajas de 
ahorros y demás intermediarios 
financieros, de conformidad con 
lo previsto en los estatutos socia
les de la Caja de Ahorros de Sala
manca y Soria y las normas regu
ladoras de este tipo de entidades. 

ñ CUENCA 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

PINAR LEAL SL 

Domicilio: Avenida de CastiUa-La 
Mancha, 6 

(Cascisimarro) 
Capital Social: 500.000 ptas. 

Objeto Social: La promoción, 
construcción, reparación de 
edificios, tanto de promoción 
oficial como libres o por cuen
ta ajena. También la compra
venta de materiales de cons
trucción, la compraventa y co
mercialización de hongos co
mestibles. 

INMOBILIARIA 

VIHERTODU SL. 
Domicilio: Avenida del Rey Juan 

Carlos I, 28 - V planta 
(Tara neón) 

Capital Social: 50.000,00 euros 
Objeto Social: La actividad re
lacionada con las explotacio
nes agropecuarias, tales como 
la adquisición, explotación, 
enajenación y arrendamiento, 
excepto las de leasing financie
ro, de bienes inmuebles rústi
cos y urbanos; así como la 
prestación de todos los servi
cios inherentes a las explota
ciones agrícolas. 

ALIMENTACIÓN 

EXENA CUENCA SLL. 
Domicilio: Larga, 39 

(Cuenca) 
Cápilaf ábcíaí:'5!40UÓ0 euros 

Objeto Social: La explotación de 
toda clase de productos alimen
ticios y bebidas. 

FRUTIS Y POMPITAS SLL. 
Domicilio: Saturnino Fernández, 10 

(Tarancón) 
Capital Social: 500.000 ptas. 

Objeto Social: Comercio al por 
menor de productos alimenti
cios, bebidas y artículos de re
galo. 

SERViaOS 

OFTEC XXI SL. 
Domicilio: Olmo, 59 

(Tarancón) 
Capital Social: 4.000,00 euros 

Objeto Social: La realización 
de estudios topográficos, pro
yectos de arquitectura, infor
mes técnicos-urbanísticos e in
mobiliarios. También el segui
miento, dirección y gestión de 
obras, así como la compraven
ta de inmuebles rústicos o ur
banos. 

COMERCIO 

MATERIALES JOYMA SL. 
Domicilio: Casa Grande, 28 

(Campillo de Altobuey) 
Capital Social: 3.006,00 euros 

Objeto Social: La venta, trans
porte y distribución de toda cla
se de materiales de construc
ción. 

Q u i A DE EMPRESAS 

^ GUAPAUIARA 

ECONOMÍA Y EMPRESAS / 23 

CONSTITUCIONES 

METAL 

CERRAJERÍAS JOSMAR SL. 
Domicilio: C / Murillo, 11 

(Almoguera) 
Capital Social: 3.005,06 euros 

Objeto Social: La fabricación, 
forja, t roquelados, es tampa
dos, corte y colocación de toda 
clase de productos férricos o 
metálicos y sus aleaciones, in
cluyendo las estructuras metá
licas y la carpintería metálica y 
otros artículos de ferretería o 
cerrajería. 

CONSTRUCCIÓN 

EDEC3 EMPRESA 
CONSTRUCTORA SL. 

Domicilio: C / Mulacén, 7 
(Azuqueca de Henares) 

Capital Social: 500.156 ptas. 
Objeto Social: Construcción de 
edificaciones, explotación de 
comercios, restaurantes y ne
gocios de hospedaje, repara
ción y mantenimiento de edifi
caciones, transporte de merca
derías propias o ajenas, por 
medios terrestres, marítimo o 
aéreo, venta al por mayor y 
fñenor'd'e^prdduclós informáti
cos y de telecomunicaciones. 

GALEATO SERVICIOS Y 
OBRAS S.A. UNIPERSONAL 

Domicilio: Carretera de 
Zaragoza, 6 - local 5 

(Guadalajara) 
Capital Social: 10.000,131 ptas. 

Objeto Social: La promoción, 
construcción y venta de toda 
clase de edificios, viviendas, 
locales, garajes y cualesquiera 
otros elementos inmobiliarios, 
tanto de protección oficial co
mo viviendas sociales y libres, 
pudiendo para ello realizar to
das las operaciones relaciona
das con dicho objeto. 

a TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

BURGO 2000 SL. 
Domicilio: Plaza de la 

Constitución, número 5 
(Burguillos de Toledo) 

Capital Social: 500.157 ptas. 
Objeto Social: Adquisición de 
terrenos, urbanización, parcela
ción, explotación y venta; reali
zaciones de edificaciones de to
da clase, construcciones públi
cas o privadas, así como la com
pra y venta de bienes inmue

bles y su explotación en régi
men de arrendamiento. 

CONFECCIÓN 

WOOLENS CONFECCIONES 
Domicilio: C / Las Eras, 3 

(Orgaz) 
Capital Social: 3.006,00 euros 

Objeto Social: La confección y 
venta al por mayor y al detall 
de géneros de punto en pieza 
de algodón, lana, seda, fibras 
artificiales y otras. Abrir cen
tros de fabricación y venta, 
tanto en la comunidad de Cas
tilla-La Mancha, como en cual
quier otra comunidad en rela
ción con el apartado anterior. 

CONFECCIONES MORENO 
GÓMEZ SL. 

Domicilio: C / San Blas, 13 
(Madridejos) 

Capital Social: 500.000 ptas. 
Objeto Social: Confección, co
mercialización y distribución 
de toda clase de prendas de 
vestir. La disposición, compra, 
enajenación y gravamen de 
bienes inmuebles, rústicos y 
urbanos. 

MUEBLES 

FEMUCATOL SL. 
Domicilio: Polígono Industrial 

La Frontera, c / 3 - nave 14 
(Ugena) 

Capital Social: 3.100,00 euros 
Objeto Social: La fabricación 
por cuenta propia o ajena, 
compra, venta, importación y 
exportación de toda clase de 
muebles de madera. La reali
zación de todo tipo de trabajos 
de carpintería, ebanistería, al-
bañilería, fontanería y decora
ción de interiores y exteriores. 

PIEDRA 

INGRAMARTO SL. 
Domicilio: C / Hontánica, 23 
(Ventas con Peña Aguilera) 
Capital Social: 500.000 ptas. 

Objeto Social: La transforma
ción, comercialización y expor
tación de todo tipo de granitos, 
mármoles, pizarras y rocas or
namentales, y madera de todo 
tipo, exploración, investiga
ción y explotación de todos los 
recursos minerales de la sec
ción A, B y C. También la reali
zación de todo tipo de voladu
ras con explosivos. 

SERVICIOS 

MIFUSOL MULTISERVICIOS 
Domicilio: C / Gustavo Adolfo 

Bécquer, 6 
(Añover de Tajo) 

Capital Social: 3.010,00 euros 
Objeto Social: Servicios de lim
pieza, alcantarillado y recogi
da de basuras; de protección 

contrarruidos e incendios; de 
portería, de camareros de reca-
dería; de publicidad y relacio
nes públicas, de estudios de 
mercado, de mecanografía; 
servicios técnicos de arquitec
tura, topografía y construcción 
de edificaciones. 

RECICLADO 

RECICLADOS CORBERA SL. 
Domicilio: C / Tembleque, 42 

(Consuegra) 
Capital Social: 500.000 ptas. 

Objeto Social: Reciclado de 
neumáticos y gomas y fabrica
ción, comercialización, distri
bución, importación y exporta
ción de todo tipo de neumáti
cos, formas y vulcanizados. 
Disposición, compra, enajena
ción y gravamen de bienes in
muebles, rústicos y urbanos. 

ENSEÑANZA 

EUROSYSTEM TOLEDO SL. 
Domicilio: C / Marqués de 

Mendigorría, 4 - bajo 
(Toledo) 

Capital Social: 500.000 ptas. 
Objeto Social: Enseñanza re
glada y no reglada. Elabora
ción y aplicación de programas 
informáticos. Compraventa , 
alquiler y mantenimientos de 
equipos, informáticos. Elabora
ción y comercio de libros y 
obras escritas escritas u otro 
soporte. Consultoría infomáti-
ca y alquiler de aulas o equi
pos informáticos a otras perso
nas. 

COMERCIO 

FONCENTER 
Domicilio: Carretera Toledo-

Avila, km. 26,800 
(Torrijos) 

Capital Social: 3.006,00 euros 
Objeto Social: El comercio al 
por menor de material y apara
tos eléctricos, electrónicos, 
electrodomésticos y otros apa
ratos de uso doméstico accio
nados por otro tipo de energía 
distinta de la eléctrica, así co
mo muebles de cocina. El co
mercio al por menor de todo ti
po de productos de parafarma-

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES 
CASAGARCI SL. 

Domicilio: C / Villacañas, 8 
(Consuegra) 

Capital Social: 500.000 ptas. 
Objeto Social: Realización de 
construcciones, reparaciones y 
rehabilitaciones de edificios, 
su promoción y enajenación, 
fontanería, calefacción, aire 
acondicionado, albañilería y 
decoración. 
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• OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIO ( Para 
más información: 
Nombre: Ángeles Río de 
Pedro. 
Dirección: Dirección 
General de Política de 
laPyme (DGPYME) 
Paseo Castellana 162 
Planta 11 Despacho 21 
28046 Madrid 
TelJFax: 91 583.75.89 
Nombre: 
Pedro A. Morejón 
Dirección: Dirección 
Regional de Comercio 
de Toledo .Calle Alfon
so X el Sabio, 1 
{Delegación de 
Hacienda) 
45071 Toledo 
Tfno: 925 28 53 90 

•Italia 

REF-1414/00 
Productor italiano de acei
te de oliva virgen extra, 
desea ampliar su mercado 
en Europa y América y 
busca distribuidores y so
cios financieros. También 
está especializado en ase-
soramiento para el cultivo 
oleícola (biológico e inte
grado). 

REF-1416/00 
Empresa italiana especiali-
2ada en la transformación 
de abrasivos flexibles para 

trabajar la madera, el me
tal, el vidrio, el cuero, y en 
la producción de cintas ad
hesivas, biadhesivas y de 
transferencia, busca agen
tes o representantes exclu
sivos que conozcan a fondo 
este campo en sus merca
dos nacionales. 

REF-1422/00 
Empresa italiana especiali
zada en el diseño, desarro
llo y producción de mensa
jes de signos variables, ba
sados en la tecnología y uti
lizados en el campo del 
transporte (para proporcio
nar información acerca de 
las Imeas, los destinos, si
guientes paradas, retrasos, 
horas de salida y de llega
da); el campo del tráfico 
(información sobre autopis
tas, indicaciones para apar-
carrüento, etc.); y el campo 
industrial (producción de 
dispositivos para monito
res, visualización de índices 
de eficiencia, bienvenida a 
clientes, etc.), busca distri
buidores/agentes en los 
campos del transporte, el 
tráfico y el industrial. 

REF-1423/00 
Empresa italiana especiar.,, 
lizada en la producción y 
decoración de suelo y ob
jetos de piedra y mármol, 
busca agentes y distribui

dores para toda Europa, 
Norte América y países 
árabes. La actividad de la 
compañía se basa tanto 
en las labores artesanales 
como en los sistemas de 
alta tecnología, al some
ter a los materiales inno
vadores a procesos in
dustriales. La empresa 
también está interesada 
en alcanzar acuerdos de 
producción, transferen
cias de "know-how" y 
"joint-venture". 

REF-1425/00 
Fabricante italiano de 
cápsulas de tomillos de 
plástico y aluminio utili
zados para embotellar vi
no, aceites y bebidas es
pirituosas, busca agente 
en España. 

REF-1426/00 
Empresa italiana del sector 
del envasado de papel y la 
impresión por transferen
cia, busca agentes y distri
buidores en los países ante
riormente mencionados. 

REF-1427/00 
Empresa italiaria especiali
zada en la distribución y 

, servicios de agei^cia en el 
mercado italiano, a empre
sas que trabajan en el sector 
de los componentes elec
trónicos y electromecáni

cos, desea cooperar con 
empresas extranjeras. 

REF-1428/00 
Productor italiano de comi
das típicas tales como co
midas precodnadas y dul
ces congelados, busca inter
mediarios comerciales para 
expandir su mercado. La 
empresa busca contactar 
con socios especializados 
en la distribución de comi
da para llevar a cabo un 
proyecto de ampliación fi
nanciado por una ley italia
na. 

REF-1429/00 
Importante empresa ita
liana, fabricante de col
chones, somieres y acce
sorios, busca distribuido
res para estos productos 
en el seno de sus respec
tivas organizaciones de 
ventas. 

REF-1446/00 
Hotel italiano situado en 
el sur de Italia, junto al 
mar, es una gran estruc
tura, con piscinas, pistas 
de tenis, aparcamiento 
para coches y autobuses, 
lujos de primera catego
ría, busca inversores y / o 
cualquiera que este mte-
resado en apoyar y am
pliar el desarrollo del tu
rismo en la región. 

REF-1601/00 
Empresa rumana espe
cializada en la venta de 
productos agrícolas y en 
la prestación de servicios 
relacionados, busca socio 
para crear una unidad de 
producción de fertilizan
tes. 

REF-1602/00 
Empresa rumana especiali
zada en la producción de 
productos plásticos me
diante moldeo por inyec
ción, busca socios comer
ciales para distribuir sus 
productos de gran calidad 
en el extranjero. La empre
sa también está interesada 
en trabajar con pedidos por 
encargo a partir de diseños 
o moldes de clientes. 

REF-1603/00 
Productor italiano de acei
tunas, tomates y diversos 
tipos de verdurcis, busca in
termediarios, distribuido
res y agentes para introdu
cir sus productos de gran 
calidad en nuevos merca
dos. 

REF-1604/00 
Empresa italiana especia
lizada^ en la^prqducción 

" " -"de tótt(ate?sFbaÁ:á'scícios~-
comerciales para distri
buir sus productos de la 
mejor calidad en el ex

tranjero. 

REF-1605/00 
Empresa italiana especiali
zada en el cultivo de toma
tes tipo "ciliegino", busca 
acuerdos comerciales y de 
distribución. 

REF-1606/00 
Empresa italiana especiali
zada en el cultivo de ver
duras, tomates principal
mente, busca socios y dis
tribuidores para sus pro
ductos de gran calidad. 

REF-1613/00 
Empresa italiana especiali
zada en sistemas de depu
ración de agua, procesa
miento de trigo y distribu
ción de productos alimenti
cios, busca socios comercia
les para distribuir sus pro
ductos de gran calidad. La 
empresa también está inte
resada en transferencia de 
"knov/-how" y sodo finan
ciero. 

REF-1614/00 
Empresa italiana especiali
zada en la promoción y di- '^ 
vulgación de música'grábS-" ^" 
da, busca empresas intere- '-'^ 
sadas en mostrar sus pro-
'ductos'^reíaáVoá'áséí^tf^'-^ i 
del audio durante una feria 
anual. 
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Las modifícaciones introducidas por la oficina estadística de la Unión Europea (UE), Eu-
rostat, en la elaboración del índice de Precios de Consumo Armonizado (IPCA) perjudica
rá a países como Espafía, Italia o Francia elevando su tasa y su diferencial con el resto de 
Europâ  según ale;imos expertos. Este indicador presentará importantes modificaciones co
mo l̂ jinclMsión del gasto en educación y en sanidad, y el consumo que los turistas hacen 
en España, al tiempo que se excluirá el que los españoles realicen en los países miembros 
de la Unión Europea. Estas modifícaciones podrían elevar el 

IPC armonizado de los países miembros más turísticos como 
España, Italia y Franda. En este sentido, la presidenta del 
INE, Pilar Martín, explicó redentemente en un coloquio orga-

Los consumidores italianos se inclinan cada vez 
más por los productos biológicos, en detrimento de 
los alimentos congelados y en lata, cuya demanda 

a . j , . • • - j r , - j i c „ 1 es cada vez menor. La superficie agrícola cultivada 
nizado por la Asoaaaon de Fenodistas Europeos que, en el , •, 

. - - , i j i ^ - i j , s i n aditivos quimJcos ni pesticidas ha aumentado 
caso de España, el mayor gasto de los turistas se produce en el r .-_. . . . . . - . 
sector servidos, uno de los más infladonistas. 

Según una clasificación de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo de Europa (OCDE), Ita
lia es el sexto país del mundo que soporta una ma
yor presión fiscal. Durante el año 1999, las arcas pú
blicas italianas ingresaron 602.000 millardos de liras, 
60.000 millardos más que el año anterior. Esto signi-
jfica que los ingresos fiscales han aumentado un 

1%, mientras que el Producto Interior Bruto (PIB) nominal, incluida la infla-l 
ion, no ha aumentado más que un 3%. La suma de impuestos y contribucio' 
es sociales en Italia es igual a un 47% del PIB. Los países con una presión 

iscal superior a la italiana se da en los siguiente países: Bélgica, Alemania, 
ungría, Suecia, Finlandia y Francia. España ocupa el puesto número 10 y 
ran Bretaña el número 12. 

un 40% desde 1997. Las hectáreas de agricultura 
biológica han pasado de 564.913 a 788.070 (el 5,34 % 

e la superficie nacional cultivada). Las regiones 
que más han contribuido al crecimiento de la agri» 
cultura biológica han sido las islas de Sicilia y Cer> 
jeña. Otras regiones son Apulia, Toscana y Emilia 
Romagna, que en los últimos años están desarro* 
liando también el sector del agroturismo. 

ANIEME ha diseñado un amplio programa de actividades de información y 
promoción exterior del mueble español de hogar a lo largo del año 2000, 
puesto en marcha con el apoyo del Instituto de Comercio Exterior (ICEX). El 
plan contemplaba la organización de diversas participaciones agrupadas en 

istintas ferias internacionales (Colonia, Francfort, París, Milán, etc) y otras 
citas sectoriales (Rusia, China). Asimismo, se organizaron misiones comer

ciales directas a mercados emergentes, como por 
ejemplo el Reino Unido, Estados Unidos, Sudáfrica, 
México, Noruega, Islandia y Suiza. A Bulgaria, la 
Asociación viajó con un total de once empresas es
pañolas, en busca de oportunidades de negocio en 
un país con grandes posibilidades de integrarse en 
la Unión Europea. 

La empresa líder en Italia en el mercado de las tarjetas 
de crédito, Servizi Interbancari, y Telecom Italia, a tra
vés de Hn.it, lanzarán una iniciativa para promover y 
sostener el desarrollo de Internet y del comercio electro- ; 
nico en Italia. La iniciativa será puesta en marcha en los 
próximos meses y consistirá en el desarrollo de una tar-

eta de crédito especial para hacer compras seguras en la red, gracias a la utiliza-
del micioprocesador, así como de un paquete compuesto por una serie de 

reductos y servicios para permitir el acceso a la web. Asimismo, el gobierno ita-
iano quiere promocionar los productos típicos de Italia a través de Internet. Para 
lio, promover la constitución de un organismo nacional, que integre las denomina-
iones de origen protegidas en Italia, con el fin de construir un portal en la red. 

;,^^^í.-í^M t*^m mí^MíS^¡^^íS^Sii¡^^$^viMM^mM¿¿^íM^}^^ 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DEL INTERIOR 

* Resolución de 15 de di
ciembre de 2000, de la 
Dirección General de 
Tráfico, por la que se ha
ce pública la adjudica
ción del concurso abierto 
para obras de señaliza
ción dinámica y gestión 
de tráfico en la carretera 
N-V, entre Talavera y Mi-
ravete. 
BOE 8 de enero de 2001. 

• MINISTERIO DE TRABAJO Y 

ASUNTOS SOCIALES 

* Resolución del Centro 
de Recuperación de Mi-
nusválidos Físicos del 
Instituto de Migraciones 
y Servicios Spcjale? de;, 
Albacete por la que se 
convoca concurso públi
co, expediente 80/00, por 
procedimiento abierto, 
para la contratación 
arrendamiento de mate
riales informáticos para el 
curso de FPO "Diseño Pu
blicitario 1", para el Cen
tro de Recuperación de 
Minusválidos Físicos de 
Albacete, durante el año 
2001. 

BOE 8 de enero de 2001. 

• ADMINISTRACIÓN LOCAL 

* Resolución de la Dipu
tación Provincial de Al
bacete por la que se 
anuncia la contratación, a 
través de procedimiento 
abierto, mediante concur
so, de suministro de 15 se-
mirremolques de piso 
móvil estanco, con desti
no al sistema de gestión 
de residuos urbanos de la 
provincia de Albacete, y 
la enajenación, conjunta
mente y al mismo adjudi
catario, de un semirre-
molque compactador. 
BOE 9 de enero de 2001. 

• MINISTERIO DE SANIDAD 

Y CONSUMO 

* Resolución de la Ge
rencia de Atención Pri
maria de PuertoUano por 

la que se hace pública la 
adjudicación del concurso 
abierto de suministros 
que se cita correspondien
te al plan básico de mon
taje del centro de salud de 
Almadén. 
BOE 8 de enero de 2001. 

* Resolución del Com
plejo Hospitalario de Al
bacete por la que se anun
cia la adjudicación de un 
concurso de suministros. 
BOE 9 de enero de 2001. 

* Resolución de la Direc
ción del Complejo Hos
pitalario de Ciudad Real 
por la que, en cumpli
miento del artículo 93 del 
Real Decreto Legislativo 
2/2000, de 16 de junio, 
por el que se aprueba el 
texto refundido de la Ley 
de Contratos de las Admi
nistraciones Públicas, se 
hacen públicas las si
guientes adjudicaciones 
definitivas del expediente 
C.A. 18/00, para el sumi
nistro de reactivos para 
hormonas, marcadores 
tumorales y anemias. 
BOE 9 de enero de 2001. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANaL\ 

; * Resolución.jde 19 de di
ciembre de 2000 por la 
que se hace pública la ad
judicación del expedien
te CN-CU-00-124. 
BOE 8 de enero de 2001. 

* Resolución de la Con
sejería de Obras Públi
cas, de 15 de diciembre 
de 2000, por la que se 
anuncia la licitación del 
expediente HV-CR-00-
419. Asistencia técnica pa
ra el control y vigilancia 
de ejecución y coordina
ción en materia de seguri
dad y salud de las obras y 
proyectos de hidráulicas 
en la provincia de Ciudad 
Real. 

BOE 5 de enero de 2001. 

• MINISTERIO DE AGRICULTURA, 

PESCA Y AUMENTAOÓN 

* Resolución de 2 de di
ciembre de 2000, de la 
Secretaría General de 
Agricultura, por la que 
se da publicidad a la Re
solución de 26 de octubre 
de 2000 de concesión de 
una subvención a la Fe
deración Española de 
Asociaciones de Produc
tores y Exportadores de 
Frutas y Hortalizas, con 
cargo al Programa 716A: 
"Comercialización, in
dustrialización y control 

de la calidad alimenta
ria" (Aplicación Presu-
p u e s t a r i a 
21.21.716A.776.02). 
BOE 6 de enero de 2001. 

* Resolución de la Di
rección de la Entidad 
Estatal de Seguros Agra
rios (ENESA) por la que 
se convoca concurso, me
diante procedimiento 
abierto, para la contrata
ción del servicio de trata
miento, impresión y ma
nipulación de la docu
mentación informativa 
para agricultores, gana
deros y acuicultores inte
resados en el seguro 
agrario, durante el año 
2001. 
BOE 8 de enero de 2001. 

* Orden de 26 de diciem
bre de 2000 por la que se 
crea la Mesa de Coordi
nación de las Ayudas Ga
naderas en los sectores de 
la carne de vacuno y de 
ovino y caprino. 
BOE 5 de enero de 2001. 

* Orden de 26 de diciem
bre de 2000 por la que se 
definen el ámbito de 
aplicación, las condicio
nes técnicas mínimas de 
cultivo, rendimientos, 
precios y fechas de sus
cripción en relación con 
el Seguro Combinado de 
Albaricoque, Ciruela, 
Manzana de Mesa, Melo
cotón y Pera, comprendi
do en los Planes Anuales 
de Seguros Agrarios 
Combinados. 

BOE 4 de enero de 2001. 

• MINISTERIO DE LA 

PRESIDENCIA 

* Orden de 29 de diciem
bre de 2000 por la que se 
modifica el anexo del Real 
Decreto 2257/1994, de 25 
de noviembre, por el que 
se aprueban los métodos 
oficiales de análisis de 
piensos o alimentos para 
animales y sus primeras 
materias. 

BOE 4 de enero de 2001. 

•MINISTERIO DE ECONOMÍA 

* Orden de 20 de diciem
bre de 2000 de autoriza
ción a la entidad "Santan
der Central Hispano Previ
sión, Sociedad Anónima, 
de Seguros y Reaseguros", 
para operar en los ramos 
de vida y accidentes y de 
inscripción de la mencio
nada entidad en el Registro 
Administrativo de Entida
des Aseguradoras. 

BOE 8 de enero de 2001. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE AGRICULTURA 

Y MEDIO AMBIENTE 

* Orden de 18 de diciem
bre de 2000 de la Conse
jería de Agricultura y 
Medio Ambiente por la 
que se establecen las ba
ses del concurso oficial de 
vinos Gran Selección 
2001. 
D.O.C.M. 5 de enero de 
2001. 

* Resolución del 20 de 
diciembre de 2000 de la 
Dirección General de 
Alimentación y Coopera
tivas por la que se dan a 
conocer las bases del con
curso oficial de vinos em-
botellados de la Denomi
nación de Origen La Man
cha. 

D.O.C.M, 5 de enero de 
2001. 

* Resolución de 18 de di
ciembre de 2000, de la 
Secretaría General Téc
nica de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se hace 
pública la adjudicación 
definitiva del Concurso 
Público, procedimiento 
abierto, del servicio de 
Seguridad, vigilancia y 
control de las distintas 
dependencias, instalacio
nes y garajes de la sede de 
la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente, y 
del Centro de Control de 
Semillas y Plantas de Vi
vero (C/ San Pedro el 
Verde, 49). 

D.O.C.M. 2 de enero de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA 

Y TRABAJO 

* Resolución de 12 de 
diciembre de 2000 de la 
Delegación Provincial 
de Industr ia y Trabajo 
de Guadalajara, por la 
que se somete a informa
ción pública la solicitud 
de autorización adminis
trativa para la conduc

ción, distribución y su
ministro de gas natural 
para usos domésticos, 
comerciales e industria
les del proyecto denomi
nado distribución de gas 
natural de Molina de 
Aragón (Guadalajara). 
D.O.C.M. 5 de enero de 
2001. 

* Anuncio de 27 de octu
bre de 2000, de la Delega
ción Provincial de Indus
tria y Trabajo de Albacete, 

sobre Información Pública 
de red de suministro de 
gas natural para alimenta
ción a la localidad de Tara-
zona de La Mancha. Re
ferencia RED GAS 
02331100032. 

D,0,C.M. 2 de enero de 
2001. 

* Anuncio de 11 de di
ciembre de 2000 de la 
Delegación Provincial de 
la Consejería de Indus
tria y Trabajo en Ciudad 
Real, por el que se hace 
pública la apertura del 
plazo para la presenta
ción de solicitudes en 
concurrencia con la solici
tud de aprobación del 
Parque Eólico que se cita 
(número de expediente 
13270100008). 
D.O.C.M. 2 de enero de 
2001. 

* Anuncio de 24 de no
viembre de 2000 de la De
legación Provincial de In
dustria y Trabajo de Gua
dalajara, sobre declaración 
de espacios francos y re-
gistrables. 

D,0,C.M, 2 de enero de 
2001. 

* Anuncio de 5 de diciem
bre de 2000, de la Delega
ción Provincial de Indus
tria y Trabajo de Toledo, 
sobre solicitud de derecho 
minero. 
D,0,C.M. 2 de enero de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE ECONOMÍA 

Y HACIENDA 

* Orden de 28 de diciem
bre de 2000 de la Conseje
ría de Economía y Hacien
da por la que se modifica 
la del 13 de junio de 1995, 
sobre acreditación del 
cumplimiento de las obli
gaciones tributarias y con 
la Seguridad Social para 
los beneficiarios de sub
venciones de la Junta de 
Comunidades de Castilla-
La Mancha. 

D.O.C.M. 5 de enero de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Anuncio de 20 de diciem
bre de 2000, sobre acuerdo 
de la Comisión Provincial 
de Urbanismo de Cuenca, 
relativo a la aprobación de
finitiva de la modificación 
puntual n° 6 de las normas 
subsidiarias de Las Pedro-
ñeras (Cuenca). 
D.O.C.M. 2 de enero de 
2001. 

• UNIVERSIDAD DE CASTILIA-LA 

MANCHA 

* Resolución de 15 de di
ciembre de 2000 de la Uni
versidad de Castilla-La 
Mancha por la que se 
anuncia concurso público, ' 
procedimiento abierto'^áí?^'^''''^^ 
la contratación del ^tífhiíris^^"- -
tro, entrega e instalación de 
un equipo para máquina de 
fatiga con destino a la Es
cuela Técnica Superior de 
Ingenieros Industriales de 
Ciudad Real, dependiente 
de la Universidad de Casti
lla-La Mancha. 
D.O.C.M, 5 de enero de 
2001. 

• AYUNTAMIENTO DE 

CHILOECHES 

* Anuncio de 18 de diciem
bre de 2000 del Ayunta
miento de Chiloeches 
(Guadalajara), sobre para
lización provisional de la 
información pública de la 
alternativa técnica del pro
grama de actuación urbani-
zadora del Sector 3 AlboUe-
que de las normas subsidia
rias de Chiloeches. 
D.O.C.M. 5 de enero de 
2001. 

• AYUNTAMIENTO DE 

FUENTE-ÁLAMO 

* Anuncio de 19 de diciem
bre de 2000, sobre Convenio 
Urbanístico entre el Ayunta
miento de Fuente-Álamo y 
Propietarios o Usufructua
rios, de las parcelas de terre-
noincluidas en la Unidad de 
Actuación n° 2 del Plan de Or
denación Municipal, 
D.O,C.M. 2 de enero de 
2001. 

• AYUNTAMIENTO DE 

ALCÁZAR DE SAN JUAN 

* Anuncio de 12 de di
ciembre de 2000, sobre 
Programa de Actuación 
Urbanizadora de la Uni
dad de Actuación n° 19, 
del Plan General de Or
denación Urbana de esta 
Ciudad, en Avenida de 
Cervera C / V a carretera 
C-400 Toledo-Albacete. 
D.O.C.M. 2 de enero de 
2001. 
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Las solicitudes para recibir̂ l̂̂  

Unos 6.000 agiicultoires se 
acogen al Programa del Girasol 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Un total de 5.969 cultivado
res de girasol de Castilla-La 
Mancha -que representan 
aproximadamente la mitad 
de estos productores- han 
solicitado las ayudas del 
Programa Agroambiental 
del Girasol en su primer año 
de aplicación, según la 
Asociación de Agricultores 
y Ganaderos de Guadalajara 
(APAG). Esta solicitudes 
afectan a un total de 140.883 
hectáreas, lo que representa 
el 73,5% de la superficie des
tinada a este cultivo en 
Castilla-La Mancha. 

Cuenca es la provincia 
que aglutina el mayor por
centaje, con el 85,6% del to
tal de la superficie acogida a 
este plan y casi 5.000 solici
tudes. Guadalajara es la se
gunda con 573 agricultores 
y 13.434 hectáreas; en tercer 
lugar se situaría Albacete 
con 241 solicitudes y cerca 
de 6.000 hectáreas. Toledo 
cuenta con 34 agricultores 
que han solicitado dichas 
ayudas y 850 hectáreas, 
mientras que Ciudad Real es 
la provincia en la que se ha 
registrado el menor número 
de solicitudes, con 30 solici
tantes y una superficie aco
gida al plan de 749 hectáre
as. 

Cuenca es la provincia que aglutina el 
mayor porcentaje de superficie acogida 

Aunque en Castilla-La 
Mancha se han acogido bas
tantes agricultores a este 
Programa, en el resto de 
España ha sido un fracaso 
generalizado debido a las 
grandes dificultades y los 
requisitos exigidos, que se
gún la APAG han impedido 
el acceso a muchos cultiva
dores. Además, la ayuda 
agroambiental no ha com
pensado la pérdida provo
cada por la bajada de pre
cios y la desaparición de la 
ayuda que se cobraba hasta 
el momento. 

La Consejería de 
Agricultura cree un éxito el 
nivel de acogida que ha re
gistrado este programa en la 
región, si se tiene en cuenta 
la escasa respuesta del mis
mo en otras regiones pro
ductoras del país. La región 
castellano-manchega ha si
do la primera en desarrollar 
el Real Decreto del MAPA 
sobre el régimen de ayudas 
para el mantenimiento y 
apoyo al girasol y desde en
tonces su objetivo siempre 
ha estado marcado por tra
tar de facilitar a los agricul
tores el acceso a estas ayu
das. 

Agricultura califica de "éxito" la acogida de este programa. 

Firmado el convenio colectivo 
para los trcthajadores del campo 

Acaba de firmarse el convenio colectivo para los 
trabajadores del campo en la provincia de 
Guadalajara y tras algunos meses de trabajo se 
ha conseguido un consenso para firma de este 
acuerdo entre la APAG, UGT-FTT y Comisiones 
Obreras. El convenio y las tablas salariales se 
aplicarán a partir del primer mes de enero del 
presente año. Por otra parte, el pasado día 2 de 
enero ha entrado en vigor la Ley de Pastos y 
Rastrojos, que ya ha sido publicada en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha. A partir de ese 
momento se abría un plazo de tres meses para la 
constitución de las comisiones locales y provin
ciales. También los ayuntamientos disponen de 
un plazo similar de tres meses para la constitu
ción de las correspondientes comisiones locales. 

Asiya denuncia que la incoirpoiradón de 
jóvenes se entorpece con la nueva orden 

REDACCIÓN ^porijn C^.nncr^lr el ^7.9/n Aí> ]r%K ciarir'ultnYP'i nn REDACCIÓN 
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El envejecimiento de la po
blación agraria en la región 
es un hecho que reciente
mente ha denunciado la 
Asociación de Jóvenes 
Agricultores, que se puede 
agravar debido a las modi
ficaciones introducidas en 
la nueva reglamentación de 
la incorporación de jóve
nes, ya que no contribuye a 

Según Coag-lr el 52% de los agricultores no 
tienen sucesión en la titularidad de la explotación 
mejorar la situación. La ra
zón es que, hasta ahora, to
da personq_ que hubiera ge
nerado unas rentas agrarias 
de menos de un millón de 
pesetas anuales, podía in
corporarse como joven 
agricultor. Con la nueva 
normativa, que estará vi
gente de 2001 a 2006, cual

quier persona que haya re
cibido aunque sea una sola 
pesetas del sector, ya no 
puede incorporarse. 

De otro lado un estudio 
publicado por la Asociación 
Coag-IR en Castilla-La 
Mancha sobre esta misma 
problemática y del que 
Economía y Empresas se hi

zo eco en nuestro número 
21, el 52% de los agriculto
res castellano-manchegos 
no encuentra sucesión en la 
titularidad de sus explota
ciones, tan sólo el 14% con
testó afirmativamente, el 
13% señaló que sí, era pro
bable y el 21% apuntó no 
sabe no contesta. 

APAG reclama la 
validez del 

catastro agrario 
Más de 700 agricultores se han visto 

perjudicados por las mediciones 
empresa tragsatel, cuyas J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

La Asociación Provincial de 
Agricultores y Ganaderos 
de Guadalajara (APAG) 
quiere buscar una salida a 
los problemas surgidos el 
pasado año con la inspec
ciones por Teledetección. 
Técnicos de la delegación 
provincial de Agricultura y 
de la empresa Tragsatel, la 
encargada de llevar a cabo 
dichas inspecciones, así co
mo miembros de la APAG, 
han hecho llegar su preocu
pación ante la Dirección 
General de Producción 
Agraria. 

Según la APAG, más de 
700 agricultores de la pro
vincia se han visto perjudi
cados por las diferencias 
entre las mediciones del ca
tastro y las realizadas por la 

mediciones prevalecerán 
sobre los datos del catastro 
según la Administración. 

El presidente de la 
APAG, Antonio Zahonero, 
se ha dirigido por escrito al 
delegado de Agricultura, 
Mariano Teruel, para pedir
le que considere válidas las 
mediciones del catastro, 
pues esta ha sido hasta aho
ra la única referencia legal 
exigida por la propia 
Consejería para solicitar 
ayudas de la PAC. 

También se ha puesto en 
conocimiento del gerente-
del centro de Gestión 
Catastral de Guadalajara 
Miguel Ángel Sánchez, esta 
preocupación de los agri
cultores, así como ante el 
subdelegado del Gobierno, 
en esta provincia. 

Agricultura 
recupera nuevas 

escombreras 
hos residuos más voluminosos y el resto 

se taparán con tierras vegetales 
J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

La Delegación de 
Agricultura en Guadalajara 
tiene previsto destinar una 
partida económica de dos 
millones de pesetas para lle
var a cabo la segunda fase 
de recuperación de escom
breras en la zona del Parque 
Natural del Alto Tajo. 

En la actualidad se está 
ejecutando una primera fa
se de este programa de re
cuperación que contempla 
13 actuaciones en otros tan
tos municipios y que fue 
aprobada el pasado mes de 
noviembre. 

Los municipios en los 
que se va a llevar a cabo es
ta fase de recuperación son: 
Ablanque, Armalnes, 

Chequilla, Cuevas 
Labradas, La Riba de 
Saelices, Villanueva de 
Alcorcen y Zaorejas. 

Tanto estas como sucesi
vas actuaciones de este tipo 
se seguirán realizando a lo 
largo de este año con el fin 
de conseguir la recupera
ción de todas las escombre
ras del parque. 

El impacto paisajístico 
de estas escombreras es 
muy alto ya que en un gran 
número de casos es el pri
mero que se observa cuan
do accedes a los cascos ur
banos, y donde de manera 
habitual además de escom
bros se depositan muebles 
viejos, electrodoniésticos e 
incluso vehículos fura de 
uso. 
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Se espera alcanzar en torno a 45.00̂  

El tempond provoca un mayor 
descenso en la campaña de aceite 
MóNiCA M O R E N O 

C-LM 

Las malas condiciones 
meteorológicas que se 
están produciendo en los 
últimos dos meses están 
provocando un mayor 
descenso en la cosecha 
de la aceituna en Casti
lla-La Mancha. Si inicial-
mente se preveía un des
censo en comparación 
con la campaña del 1999-
2000 del 

15%, con las 
lluvias y el 
aire se espe
ra un des
censo del 
30%, a falta 
de que en 
a l g u n a s 
z o n a s 
comience la 
recogida. 

"Se espera que la co.secha 
en Castilla-La Mancha, 
en términos- generales, 
sea un 60% inferior a una 
cosecha normal", comen
ta el secretario provincial 
d e la! Unión de Pequeños 
Agricultores (UPA), 

Ignacio Martínez. 
Las consecuencias de 

las malas condiciones 
meteorológicas son 
varias, entre las que se 
encuentra que hay 
mucha aceituna en el 
suelo con lo que la pro
ducción de aceite de 
oliva virgen descenderá 
significativamente. Así-
.mismo el retraso en la 
recogida del fruto, debi-

Hasta el momento está recogido en los campos de la región 
cerca del 20% de la producción total 

Hay mucha 
aceituna en el 
suélalo que^ 
influirá en la 

caída de aceite de 
(Aiya virgen 

do fundamentalmente a 
que los campos están 
mojados y no se puede 
entrar en ellos con los 
tractores, hace que la 
aceituna engorde y tiene 
más posibil idades de 
caerse al suelo. Hasta el 
momento hay recogidas 

en los cam
pos de la 
región en 
torno a un 
20% del 
total. 

Con todo 
este pano-
r a m a , 
según la 
o r g a n i z a -
c i ó n 

ASAJA, las previsiones 
son de 200.000 toneladas 
de 'aceituna, ' ien tofr toa 
45.000 toneladas de acei
te. Las dos provincias 
castellanomanchegas con 
mayor producción oliva
rera, Toledo y Ciudad 
Real, verán reducida su 
cosecha hasta las 90.000 
y 70.000 toneladas res
pectivamente. 

Como contrapar t ida, 
la calidad de la aceituna 
será buena, "como con
secuencia de que este 
año el fruto no ha tenido 
enfermedades y las llu
vias han hecho que se 
desarrolle correctamen
te", asegura el vicepresi-

En Castilla-La Mancha la campaña de la aceituna genera en tomo a 200.000 jornales. 

Tan sólo un 10% recogido en la dente regional de Asaja, 
Florencio Rodríguez. 

En lo que respecta a 
los precios todavía es 
pronto para saber cuál es 
su cotización real, ya que 
según las organizaciones 
agrarias, hay que esperar 
a que se realicen las 
l iquidaciones en las 
almazaras, que se reali
zan al final de la cosecha. 
"Es un producto que se 
transforma, lo que con
lleva implícito una serie 
de factores que hay que 
tener en cuenta", mani
fiesta Florencio Rodrí
guez. 

Así Ignacio Martínez 
considera "que la situa-

D.O. Montes de Toledo 
' 

En la Denominación de Origen "Montes de Toledo" la pro
ducción de aceite caerá un 40% con respecto a la anterioi; y 
hasta la fecha no sólo se ha recogido un 10%. Según el direc
tor técnico de la Denominación de Origen, Enrique Garda 
Tenorio, se pretende aumentar el número de litros embote
llados. El año pasado se embotellaron bajo la Denomina
ción de Origen 1.000.000 de litros de aceite. "Cada vez hay 
más concienciación por parte del agricultor de que hay que 
embotellar la producción, ya que el futtiro pasa por ahí", 
comenta Enrique García Tenorio. En la actualidad hay 6.050 
agricultores acogidos a este Consejo Reguladoc 

ción del mercado del 
aceite es bastante estable, 
con precios todavía 
bajos. Hay que esperar a 
la cosecha de Andalucía, 
que no parece que vaya a 

ser muy mala, para dar 
datos definitivos". 

En Castilla-La Mancha • 
en la presente campaña 
se dan en torno a 200.000 
jornales. 

OPIMON 

MÓNICA MORENO 

Cada ves más 
problemas en ta 

agricultura 
Aunque son 
muchos los 
e s f u e r z o s 
que se están 
h a c i e n d o 
por parte de 
las Admi
nistraciones Públicas 
aunque no todos los que 

se debieran-, por fomen
tar el sector agrícola en 
Castilla-La Mancha)' sííh 
muchos también los ptt>-
blemas con los que se 
están enfrentando conti-
nuam,ente. El factor tiem
po es fundamental en la 
agricultura y contra el que 
es imposible luchar, a 
pesar de los avances tec
nológicos que se están 
produciendo en el siglo 
XXI. No hay máquina que 
pueda frenar el impacto 
de una tormenta ni que 
los campos se mojen hasta 
el punto de que sean 
auténticos' barrizales en 
los que no es posible 
entrar... La agricultura, y 
en este ca.so el olivar, para 
loíi pequeños agricultores 
en la presente cosecha no 
les va a traer ningún 
beneficio, sino más bien 
pérdidas. Es casi seguro 
que en las explotaciones 
familiares que no tengan 
mucha producción no la 
recogerán. Los esfuerzos 
son muchos y la lentabili' 
dad no es muy grande. El 
campo poco a poco está 
dejando de ser úhá explo
tación familiar y se está 
con virtiendo en extensi' 

::!: : 

NOTICIAS DE ACTUALIDAD 
Contratos de destilación 

Asaja pide más presupuesto para 
atender los contratos de destüación 
La Asociación Agraria-Jóvenes Agricultores (Asaja) 
de Castilla-La Mancha ha propuesto al ministro de 
Agricultura, Pesca y Alimentación, Miguel Arias y 
al Comité de Organizaciones Profesionales Agrarias 
(COPA), que se amplíe el presupuesto comunitario 
destinado a la destilación, con el objetivo de hacer 
frente a la demanda de contratación existente en 
nuestro país. La Organización señala que, debido a 
razones presupuestarias, la Comisión Europea esta
blece que el límite para esta modalidad de destila
ción sea de 12,5 millones de hectolitros a nivel 
comunitario. 

Zonas desfavorecidas 

Regulada la concesión de 
indemnizaciones agricultores 

El Consejo de Ministros ha aprobado el Real Decreto 
por el que se regula la concesión de indemnizaciones 
compensatorias a los agricultores de las zonas desfavo
recidas, previstas en el Reglamento comunitario sobre 
ayudas al desarrollo rural a cargo del Fondo Europeo de 
Orientación y Garantía Agraria (Feoga). Serán benefi
ciarios de las indemnizaciones los agricultores que ten
gan ubicadas sus explotaciones en los municipios 
incluidos en la lista comunitaria de zonas agrícolas des
favorecidas de España. El beneficiario deberá mantener 
la actividad agraria al menos durante los cinco años 
siguientes a la fecha en que cobre la indemnización. 

Vino 

Asumidas las competencias 
sancionadoras del Estatuto del Vino 

El Consejo de Ministros ha aprobado el Real Decreto por el 
que se modifica el Real Decreto 322/2000, que a su vez 
modificó el Estatuto de la viña, el vino y los alcoholes, con 
objeto de determinar nuevas competencias de los órganos 
que deben resolver los procedimientos sancionadores en el 
ámbito de dicho Estatuto. Con la norma aprobada, se atri
buye al subsecretario de Agricultura, Pesca y Alimentación 
las competencias sancionadoras cuando la cuantía exceda 
de 10.000.000 de pesetas y no supere los 50.000.000 de pese
tas, que es el umbral cuantitativo en el que se atribuye la 
competencia para resolver a la Administración General del 
Estado. 
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ALICIA SÁNCHEZ 
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Al cierre de este semana
rio las diferentes admi
nistraciones no llegaban a 
un acuerdo firme para 
hacer frente a la crisis de 
las vacas locas. En Casti
lla-La Mancha están pen
diente de soluciones polí
ticas 52 mataderos indus
triales, cuatro empresas 
que se dedican como acti
vidad principal a la fabri
cación de las harinas de 
carne y el sector produc
tor de vacuno, segundo a 
nivel nacional, con una 
cabana de alrededor de 
350.000 cabezas de bovi
no y 45.000 

Más de medio cen^^ 

La región no puede destruir 
los cadáveres de las vacas 

Aprovac pide que 
se habilite un 

teléfono para la 
retirada de los 
cadáveres con 

cargo al Estado 

t o n e l a d a s 
de carne 
producidas 
al año. 

En una 
de las últi
mas reunio
nes mante
nidas entre 
el Ministe
rio de Agricultura Pesca y 
Alimentación (MAPA) y 
la Consejería de Agricul
tura de Castilla-La Man
cha, la falta de entendi
miento se centró en la 
Orden Ministerial • publi
cada el 23 de diciembre 
por la que las 
C o m u n i d a 
des son res
ponsables de 
i n c i n e r a r 
todos los 
cadáveres de 
las vacas, 
e x t r e m o 
" i m p o s i b l e 
de cumplir 
de un día 
para otro y medida que 
no supone nada más que 
la falta de responsabili
dad del Ministerio echan
do balones a las Comuni
dades" , señalaba Javier 
García, Director de Pro
ducción Agraria de la 
Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha. 

En Castilla-La Mancha 
se estima que el 1% de la 
cabana bovina muere por 
enfermedades comunes 
al cabo del año, es decir, 
3.500 cadáveres al año. 
¿Qué está pasando enton
ces en estos momentos 
con los cadáveres de las 
vacas? Según ganaderos 
que han preferido preser
var su identidad, "las 
vacas las estamos matan
do por las noches a escon
didas porque no tenemos 
medios". Según estas 
mismas fuentes no es fácil 

contratar de un día para 
otro camiones con cerra
mientos especiales y 
grúas para que retiren los 
cadáveres de las vacas de 
las explotaciones. Por 
este motivo, la Asociación 
Nacional de Productores 
de Vacuno pide que la 
administración habilite 

un teléfono 
para tales 
efectos y que 
el coste sea 
asumido con 
dinero públi
co. 

El método 
t r a d i c i o n a l 
de enterra
miento, váli

do hasta que estalló la cri
sis de las vacas locas, era 
hacer un hoyo con cal 
viva dentro de una zona 
vallada. 

La falta de infraestruc
turas en España de plan
tas donde se incineren los 

c a d á v e r e s 
de las 

vacas (no 
las visce
ras) es fla
grante, tan 
sólo hay 
cuatro en 
todo el 
t e r r i t o r i o , 
localizadas 
en Madrid, 

Orense, León y Valencia. 
Quizás por eso, el MAPA 
ha señalado en un comu
nicado de prensa que 
"esta semana se estudiará 
la aprobación de una 
Orden Ministerial para 
autorizar el casos excep
cionales enterramientos 
en granjas, siempre y 
cuando existan garantías 
de que no se propague la 
encefalopatía espongifor
me bovina (EEB). 

Por otro lado, según 
señalaba Javier García, en 
Castilla-La Mancha no 
habrá problema para 
poner en marcha los test 
"prionic" para detectar la 
EEB, a través de los dos 
laboratorios que comen
zarán a funcionar el día 1 
de febrero en Talavera y 
Cuenca. 

Tampoco ha habido 
desacuerdo en la puesta 

La región firmará 
un convenio con, 

al menos tres 
cementeras, para 
destruir 6.000 tm 

de hañnas de carne 

Agricultura inculpa al Qohiemo de publicar normativas 
^que son imposibles de poner en marcha de un día para otro' 

En la región se estima en 3.500 las vacas que mueren anualmente por enfermedades comunes, cuya retirada también es obligatoria. 

en marcha de la incine
ración de las visceras y 
harinas de carne, que se 
llevará a cabo en las 
cementeras, hallándose 
en la región al menos tres 
con condiciones para 
tales efectos, según Gar
cía. Esas harinas de carne, 
6.000 tm. en Castilla-La 
Mancha, serán utilizadas 
como energía por las 
cementeras. 

Respecto al presupues
to para poner en marcha 
el Programa Integral 
Coordinado de Vigilancia 
y Control de la EEB, el 
Consejo de Gobierno de 

Castilla-La Mancha ha 
autorizado la firma de un 
convenio con el Ministe
rio de Agricultura para la 
financiación de dicho 
plan, por un importe de 
620 millones de pesetas. 

Con la firma de este 
convenio el Ejecutivo 
regional refuerza su línea 
de colaboración y enten
dimiento con otras admi
nistraciones y deja paten
te su preocupación por 
combatir esta enferme
dad, según afirmaba 
Javier García. 

De otro lado, el gerente 
de la Asociación Nacional 

de Productores de Vacu
no (Aprovac), Manuel 
Conde, manifestaba que 
sus asociados, más de 
1.000 socios en Castilla-
La Mancha (donde se 
registran más de 52 mata
deros) secundarán la 
paralización de los mata
deros a nivel nacional, 
como muestra de protesta 
ante la falta de medidas 
para desacerse de los 
Materiales Específicos de 
Riesgo (20 kilos por vaca 
sacrificada). 

Las medidas que 
demandan los ganaderos 
asociados a Aprovac 

Más de 180 millones de pesetas serán destinados para 
costear la retirada y eliminación de las vacas muertas 

De los 620 millones que ha habilitado 
la Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente de Castilla-la Mancha para 
el desarrollo del Programa Integral 
Coordinado de Vigilancia y Control 
de la Encefalopatía Espongiforme 
Bovina, 183,5 serán destinados para 
el coste de la retirada y eliminación 
de animales muertos en las explota
ciones ganaderas de Castilla-La Man
cha durante el primer semestre de 
esete año. 

410,5 millones es el coste de las medi
das de apoyo a las fábricas de harinas 
para la destrucción de las harinas cár
nicas producidas como consecuencia 
del Sacrificio dé los bovinos en el 

mismo período. En Castilla-La Man
cha, según fuentes de la Consejería 
de Agricultura, el número de las mis
mas está en tomo a cinco. 
Los 26,2 millones restantes de esta 
partida serán destinados para la 
financiación de una campaña de 
información y promoción del consu
mo de carne de vacuno que se va a 
realizar a nivel nacional. 
Este montante que la Consejería de 
Agricultura va a aportar al Plan 
Nacional de Lucha contra la Encefalo
patía Espongiforme Bovina (EEB), es 
un crédito extraordinario que le ha 
concedido la Consejería de Economía 
y Hacienda. 

pasan por una compensa-. 
ción económica al margen 
de la intervención, que ha 
de ser justa y ágil. Res
pecto a los Materiales 
Específicos de Riesgo 
(MER), tanto en granjas 
como en mataderos, su 
recogida y posterior tra
tamiento correrá a cargo 
de las distintas adminis
traciones. También la 
administración Central 
deberá hacerse cargo del 
coste de la campaña de 
información y promoción 
necesaria para la recupe
ración del consumo. 
Finalmente, el sector 
demanda la urgente uni
ficación de criterios y la 
máxima coordinación 
para evitar contradiccio
nes entre las normas 
europeas y nacionales. 

De otro lado, la Unión 
de Pequeños Agricultores 
de Castilla-La Mancha 
piden al ministro Miguel 
Arias Cañete que los cos
tes "multimillonarios" de 
esta crisis no recaigan 
sobre los consumidores 
con una tasa a partir del 
mes de junio, como ha 
propuesto Cañete, y que 
sea con presupuesto 
público como se financie 
un problema de salud 
pública. 
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Comisión de informaci^ 

Entrevista con Chistos Pa-
poutsis, comisario europeo 
de Energía, Pymes y Turis
mo. 

Pregunta.- ¿No teme 
que el euro favorezca fun
damentalmente a las gran
des empresas? 

Respuesta.- Al contrario. 
En la actualidad, las peque
ñas y medianas empresas 
son las más afectadas por 
las fluctuaciones moneta
rias. A diferencia d elas 
grandes empresas, pocas 
veces disponen de medios 
para protegerse contra los 
riesgos que supone el ca-
mio, dudan a la hora de ma
nejar varias divisas y, por 
estas razones, renuncian a 
menudo a establecer rela
ciones comerciales fuera de 
sus fronteras. El euro les 
ofrece la oportunidad de 
desarrollar estrategias a ni
vel europeo, acceder a nue
vos mercados y, en conse-

É e n c i a , impulsar sus acti-
. ._iades. 

P.- ¿Las pequeñas em
presas que no están impli
cadas en el comercio inter
nacional pueden esperar 

' ventajas unidas a la intro-
"ddcclón del euro? 

R.-Estas empresas se be
neficiarán al igual que las 
otras del paso al euro. Por 
ejemplo, desde la llegada 
del euro, los proveedores 
de las pequeñas empresas 
ahorrarán en sus importa
ciones. Las pymes deberán 
cuidar de que sus provee
dores traduzcan estos aho
rros en una disminución de 
los precios. Si este no es el 
caso, las pymes, incluso las 
de tamaño pequeño, ten-

44 Las pymes también se 
beneficiarán del euro ̂ ^ 

Es preciso que entre las empresas exista Intercambio de Información entre unas y otras. 

drán la posibilidad de optar 
por otros circuitos de apro
visionamiento. 

P-.¿Hasta qué punto es
tán preparadas las peque
ñas empresas? 

R.- La Comisión debe de
sempeñar un papel en este 
campo, pero debe darse 
prioridad a las actuaciones 
descentralizadas, sobre el 
terreno. Las pymes esperan 

mucho de su banco, de su 
asesor contable, de su cáma
ra de comercio o incluso de 
su administración nacional. 
La Comisión debe impulsar 
las actuaciones, apoyarlas y 
garantizar tanto su calidad 
como su coherencia. 

P.- En concreto, ¿En qué 
tipo de medidas se traduce 
la acción de la Comisión? 

R.- En primer lugar, la 

acción de la Comisión se 
traduce en el apoyo que 
proporciona, con sus cam
pañas prioritarias de infor
mación, a toda una serie de 
iniciativas destinadas a sen
sibilizar a las pymes sobre 
lo que supone el paso al eu
ro y a proporcionarles infor
mación de índole práctica, 
así como elementos que les 
ayuden a prepararse. 

Además, la red de los 
Euro-Info-Centros, que dis
pone de 230 unidades re
partidas por toda Europa, 
desarrolla desde el año pa
sado una campaña de infor
mación sobre el euro, enfo
cada principalmente a las 
pymes. En esta campaña se 
han desarrollado diversas 
actividades como semina
rios, folletos informativos. 

sesiones de formación, crea
ción de páginas en internet, 
videos e incluso kits de in
formación. 

Por último, los servicios 
de la Comisión han lanzado 
un concurso público con 
vistas a identificar las con
secuencias prácticas de la 
conversión al euro para las 
pymes, a partir de estudios 
de casos llevados a cabo en 
varias pymes. Esto permiti
rá a la comisión disponer de 
planes de paso al euro para 
diferentes tipos de empre
sas y que se pongan a dis
posición de las pymes, el 
año próximo, folletos y DE-
Roms con listas de acciones 
a emprender ("check.lists"). 

P.- ¿Las pymes se aso
cian frente a las decisiones 
que les conciemen? 

R.- Los servicios de la 
Comisión han creado un 
grupo ad hoc: "Pymes y eu
ro", que reagrupa a los re
presentantes de las pymes, 
el comercio, las cooperati
vas, los bancos y los conta
bles. El objetivo de esta es
tructura es asegurar un in
tercambio periódico de in
formaciones y experiencias 
entre estos diferentes gru
pos y, a la vez, entre ellos y 
la Comisión. 

P.-¿Qué ventaja -o in
conveniente- potencial re
presenta el euro para el 
sector turístico? 

R.- El sector turístico es 
un claro ejemplo de sector 
que se beneficiará amplia
mente del paso al euro. En 
este sector se ahorrará dine
ro a todos los niveles, tanto 
por parte de los organiza
dores como de los turistas. 

El euroinfocentro de la Cámara 
de Toledo visitó Praga 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Euroinfocentro de la Cá
mara de Comercio ha estado 
presente en el encuentro 
anual de Euro Info Centros 
europeos que ha tenido lu
gar en Praga. Este encuentro 
tiene como objetivo conocer 
los trabajos desarrollados a 
lo largo del año 2000, así co
mo os instrumentos de apo
yo europeos para la promo
ción de las pequeñas y me

dianas empresas. Durante 
dicho encuentro se analiza
ron aspectos claves como el 
comercio electrónico o las 
redes de cooperación co
mercial europeas. 

La Comisión de las Co
munidades Europeas puso 
en funcionamiento en 1987 
una Red de centros de infor
mación denominados Euro 
Info Centros, cuyo objetivo 
es facilitar a las pequeñas y 
medianas empresas infor

mación y asesoramiento so
bre todos los asuntos comu
nitarios que pueden afectar 
a su actividad. 

El Euro Info Centro de 
Toledo es fruto de un con
venio entre la Dirección Ge
neral de Empresa de la Co
misión Europea, y es uno 
entre más de 250 Euro Info 
Centros de la Unión Euro
pea y los países asociados. 
Su objetivo fundamental 
consiste en contribuir, a tra

vés de la información, a me
jorar el posicionamiento de 
nuestras empresas frente a 
un mercado global, en el 
contexto de la Unión Euro
pea. 

Dispone de una red de 
centros asociados, com
puesta por las demás Cá
maras de Comercio e Indus
tria de la región y el Patro
nato de Promoción Econó
mica de la Diputación de 
Cuenca. El Euroinfocentro de la Cámara dispone de una red de centros asodados. 
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Beatriz Argiles Ríe 
Gerente de Asespría 

Modificaciones en 
la Ley del IVA 

El Proyecto de Ley de Medi
das Fiscales, Administrativas 
y del Orden Social para el a-
ño 2001 introduce ciertas no
vedades en la Ley 37/1992, 
de 28 de diciembre, del Im
puesto sobre el Valor Añadi
do, como consecuencia de la 
Sentencia emitida por el Tri
bunal de Justicia de las Co
munidades Europeas en el 
caso conocido como Gabal-
frisa. 

Dicho caso fue iniciado 
como cuestión prejudicial 
por el Tribunal Económico-
Administrativo de Cataluña, 
como consecuencia de la de
negación por parte de la A-
gencia Estatal de la Adminis
tración Tributaria del dere
cho a la deducción del FVA 
soportado por operaciones 
realizadas antes del inicio de 
la actividad por no haber 
cumplido los reclamantes los 
requisitos contenidos en el 
artículo 111 de la Ley men
cionada. En base a dicho artí
culo, es requisito indispensa
ble para poder deducirse el I-
VA soportado antes de iniciar 
la actividad el haber presen
tado una declaración previa 
al inido de actividades, y el 
haber iniciado efectivamente 
dichas actividades dentro del 
plazo de un año a contar des
de la presentación de dicha 
declaración. De no cumplirse 
dichos requisitos, el sujeto 
pasivo no puede deducirse el 
rVA soportado con anteriori
dad al inicio de sus activida
des empresariales o profesio
nales hasta que efectivamen
te inicie las mismas, con el 
consiguiente efecto financie
ro negativo que ello supone 
(máxime cuando estamos ha
blando de futuros empresa
rios que todavía no han ini
ciado su actividad, siendo es
te efecto financiero más gra
voso para los mismos). 

Pues bien, el Tribunal 
Económico-Administrativo 
Regional entendió que dicho 
artículo 111 de la Ley del IVA 

podía vulnerar lo establecido 
por el artículo 17 de la Sexta 
Directiva (que establece las 
bases del sistema del IVA), 
por cuanto este artículo fa
culta a los Estados Miembros 
de la Unión Europea para es
tablecer aquellas disposicio
nes que juzguen necesarias 
en orden a asegurar la exacta 
percepción del Impuesto so
bre el Valor Añadido y a evi
tar el fraude. El Tribunal de 
Justicia de las Comunidades 
Europeas entendió que, en 

< ^ ^ 

Ha sido necesaria una 
sentencia del 

TJCCEE para hacer 
desaparecer todo lo 

que atentaba contra la 
neutralidad del IVA 

efecto, la ley del IVA españo
la es contraria al artículo de 
la Sexta Directiva comenta
do, puesto que el régimen de 
deducciones del IVA tiene 
por objeto liberar al empresa
rio del peso del IVA deven
gado o ingresado en el marco 
de sus actividades económi
cas, garantizando la neutrali
dad con respecto a la carga 
fiscal de sus actividades eco
nómicas, cualesquiera que 
sean los fines o los resultados 
de las mismas, a condición 
de que dichas actividades es
tén a su vez sujetas al IVA. 

Ya con anterioridad a la 
sentencia comentada, el Tri
bunal de Justicia de las Co
munidades Europeas senten
ció en los casos conocidos co
mo Rompelman e INZO que 
los primeros gastos de inver
sión efectuados para las ne
cesidades de creación de una 
empresa deben ser conside
rados como actividades eco
nómicas, y que sería contra
rio al principio de neutrali
dad del IVA que dichas acti
vidades económicas sólo em

pezaran en el momento en 
que se explotara efectiva
mente la empresa, es decir, 
cuando se produjera el ingre
so sujeto a IVA. 

Enlazando con dichas 
sentencias, el Tribunal de Jus
ticia de las Comunidades Eu
ropeas entiende en la senten
cia del caso Gabalfrisa que la 
Sexta Directiva no impide 
que las Administraciones Tri
butarias de los Estados 
Miembros de la Unión Euro
pea exijan que la condición 
de sujeto pasivo del IVA se 
adquiera definitivamente si 
la declaración de intención 
de iniciar las actividades ha 
sido realizada de buena fe, 
pudiendo solicitar la devolu
ción con carácter retroactivo 
de las cantidades deducidas 
en caso de detectar la exis
tencia de abuso o de fraude. 
No obstante, entiende el Tri
bunal que quien tiene la in
tención, confirmada por ele
mentos objetivos, de iniciar 
una actividad económica y 
realiza los primeros gastos 
de inversión, debe ser consi
derado por ello sujeto pasi
vo, y en base a ello tener de
recho de deducirse el IVA so
portado con anterioridad al i-
nicio de sus actividades e-
conómicas. 

Ha sido necesaria una 
sentencia del Tribunal de 
Justicia de las Comunida
des Europeas para hacer 
desaparecer de nuestra ley 
del IVA unas condiciones 
que atentaban contra uno 
de los principios más bási
cos del IVA, el principio de 
neutralidad. Esperemos 
que ello sirva como prece
dente para poder adaptar 
nuestra ley del IVA a la 
normativa marco del IVA 
aprobada por los Estados 
Miembros de la Unión Eu
ropea, y ello asegurar una 
mayor armonización del 
impuesto e iguales condi
ciones frente a nuestros pa
íses vecinos. 

Marcelino Alonso 
Licenciaclo en Derecho 

Obligaciones derivadas 
de circular en bicicleta 

Cada día son mas las per
sonas que utilizan la bi
cicleta, bien como medio 
de transporte o como 
práctica deportiva. Por 
ello no es de extrañar 
que el número de acci
dentes en los que se ven 
involucrados aumente 
proporcionalmente. 

Nuestras vías de co
municación no están 
preparadas adecuada
mente para este tipo de 
vehículos y lo que es pe
or, la mentalidad de mu
chos conductores tampo
co. Cualquiera que haya 
visitado Holanda, traerá 
en su memoria la imagen 
de los ciclistas circulan
do por calles y carreteras 
especialmente habilita
das que cuentan incluso 
con sus semáforos pro
pios. 

Algunos municipios 
están creando los "carri-
les-bici" y sin duda en el 
futuro se ampliarán las 
posibilidades. 

Sin embargo de nada 
valdrán esas medidas sin 
la necesaria modifica
ción de la conducta de 
algunos conductores y 
en muchos casos tam
bién la de los propios ci
clistas. En ambos casos, 
se deben extremar las 
medidas que eviten acci
dentes, que dada la poca 
protección de estos últi
mos suelen ser graves. 

La Ley "Adaptación 
de las normas de circu
lación a la práctica del ci
clismo" 43/1999 de 
25/11/99 publicada en el 
BOE 26 /11 /99 , regula 
muchos de estos aspec
tos que paso a comentar: 

• " S e prohibe circular 
en autopistas y autovías, 
salvo autorización espe
cial. 

' * 'Los automovilistas 
tienen prioridad respec
to a los ciclistas salvo: 

" ^ E n los "carriles-bi-
ci". 

" ^ C u a n d o , para in
corporarse a otra vía, el 
vehículo deba girar y el 
ciclista circule por la cal
zada o el arcén derecho. 

^ ^ ^ 

Nuestras vías de 
comunicación no 
están preparadas 
adecuadamente 
para este tipo de 

vehículos 

" ^ L a s bicicletas de
ben llevar elementos re
flectantes y cuando sea 
obligatorio el uso del 

Los ciclistas 
podrán circular 

en paralelo 
cuando el 

reglamento lo 
permita 

alumbrado, el propio ci
clista deberá colocarse 
una prenda reflectante. 

••^Es obligatorio el 
uso de casco en las vías 
interurbanas 

La práctica del 
ciclismo como 

(rficionado debe ser 
eiercitada con la 
prudencia déla 
circulación vial 

" ^ N o pueden circu
lar bajo los efectos de 
bebidas alcohólicas, dro
gas o estupefacientes, 
estando obligados a so

meterse a las pruebas de 
detección. 

•'S'Están obligados a 
conducir prudentemente 
y respetar como el resto 
de los usuarios las normas 
de circulación, caso con
trario pueden ser sancio
nados económicamente. 

"^'Podrán circular en 
paralelo cuando regla
mentariamente esté per
mitido, según las caracte
rísticas de la vía y la peli
grosidad del tráfico. 

" ^ N o es obligatorio la 
contratación de un seguro 
de responsabilidad civil 
específico, pero en la ma
yoría de los casos los ci
clistas estarán cubiertos 
por la garantía de respon
sabilidad civil del seguro ' 
de su hogar, que en casi"'^ 
todas las compañía inclu
ye la derivada de la prác
tica como aficionado de 
deportes para los que no 
sea obligatoria la conh^ata-
ción específica de un se
guro (como sería el caso 
de la caza). 

• ^ E s muy conveniente 
contar con una póliza de 
defensa jurídica, ya que 
de este modo el ciclista 
podrá reclamar por las le
siones y posibles secuelas 
que pueda sufrir en un ac
cidente y además, podrá 
defenderse penalmente de 
los accidentes que él pro
voque. 

En definitiva, la prácti
ca del ciclismo como afi
cionado, debe ser ejercita
da con la prudencia que e-
xige la circulación vial en 
todos los casos y muy es
pecialmente cuando los 
practicantes son jóvenes. 
Los conductores debemos 
extremar la atención cuan
do haya ciclistas y pensar 
que el simple golpe de 
viento que produce la ve
locidad puede ser sufi
ciente para causar una ca
ída. 
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Vivienda y Transporte hicieron que lô^̂  

El IPC interanual de diciembire, el 
más alto de los últimos cinco años 

F. J . Li-ANA NIETO 

C-LM 

Tal y como era de esperar, 
el incremento de los pre
cios en Castilla-La Man
cha durante el pasado 
año se situó muy por en
cima de las previsiones 
del Gobierno, que lo ci
fraba en el 2% en el con
junto del territorio na
cional. En concreto, el ín
dice de Precios al Consu
mo (IPC) aumentó en la 
región en el mes de di
ciembre un 0,2% respecto 
a noviembre, con lo que 
la tasa interanual se situó 
en el 4,1%. 
A pesar de 
que este da
to supone 
tan sólo una 
décima más 
que el incre
mento me
dio registra
do en Espa
ña (4%) es la 
cifra más al
ta acumulada en Castilla-
La Mancha durante los 
últimos cinco años. En es
te sentido, destaca que el 
aumento del IPC de di
ciembre no es el mayor 
desde 1995, ya que por 
ejemplo en 1999 éste fue 
del 0,4%, si bien el acu
mulado anual durante 
ese año alcanzó el 3%. 

La vivienda y el trans
porte han sido los grupos 
que han impulsado esta 
fuerte tendencia alcista 
de los precios en Castilla-
La Mancha durante el pa
sado año, con unos creci
mientos similares del 
5,7%. El tercer apartado 
del IPC que más subió 
fue Alimentación, aun
que éste lo hizo en dos 
puntos porcentuales me
nos que los anteriores. 

Cuenca fue la provin
cia castellano-manchega 
donde más subieron los 
precios en diciembre, 
concretamente un 0,4%, y 

Cuenca se encuentra entre las cuatro provincias que 
registraron un mayor crecimiento de la inflación 

En diciembre 
los precios en 

la región 
aumentaron un 
0,2% respecto 
al mes anterior 

también la que registró 
un mayor incremento in
teranual -el 4,6%-, situán
dose entre las cuatro pro
vincias españolas con los 
valores más altos en este 
último apartado. 

Después le siguen 
Guadalajara, con una va
riación positiva del 0,3% 
en relación a noviembre y 
una tasa interanual del 
4,1% y Ciudad Real, con 
un incremento mensual 

del 0,3% y 
un acumu
lado anual 
del 3,8%. 
En Toledo, 
el IPC expe
rimentó un 
crecimiento 
del 0,2% en 
d i c i e m b r e , 
una décima 
más que el 

registrado en Albacete, 
aunque ambas provincias 
finalizaron el pasado año 
con una inflación acumu
lada del 4%. 

Dentro de este capítulo 
destaca que en cada una 
de las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha el 
IPC interanual es tam
bién el más alto registra
do en los últimos cinco 
años. 

Estos datos de infla
ción correspondientes a 
2000 pueden poner en pe
ligro la "paz social" que 
ha imperado en Castilla-
La Mancha en los últimos 
años y que han converti
do a esta Comunidad en 
una de las que menos 
conflictividad laboral ha 
sufrido. Para el secretario 
de Política Sindical de 
UGT, Jesús Rodríguez, el 
mal comportamiento de 
la inflación es el resulta
do de la nula política de 
control de precios llevada 

IPC EN CASTILLA-LA MANCHA (DICIEMBRE 2000) 

SECTOR 

Alimentación 

Vestido 

Vivienda 

Menaje 

Medicina 

Transporte 

Cultura 

índice 

127,6 

129,6 

145,0 

122,1 

135,8 

139,4 

122,2 

% Variación 

S/ mes anterior 

1,1 

0,1 

-04 

0,0 

-0,1 

-0,6 

0,3 

En lo que va de año 

3,7 

2,3 

5,7 

2,4 

3,3 

5,7 

1,9 

En un año 

3,7 

2,3 

5,7 

2,4 

3,3 

5,7 

1,9 

Fuente: lue 

IPC EN CASTILLA-LA MANCHA ÍDICIEMBRE 2000^ 

PROVINCIA 

Ibacete 

iudad Real 

Cuenca 

Guadalajara 

Toledo 

C-LM 

a cabo por el Gobierno 
central, "que al no adap
tarse a las circunstancias 
del momento va a poner 
en peligro muchas cosas, 
incluido el estado del bie
nestar". El hecho de que 
los salarios de los caste-
Uano-manchegos se en
cuentren entre los más 
bajos de España va a lle
var a este sindicato a de
mandar la inclusión en 
todos los convenios co
lectivos de cláusulas de 
revisión salarial de acuer
do con la subida del IPC, 
así como el estableci
miento de un salario mí
nimo de convenio de alre-

íNEÍCfi 
jjggggil 

0,1 

0,3 

0,4 

0,3 

0,2 

0,2 

yovanacjon 
I[¡j¡¿¿j¿l5i3̂ îj 

^ 1 
3,8 1 

*'^ 1 
4,1 1 
4,0 1 
4,1 1 

¡Jggjj 

4,0 

3,8 

4,6 

4,1 

4,0 

4,1 

dedor de 100.000 pesetas 
en catorce mensualida
des. Jesús Rodríguez de
fiende esta última postu
ra en que en la Unión Eu
ropea la cuantía de éste es 
el 60% del salario medio 
de cada país. 

Comisiones Obreras 
califica de "nefasto" el 
dato del IPC y advierte 
de la pérdida de compe-
titividad de los productos 
de Castilla-La Mancha, 
"con grave riesgo para el 
crecimiento económico y 
la creación de empleo". 

Por su parte, la conse
jera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Ara-

újo, considera que este 
dato es muy preocupante 
y pone de manifiesto que 
España se está alejando 
cada vez más de la zona 
euro, "debido fundamen
talmente a que el Gobier
no central no está llevan
do a cabo una política 
económica correcta". 
Araújo no cree que la paz 
social se encuentre ame
nazada por la futura ne
gociación colectiva, "ya 
que en Castilla-La Man
cha el clima de acuerdo es 
muy superior al del resto 
de España y, por consi
guiente, espero que no 
cambie". 

El Consorcio del 
Real Patironato 
de Toledo nace 

con 1.700 
millones 

REDACCIÓN 

Toledo 

El pasado día 10 de enero 
quedó const i tuido el 
Consorcio del Real Patro
nato de.la Ciudad de To
ledo, que cuenta con una 
dotación económica ini
cial de 1.700 millones de 
pesetas, de los que mil se 
incluyen en los Presu
puestos Generales del Es
tado, 400 serán aporta
dos por la Junta de Co
munidades de Castilla-
La Mancha, doscientos 
proceden del presupues
to del Ayuntamiento de 
Toledo y los cien millo
nes restantes provienen 
de la Diputación toleda
na. 

El consorcio está inte
grado por representantes 
del Gobierno central, la 
Junta de Comunidades, 
la Diputación y el Ayun
tamiento toledanos y ten
drá su sede en la oficina 
del Banco Europeo de In
versiones (BEI), situada 
en la calle Sillería de To
ledo, aunque a medio 
plazo se pretende insta
lar de forma definitiva en 
un edificio que sea sim
bólico para la ciudad. 

Uno de los primeros • 
pasos que llevará a cabo • 
el Consorcio será la reha
bilitación de más de se-
tescientas viviendas del 
Casco Histórico a través 
de 21 tareas de actuación. 
Asimismo, y dentro del 
objetivo esencial de for
talecimiento y poten
ciación de las posibilida
des de desarrollo cultural 
y turístico de la ciudad se 
realizará un Plan de In
versiones, una vez que se 
aprueben los presupues
tos para el año 2001. 

Los órganos del Con
sorcio serán el Consejo 
de Administración, que 
se reunirá dos veces al 
año, el presidente, la Co
misión Ejecutiva y el ge
rente. 
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CONOMIA E 
Este incremento se ̂ ê^̂^ 

El precio de la vivienda en 
la región subió un 9,5% 
Quadalajara es la única capital de la región donde el 

aumento fue por encima de la media del país 

VIERNES, 12 DE ENERO DE 2001 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

El precio medio de la vivien
da subió un 9^% en Castilla-
La Mancha durante el pasa
do año, tres puntos por deba
jo de la media nacional, 
según los datos aportados 
por la Sociedad de Tasación 
S.A. 

Castilla-La Mancha es la 
quinta comunidad autóno
ma en el que el incremento 
de precios ha sido menor, si 
bien es la segunda región en 
la que dichos precios son 
más bajos con una media por 
capitales de provincias de 
134.000 pesetas el metro cua
drado. 

Guadalajara es la capital 
de provincia castellano-man-
chega con los pisos más 
caros, ya que el metro cua
drado se cifra en una media 
de 165.500 pesetas y además 
es la que ha registrado un 
incremento mayor, del 13,7% 
mientras que Cuenca es la 
capital en la que los precios 
han experimentado un 
menor incremento, del 2,3%. 

Talavera de la Reina, en 
Toledo, y Puertollano, en 
Ciudad Real, cuentan con un 
precio medio a 31 de diciem
bre de 2000 de 102.000 pese
tas y 94.400 pesetas el metro 
cuadrado, respectivamente. 

El incremento de precios 
en estas ciudades está en 
tomo al 4% en el último año. 

Para la Sociedad de Tasa
ción, durante el presente año 
el precio de la vivienda conti-
nucirá subiendo con una ten
dencia inferior a la experi
mentada el año anterior. 
Además, añaden que el pre
cio de la vivienda tendrá 
unas subidas más modera
das en aquellos municipios 
que dispongan de mayor 
oferta de terrenos edificables. 
En contraposición, subirá 
más en las áreas centrales de 
las ciudades que no dispon
gan de suelo edificable. 

En el caso de Castilla-La 
Mancha, las irunobiliarias 
consultadas también esti
man que el precio de la 
vivienda seguirá subiendo 

PRECIO MEDIO DE LA VIVIENDA NUEVA EN 2000-1999 

í* 
Andalucía 
Aragón 

1̂  Asturias (Principado de) 
C Baleares 

Canarias 
I* Cantabria 
?*Ca8miayie6n 
* CASTILLA-tA M A N C H A 

m¿ú¡iS¡S¡míSímtmmíSi£MÍS^ 

COMUNIDAD AUTÓNOMA 

aunque menos que hasta 
ahora. Emilio Sánchez, de la 
Agencia de Propiedad Inmo
biliaria Sune, en Ciudad 
Real, aseguraba que los pre
vios van a seguir subiendo 
ya que no se observa un des
censo de la demanda. La 
bajada de tipos de interés es 
otro de los factores que 
influirán en que esta deman
da siga aumentando, consi
deró. 

El pasado año, asegura, el 
incremento de precios de la 
vivienda en Ciudad Real ha 
llegado al 13% y reconoce 
que la escasez de suelo influ
ye en que este precio siga cre
ciendo. 

Desde Albacete, José 
Crespo, de la Agenda Inmo
biliaria Crespo, consideraba 
fX)r su parte que si en la ciu
dad albaceteña se empiezan 
a dar las licencias oportunas 
de los Planes de Actuaciones 
Urbanística fijados, habrá 
suelo para edificar y los pre
cios no subirán mucho. En 
este sentido, explica que la 
falta de suelo en esta ciudad 
es lo que ha motivado que 
los precios vayan creciendo. 

Desde Guadalajara, la 

PRECIO DE LA VIVIENDA 

•Albacete 

•Ciudad Real 

•Cuenca 

•Guadalajara 

•Toledo 

Año 2000 

128.200 

125.900 

128.200 

165.500 

126.500 

Año 1999 

114.500 

115.900 

125.300 

145.500 

120.000 

inmobiliaria Ceballos Riaza 
también augura un creci
miento de los precios este 
año más moderado que el 
anterior y cifra este aumento 
en un 14%. La cercanía a 
Madrid, añaden, es uno de 
los motivos por el que los 
pisos en la capital de esta 
provincia son más caros que 
en el resto. 

En Toledo, Daniel Casta
ños, de la Inmobiliaria Casta
ños, también considera que 
el precio de la vivienda 
puede aumentar este año 
aunque menos de lo que lo 
ha hecho en 2000. Aunque 
existen perspectivas de un 
aumento de demanda de 
pisos en el futuro en la ciu
dad, con la llegada del AVE o 
la bajada de tipos de interés. 

Castaños asegura que es difí
cil saber con seguridad como 
se comportará el mercado. 
De momento, también en la 
capital regional hay escasez 
de suelo. 

Tomás Vieco, de la inmo
biliaria Vieco, de Cuenca ase
gura también que los precios 
han subido mucho tanto de 
la vivienda nueva como de la 
de segunda mano. También 
la falta de suelo urbanizable 
es una de las cuestiones que 
ha influido en esta subida. La 
noticia de la llegada del AVE 
a Cuenca será un buen recla
mo para la construcción de 
pisos, auque Vieco, conside
ra que las perspectivas que 
existían ya han contribuido a 
encarecer la vivienda en 
Cuenca. 

El 2000, año clave 
en la e^oitación de 

las empresas 
El relevo generacional es uno de 

los factores esenciales 
M. MORENO 

Toledo 

Las empresas de Castilla-
La Mancha en el año 2000 
han impulsado el comer
cio exterior, pues según el 
director territorial del Ins
tituto de Comercio Exte
rior, Pedro Antonio More-
jón, "las empresas de la 
región se han dado cuenta 
de que es igual de difícil 
vender a clientes naciona
les como a internaciona
les. El comercio exterior 
para Casti
lla-La Man
cha se está 
convirt ien
do en algo 
cotidiano". 
Estas son 
algunas de 
las conclu
siones que 
se recogen 

en el libro "La Economía 
Internacional de Castilla-
La Mancha 1999-2000", 
que ha editado la Cámara 
de Comercio de Toledo, 
en colaboración con el 
Instituto de Comercio 
Exterior (ICEX). 

Para el presidente de la 
Cámara de Comercio 
Exterior, Pedro Jesús San-
tolaya, otro de los factores 
que están influyendo en la 
evolución de las empresas 
de la región es el relevo 

La Cámara de 
TokdoyellCEX 
han elaborado un 

libro sobre la 
economía 

internacional 

generacional que se está 
produciendo en las mis
mas, que junto a la profe-
sionalización de los traba
jadores están contribu
yendo al desarrollo del 
tejido empresarial. 

A falta de los datos 
definitivos del año 2000, 
el comportamiento de las 
pymes de la región ha 
sido mejor que el del resto 
de España, y según Pedro 
Antonio Morejón, "la 
región empieza a ser inde-

p e n d i e n -
te". 

En el libro 
"La Econo
mía Inter
n a c i o n a l 
de Casti-
1 1 a - L a 
M a n c h a 
1999-2000" 
han con

fluido tres elementos fun
damentales, que son la 
coordinación por parte de 
las dos instituciones, el 
esfuerzo didáctico por dar 
a conocer la actividad eco
nómica de Castilla-La 
Mancha y el profundizar 
en el porqué de los datos. 
"No se dan sólo datos, 
sino que se ofrece una 
explicación de los mismos 
que a veces es lo funda
mental", comenta More
jón. 

Más de 2.200 
hipotecas en octubre 

El capital prestado en la región 
asciende a 25.059 rmUones 

REDACCIÓN 

C-LM 

Las fincas hipotecadas en 
el mes de octubre en Cas
tilla-La Mancha ascendie
ron a 2.274, de las que la 
gran mayoría, 2.211 
corresponden a fincas 
urbanas, según los últi
mos datos dados a cono
cer por el Instituto 
Nacional de Estadística. 

El capital prestado es 
de 25.059 millones, lo que 
da una media de 11 millo

nes por hipoteca y en el 
caso de las urbanas sola
mente de algo menos de 
10,3 millones. 

Toledo con 773 fincas 
hipotecadas es la provin
cia con un mayor volu
men en este sentido y un 
total de capital prestado 
de 10.653 millones. 

Cuenca con tan sólo 98 
fincas hipotecados ha 
prestado un capital de 
1.157 millones de pese
tas. 
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MóNiCA MonENO^__ 

El comportamiento del 
número de desempleados 
en Castilln-La Mancha a lo 
largo de los últimos doce 
meses del año 2000 ha sido 
muy irregular, siendo 
diciembre el mes que más 
ha contribuido al incremen
to del paro, según los datos más empleo había genera-

Mientras que el desempleô b̂̂ ^̂ ^ 

El sector servicios empujó al alza 
el número de parados en 2000 

facilitados por el Ministerio 
de Trabajo. La conclusión 
final es que el paro en Ca.s-
tilla-La Mancha ha sufrido 
un estancamiento si se 
compara con diciembre del 
año 99, pues tan sólo ha 
aumentado en 80 personas, 
lo que supone un 0,11%. 

I laciendo un repaso por 
la evolución mensual del 
número de personas inscri
tas en las oficinas del Insti
tuto Nacional de Empleo, 
se evidencia que los meses 
en los que 
hubo un 

i n c r e m e n t o 
con respecto 
al anterior 
f u e r o n : 
enero, febre
ro, octubre, 
noviembre y 
cSic^icmbre. 
Por su parte, 
los de mejor 
coiViportálT^ientü coincidie
ron con la época de prima
vera y verano, siendo éstos 
frtarHi, abril, mayo, junio, 
ago.s-to y Septiembre. 

En diciembre del año 
1999 se contabilizaban en la 
región 74.167 desemplea
dos y al finalizar el año 

2000 había 74.247. Sin 
embargo con respecto a 
enero de 2000 el descenso 
ha sido del 4,46%, pues 
comenzábamos el 2000 con 
77.719 parados. 

La sorpresa del año 
pasado la produjo el sector 
servicios que tradicional-
mente había sido el que 

do. Entre diciembre de 1999 
y diciembre de 2000 se 
registró un aumento del 
4,78%. Por su parte en la 
Industria y en la Construc
ción .sólo subieron un 0,77% 
y un 0,65%, respectivamen
te. 

El sector agrícola y el 
denominado sin empleo 
anterior han sido los que 
mejor comportamiento 
registraron, con un descen
so del 13,42% y del 11,48% 
respectivamente. A pesar 

de estos 
b u e n o s 
resultados, 
superiores 
a la media 
n a c i o n a l , 
no han 
consegui
do frenar el 
a u m e n t o 
de las 
cifras del 

El paro en Castilla'La Mandria en el último año 
estancamiento, con un incremento del 0,11% con 

Toledo ha sido la 
__ úm^provincia^ 

en la que han 
bajado las cifras de^ 
personas inscritas 

en el Inem 

paro en la regiófi. 
Segi'm el director territo

rial del ministerio de traba
jo, Lamberto García Pineda, 
en el último año se ha pro
ducido un dato preocupan
te, y es el desigual compor
tamiento en hombres y 
mujeres. Mientras los hom
bres disminuyen durante el 
último año en 1.550 (-
5,14%) personas, las muje
res aumentan en 1.630 
(+3,70%) desempleadas 
más. 

"Es necesario seguir 
incidiendo en las políticas 
activas del presente año, 
que deben tener un objeti

vo claro: el empleo en la 
mujer, que sigue siendo la 
asignatura pendiente en 
Castilla-La Mancha", afir
ma García Pineda. 

La tasa de paro en hom
bres al finalizar el año se 
sitúa en el 6,55% frente a la 
tasa de mujeres que es del 
19,15%. La primera similar 
a la media nacional (6,17%) 
y la segunda muy superior 
a esa media nacional. 

Por provincias, Toledo 
ha sido la única en la que 
ha descendido el número 
de parados, con un 1,07% 
menos, a pesar de que en 
en diciembre ha sido la 

que más aumentado con 
respecto a noviembre, un 
7,06%. Por su parte, Alba
cete terminó con un 
0,97%, la de mayor incre
mento. Le sigue Ciudad 
Real con el 0,42%, Guada-
lajara con el 0,46% y 
Cuenca con el 0,19%. 

Las valoraciones a 
estos datos que han 
empañado la actividad 
económica de la región en 
el último año del siglo XX 
son diversas. Desde 
Comisiones Obreras se 
denuncia una vez más el 
mal comportamiento de 
este dato, pues según el 

comunicado del sindicato, 
se está produciendo en los 
últimos años el mismo 
fenómeno, "evitar abonar 
las vacaciones navideñas 
a los trabajadores con 
contratos temporales dán
doles de baja antes de que 
lleguen estas fechas". 

Por su parte, la Confe
deración de Empresarios 
de Castilla-La "Mancha 
(Cecam) cree que la 
coyuntura internacional, 
como, el descenso de los 
precios del petróleo y la 
revalorización del euro 
frente al dólar, impulsará 
el empleo en el año 2001. 

ha sufrido un 
respecto al 99 
Récord histórico 
en la (rfUiúción a 

la Seguridad 
Socicd 

El número total de tra
bajadores ocupados 
afiliados en el sistema 
de la Seguridad Social 
en la región se situó a 
finales de Diciembre 
en 536.165 cotizantes, 
el mayor de todos los 
años anteriores. Con 
ello, según el director 
territorial de Trabajo, 
Lamberto García Pine
da, se ha batido un 
nuevo récord históri
co. Desde enero, se 
han incorporado al 
sistema 17.760 trabaja
dores (un 3,43%), lo 
que supone una media 
de 1.480 nuevos afilia
dos cada mes del pre
sente año. Este aumen
to "•= opuesto al paro 
registrado. La afilia
ción de diciembre 
sobre noviembre ha 
sido de 8.760 afiliados 
menos (un 1,61% 
menos), superior a la 
media nacional que 
fue en el último mes 
el -0,.84%. Toledo se 
sitúa al frente de las 
provincias de la 
región en número de 
afiliados y aumento 
de los mismos. 

REDACCIÓN 

C-LM 
El comportamiento de 
las matriculaciones de 
turismos en Castilla-La 
Mancha en el año 2000 
ha sido muy desigual a 
lo largo de los doce 
meses. Así en el primer 
semestre las matricula
ciones aumentaron en un 
7,24% con respecto al 
mismo periodo del año 
anterior. En lo que res
pecta al segundo semes
tre de 2000 cayeron en un 
13,9% en comparación 
con los seis últimos' 
meses del 99. 

Sólo Guadalsyara aumentó el número 
de matriculaciones el pasado año 

En el último año se produjo un descenso del 3,7% con respecto 
al 99, siendo septiembre el peor mes en este concepto 

En cuanto a la matri-
culación en Castilla-La 
Mancha en el año 2000 
ésta descención con res
pecto al 99 en un 3,7%, 
siendo septiembre el 
peor mes para las matri
culaciones de turismos, 
según la estadística de la 

Asociación Nacional de 
Fabricantes y Automóvi
les (Anfac). A finalizar el 
mes de diciembre se 
registraban en las ofici
nas de la Dirección 
General de Tráfico 
36.481 vehículos matri
culados. 

Por provincias, sólo 
en Guadalajara ha 
aumentado levemente, 
en un 0,24%. Por contra, 
la provincia en la que 
más descendieron las 
matriculaciones ha sido 
Cuenca, con el 7,47%, y 
Albacete con el 6,39%. 

Por su parte, en Ciudad 
Real cayeron en un 
4,59% y en Toledo en un 
1,56%. 

La provincia que tiene 
mayor parque de turismos 
matriculados es Toledo, 
que registra 13.034, segui
da de Ciudad Real y Alba

cete, con 8.678 y 7.791, res
pectivamente. 

En cuanto a los datos 
del mes de diciembre se ha 
producido una fuerte 
desaceleración en el matri-
culación de turismo con 
un 27,18% con respecto al 
mes de diciembre del año 
1999. 

Los factores que según 
Anfac más han influido en 
esta reducción han sido las 
subidas de los tipos de 
interés y de los precios de 
los carburantes, así como 
el empeoramiento de las 
expectativas de los con
sumidores. 
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Educación y Cámarĉ ^ 

Unas 25.000 empresas, 
aptas para ofrecer RP. 

Triviño califica de ^Hmprescindihle^' formar a 
futuros profesionales para las empresas 

ALICIA SÁNCHEZ 

El Consejo Regional de 
Cámaras y la Consejería de 
Educación de la Junta de 
Comunidades han rubrica
do recientemente un con
venio de colaboración para 
fomentar la formación 
profesional en el actual sis-

_ terna educativo. 

L3S previsiones apun
tan a que más de 25.000 
empresas de la región pue
dan acoger progresiva
mente en sus instalaciones 
a 12.784 alumnos que el 
presente curso escolar se 
han integrado a los ciclos 
formativos. 

Según informó el conse
jero de Educación en 
rueda de 
prensa, José 
Valverde, el 
70% de los 
jóvenes que 
durante el 
c u r s o 
1 9 9 9 / 2 0 0 0 
cursaron el 
ciclo forma-
tivo de 

grado medio se insertaron 
en el mundo laboral, cifra 
inferior a la de los alum
nos de los ciclos de grado 
superior, que alcanzaron el 
90%. Los cursos relaciona
dos con especialidades 
derivadas de la construc
ción alcanzan incluso la 
inserción laboral al 100%, 
según especificaba el pre
sidente del Consejo de 
Cámaras de Comercio, 

Alumnado de Formación Profesional en Castilla-LA Mancha 

Niveles Educativos 

Ciclo Formativo de 

Grado Medio 

Ciclos Formativos 

de Grado Superior 

Total ciclos 

formativos 

1999/2000 2000/2001 

5.438 6.657 

4.782 6.127 

12.784 
10.220 

VARIACIÓN 

22% 

28% 

25% 

-50% 

Fuente; Consejería de Educación 

Enlas 
especialidades de 

construcción el 
100% de los 

alumnos 
encuentran trabajo 

Juan Antonio León Trivi
ño. 

Por la firma de este con
venio, no dotado de un 

presupues to 
específico ya 
que se desa
rrollará con 
las . particjas 
que, tanto la 
Junta de 

C o m u n i d a 
des con las 
t r a n s f e r e n 
cias de Edu

cación, dispone para la 
formación profesional 
como el presupuesto de las 
Cámaras de Comercio de 
la región que, por Ley, 
deben destinar también a 
esta materia. 

En la Red de Centros 
Integrados, como se cono
cerán todos aquellos insti
tutos donde se impartan 
ciclos de formación profe
sional, se desarrollarán 

EMPRESAS IMPLICADAS EN LA EP 

NUMERO DE 

EMPRESAS 

COLABORADORAS 

1° Semestre del año 2000 

2.422 

Fuente: Coi\sejería de Educación. 

prácticas en empresas y se 
les'dotará dé un censo de 
empresas para que dispon
gan de la información 
necesaria a la hora de 
enviar a uno de sus alum
nos a hacer las prácticas. 

Por otro lado, a las 
25.000 empresas aptas 
para ofrecer una forma
ción técnica a los alumnos 
se les proporcionará unos 
itinerarios formativos que 
con posterioridad, una vez 
el alumno esté en la 
empresa, deberán desarro
llar para éste. 

También se destinará 
una partida para adecuar 
la formación profesional al 
profesorado. 

Este convenio ha sido 
fruto del entendimiento y 
muestra de colaboración 
entre las diferentes institu
ciones para "atajar las exi
gencias del mundo real 
donde la cualificación de 
las personas debe de ade
cuarse al cambio en aras 
de la tecnologías de este 
momento", afirmaba el 
consejero de Educación, 
José Valverde. 

La formación profesio
nal fue calificada por Trivi
ño como "algo absoluta
mente necesario para nues
tras empresas, ya que los 
cambios tecnológicos son 
imparables y necesitamos 
técnicos cualificados". 

La Diputación de 
Cuenca dispondrá 
de 8.125 millones 

hos presupuestos de este año han 
experimentado un crecimiento del 3,3% 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La Diputación Provincial de 
Cuenca ha aprobado los 
presupuestos de la institu
ción para el año 2001, que 
superan los 8.125 millones 
de pesetas, lo que supone 
un crecimiento porcentual 
de más de un 3,37% con res
pecto a los que fueron con
signados en su momento 
para el pasa
do ejercicio 
de 2000, para 
el que se pre
supuestaron 
más de 7.851 
millones de 
pesetas. 

En concre
to, el presu
puesto con el 
que va a con-

E n el capítulo 
de Inversiones 
Reales se han 

consignado para 
2001 un total 

de 2 .935 millones 

tar la Diputación de Cuenca 
para afrontar el presente 
ejercicio de 2001 asciende a 
&.li25.253.335.pesetnsv mien
tras que el del año anterior 
se situó en 7.851.657.247 
pesetas, según dio a conocer 
el diputado responsable del 
Área de Hacienda de la ins
titución, José Luis Chamón. 

Asimismo, destacaba el 
carácter inversor de los pre
supuestos, ya que se han 
consignado para el Capítulo 
VI dedicado a Inversiones 
Reales más de 2.935 millo
nes de pesetas, lo que supo
ne en términos comparati
vos un 36,13% del presu
puesto total del ejercicio, lo 
que según el responsable de 
Hacienda redundará en 

beneficio para la provincia 
ya que este capítulo está 
destinado fundamen
talmente a ser el motor de 
su desarrollo económico. ' 

No obstante, el capítulo 
de inversiones reales ha 
tenido un descenso de un 
3,37% con respecto a la can
tidad consignada para el 
pasado ejercicio de 2000 (en 
el que se destinaron a este 

capítulo 
más de 3.056 
millones de 
pesetas), lo 
que fue criti
cado por los 
d i p u t a d o s 
del Grupo 
Popular, que 
votaron en 
contra de los 
presupuestos 

al considerarlos 'tóntiriais-
tas y poco incisivos.'''ijl r. 

Sin embargo, Chamón 
.aseguraba-que el equipo de 
Gobierno de la institución 
mantiene una fuerte apues
ta inversora sin recurrir^ la 
vía del endeúdáitiieiíto, 
puesto que las inversiones 
siguen siendo muy superio
res a las de ejercicios ante
riores al del año 2000, pues 
de hecho son los más inver
sores en la historia de la ins
titución junto con los del 
pasado ejercicio de 2000. 

Concretamente, en el 
año 1999 los fondos destina
dos a inversiones no llega
ron a 1.970 millones de 
pesetas y 2.517 millones en 
1998. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Diputación Provincial 
de Albacete ha adjudicado 
en la última Mesa de Con
tratación, la realización de 
diversas obras en la pro
vincia y contratos de sumi
nistro por un importe eco
nómico de 180 millones de 
pesetas. 

Entre estas obras se 
incluyen diversas actua
ciones en las carreteras de 
la red provincial, la realiza
ción de proyectos relacio
nados con el saneamiento 
y el abastecimiento de 
aguas en distintos pueblos 

La Diputación de Albacete adjudica 
obras por un valor de 180 millones 
has principales inversiones se realizarán en carreteras de 
la red provincial, saneamiento y abastecimiento de agua 

de la provincia, así como la 
adquisición de materiales 
con destino al SEPEI y al 
desarrollo del plan provin
cial de residuos urbanos. 

En lo que se refiere a los 
proyectos de saneamiento 
y abastecimiento de aguas 
serán los municipios de 
Albatana, Villaverde de 

Guadalimar y Caudete los 
que se verán beneficiados 
con la realización de cinco 
obras, que en su totalidad 
alcanzan un montante eco
nómico cercano a los 50 
millones de pesetas. Estas 
obras fueron adjudicadas a 
aquellas empresas que 
ofrecieron mejores condi

ciones y se enmarcan den
tro de los planes provincia
les y del convenio suscrito 
entre la Diputación de 
Albacete y la Consejería de 
Obras Públicas de la Junta 
de Comunidades. 

Por otro lado, en lo que 
se refiere a las actuaciones 
de mejora de la red provin

cial, la Mesa de Contrata
ción adjudicó dos obras; 
por un lado, una obra de 
reparación de firme en las 
carreteras C.V. A-1 y C.V. 
A-23 (tramos de acceso a 
Cortes y acceso a Alcaraz), 
adjudicada a la empresa 
Cantera del Vértice, por 
dieciocho millones y 

medio de pesetas y por 
otro lado, una obra de 
mejora de seguridad vial 
de Yeste a Tus, que realiza
rá la empresa Visever S.L., 
por 12.180.000 pesetas. > 

A esto hay que sumar la 
adjudicación de un contra
to de suministro de tres 
equipos de rescate, estrica-
je y desencarcelación con 
destino al SEPEI, por un 
montante económico de 
18.981.000 pesetas y la 
adquisición de diversos 
materiales para el desarro-

_Ilo del plan regional de 
residuos en la provincia de 
Albacete. 
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Su proyecto ha obtenido el primer premî  

Un tomelloseiro patenta un perfil 
de aluminio para persianas 

Se caracteriza porque se coloca en las ventanas de 
*'forma rápida, sin obras y con un bajo coste'^ 

ANGELES S . INFANTES 

Tomelloso (Ciudad Real) 

Cuando Francisco Gómez 
Paulet empezó a trabajar 
por su cuenta y a tener 
problemas con los albañi-
les para que le enviaran 
material, nunca pensó 
que "sus 
a r r e g l o s " 
para conse
guir poner 
ventanas de 
forma rápi
da y sin obra 
llegasen a 
ser premia
dos por la 
Junta de 
C o m u n i d a 
des de Castilla-La Man-

r cha. Ahora, los perfiles de 
aluminio para persianas 
que está realizando 

.Cqmez Eaulptdesde hace 
casi tres años, se han lle
vado el premio al mejor 

I proyecto empresarial de 
r)j6^i8tilla-La Mancha den

tro del concurso IDEA, 
que organiza la Conseje
ría de Industria y Trabajo. 

Gómez Paulet ha com
petido con 82 proyectos 

El proyecto 

de toda la región y ha 
conseguido llevarse el 
primer premio, 6,5 millo
nes de pesetas, para 
financiar la puesta en 
marcha de su proyecto y 
un compromiso específi
co de financiación por 

C a j a 
M a d r i d 
para conse
guir poner 
en marcha 
el proyecto. 
La idea de 
e s t e 
" i nven to r " 
está paten
tada, y 
según sus 

palabras "es única en el 
mundo" consiste en unos 
perfiles de persiana de 
fácil colocación en las 

..wentímas, q u e ' s é porten 
"con rapidez, sin obra y 
ahorrando costes" y, por 
tanto, suponen un impor
tante avance porque 
"actualmente hay otros 
perfiles que se ponen sin 
obra pero son una verda
dera chapuza". 

Gómez Paulet preten-

cuenta con una 
subvención 

económica de seis 
millones y medio 

de pesetas 

de encontrar un local en 
su pueblo, Tomelloso, 
aunque asegura que "los 
locales son un poco 
caros" y comenzar a fun
cionar comercializando 
su proyecto en el mes de 
abril de 200L "Primero el 
objetivo es 
llegar a Casti
lla-La Man
cha y Madrid 
después a 
toda España, 
más a largo 
plazo me 
gustaría lle
gar a comer
cializar en la 
Unión Euro
pea". 

El inventor es cons
ciente de la dificultad de 
entrar en el mercado, ya 
qa'e"Ség'úñ cónfithia "en 
la actualidad hay más de 
mil millones de patentes, 
de todo tipo de produc
tos", pero asegura que 
sus clientes potenciales 
son muchos "todos los 
que quieran cambiar una 
persiana sin necesidad de 
obra" y para proyectar 

más aún el proyecto ya ha 
puesto en marcha una 
página web (iviuw.sino-
bra.com) que da a conocer 
con detalle este curioso 
proyecto que ha sido con
siderado como el mejor 
de la región en este pasa

d o año 
2000. 

El concur
so de Ayu
das a Ini
ciativas de 
E m p r e n 
d e d o r e s 
(Idea) es 
convocado 
por la 

Consejería 
de Industria y Trabajo, 
habiéndose celebrado ya 
cuatro ediciones, incluida 
la de 2000. 

A la hora de elegir a 
los ganadores se han teni
do en cuenta varios facto
res como la creación de 
puestos de trabajo, la 
innovación tecnológica, 
el respeto al medio 
ambiente, la corrección o 
minimización de la conta
minación. 

El ohietivo inicial 
es comercializúr el 
producto pñmero 

en España y 
posteriormente en 
la Unión Europea 

La Agencia de la 
E n e i ^ impulsará 

el ahonro eneigético 
Hará un estudio del consumo en los centros 
dependientes de esta Institución toledana 

REDACCIÓN 

Toledo 

La Agencia Provincial de 
la Energía de Toledo, un 
organismo dependiente 
de la Diputación provin
cial y cuyo máximo res
ponsable es el vicepresi
dente económico de la 
Institución, Marcelino 
Casas, comenzará a reali
zar un estudio detallado 
en los próximos meses en 
los que expondrá a las 
autoridades provinciales 
la necesidad de reducir 
los niveles actuales de 
consumo de energía, 
optimizando este consu
mo y sust i tuyendo las 
fuentes tradicionales de 
energía por otras fuentes 
renovables. 

El estudio del consu
mo energético en los cen
tros dependientes de la 
Institución provincial va 
a ser sólo una de las 
numerosas acciones que 
tiene previsto realizar la 
Agencia provincial de la 
Energía durante este año 
2001. 

Aparte de este estudio, 
se va a proceder a un 
inventario de potencial 
biomásico de la provin

cia, en cuanto a los resi
duos forestales, agrícolas, 
ganaderos , industrias 
agroalimentarias, resi
duos sólidos urbanos, 
aguas residenciales. El 
objetivo de este inventa
rio es analizar la posibili
dad de la construcción de 
plantas de biomasa para 
la producción de energía 
térmica o eléctrica. El 
coste de estas plantas 
puede ascender a cientos 
de millones de pesetas 
pero la optimización de 
energía compensa a 
todas luces según los 
expertos las inversiones 
necesarias para ponerlas 
en marcha. 

Asimismo, se organi
zarán unas jornadas 
sobre energía solar térmi
ca dest inadas sobre el 
sector, concretamente, de 
la construcción en las'que 
se informará a los empre
sarios y técnicos de este 
sector de las posibilida
des que ofrece este tipo 
de energía renovable e 
inagotables para sus 
empresas, así como de las 
ayudas de las adminis
traciones y del coste que 
tendría su instalación. 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 
^l^tótóbJ^IwilMGtriácíó DE CASTILLA-LA MANCHA 

ya está en los mejores kíoskos de Madrid 
ALENZA, 20 
STA. ENGRACIA-BRAVO MURILLO 
BRAVO MURILLO, 98 
COMANDANTE ZORITA, 30 
ORENSE, 2 
GRAL. PERÓN, 16 
P" CASTELLANA, 164 
PL. CUZCO 
FCO. GERVÁS, 8 
C. HAYA-B. MURILLO 
PL DE CASTILLA 
AGUSTÍN DE FOXÁ, 32 
SERRANO, 108 
DIEGO DE LEÓN, 24 
DIEGO DE LEÓN, 46 
JUAN BRAVO, 40 

CONDE DE PENALVER, 62 
CONDE DE PENALVER, 30 
GOYA, 63 
GOYA, 51 
ALCALÁ, 131 
NARVAEZ, 2 
ALCALÁ, 185 
RÍOS ROSAS, 57 
JOSÉ ABASCAL, 58 
EDUARDO DATO, 19 
PL. STA. BARBARA, 4 
RECOLETOS, 1 
PL. DE LA INDEPENDENCIA, 2 
PL. DE LA INDEPENDENCIA, 10 
CIBELES-CORREOS 
CIBELES P° DEL PRADO 

- PL. DE LAS CORTES, 6 
- ALCALÁ, 25 
-PTA. DEL SOL, 13 
- PTA. DEL SOL, 11 
- PTA. DEL SOL, 8 
- R DE ISABEL II, 8 
- QUINTANA - FERRAZ 
- PRINCESA, 82 
- PRINCESA, 70 
- PRINCESA, 56 
- PRINCESA, 23 
- GRAN VIA, 78 
- GRAN VIA, 38 
- MONTERA-GRAN VIA 
- ALCALÁ, 46 
- KIOSCO DE AUTO RES 
- GLTA. DE CUATRO CAMINOS, 5 
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Gestionada por la empreŝ ^ 

Entra en funcionamiento la 
planta de iresiduos de Hellín 

Dará servicio a 48 poblaciones donde se 
recogerá unas 53 toneladas diarias de basura 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El pasado 2 de enero empezó a 
funcionar en el municipio de 
Hellín la planta de tratamiento 
de residuos sólidos urbanos 
que dará servicio a 48 munici
pios de la zona Sur de la pro
vincia de Albacete. La planta, 
que estará gestionada por la 
empresa Tragsa, ha supuesto 
una inversión de más de 1.000 
millones de pesetas por parte 
de la Junta. 

Previamente a esta entrada 
entra en funcionamiento, el de
legado de la Junta, Siró Torres, 
entregaba al presidente de la 
Diputación de Albacete y del 
Consorcio Provincial de Medio 
Ambiente, Francisco Segovia, 
los documentos por los que el 
Gobierno regional cede al Con
sorcio Provincial de Medio 
Ambiente la planta de selec
ción y compostaje de residuos 
sólidos urbanos.de Hellín, así 
como las obras de acondiciona
miento del vertedero controla
do en este mismo municipio. 

Durante el acto de entrega 
de estas infraestructuras, desa
rrollado en la sala de gobierno 
de la Diputación Provincial, 
tanto Siró Torres como Francis
co Segovia coincidían en seña
lar que "esta obra es fruto de la 
colaboración a tres bandas. 
Junta de Comunidades, Dipu
tación y ayuntamientos, cuyo 
objetivo es hacer una política 
que beneficie a los ciudada-

'nós". 

En este caso, la planta de se
lección y compostaje de Hellín 
dará servicio a 48 poblaciones -
tras las últimos incorporacio
nes de Bonete, Corral Rubio y 

Convenio paira la 
reco^da de aceites 
usados en Toledo 

Los hosteleros firman un acuerdo con la 
Sdad. ^Áanchega de Reciclaje de Aceite 

La localidad albacetense de Hellín acoge esta planta de residuos sólidos urbanos. 

Montealegre del Castillo- de la 
zona sur de la provincia, lo que 
supone más de 130.000 habi-
"trif-rrTí.'iffi:'!•: ,'¡,r!f f'; íi' 
tantes y recoger 53 toneladas " 
diarias de basura. 

Esta planta contará, además 
con seis plantas de transferen
cia que se ubicarán en los mu
nicipios de Almansa, Elche de 
la Sierra, El Bonillo, Peñas de 
San Pedro, Tobarra y Alcaraz. 

Además, Siró Torres y Fran
cisco Segovia destacaron el he
cho del cumplimiento del Plan 
de Gestión de Residuos Urba
nos de Castilla-La Mancha, a-
probado en mayo de 1999, y 
como consecuencia de éste, el 
Plan Director de Medio Am
biente, en la Diputación Pro
vincial que llevarán a la pro
vincia de Albacete a tener, en 
un tiempo récord, dos centros 
de selección de basuras. 

En este sentido, el delegado 
de Agricultura y Medio Am
biente, Antonio Mompó, que 

'JIÜJ;''.'- ' " ' " i - i i " " - ' ' ' - . t . . ' j 

también asistía a este acto jun
to al diputado provincial de 
Medio Ambiente, Ramón So
tos, ha informado que el día 12 
de enero empezarán las obras 
del centro de tratamiento de 
Albacete, que atenderá a los 
municipios de la zona Norte-
Centro de la provincia junto a 
otras cuatro plantas de transfe
rencia, dos ya construidas, en 
Casas Ibáñez y Villarrobledo, y 
otras dos por construir en La 
Roda y Tarazona de La Man
cha. 

La planta de selección y 
compostaje de Hellín, que se 
empezó a construir hace 15 
meses, ha tenido un coste final 
de 1.007 millones de pesetas, 
ya que se ha construido tam

bién un Aula de la Naturaleza. 
Asimismo, el Consorcio ha in
vertido 240 millones para 
corriprar el jnateriaj y la ma
quinaria necesaria para proce
der al traslado de los envases a 
esta planta de Hellín para pro
ceder a su reciclaje. 

Paralelamente también se 
ha procedido, según indicó 
Mompó, al sellado de 5 verte
deros en la zona sur en Hellín, 
Cotillas, Villaverde de Guada-
limar, Yeste y Elche de la Sierra. 

El Consorcio Provincial de 
Medio Ambiente aprobó en su 
reunión de finales de año, que 
la empresa Tragsa explotase la 
planta de selección y compos
taje de Hellín por un periodo 
de dos años así como el presu
puesto del Consorcio para este 
año por un importe superior a 
los 210 millones de pesetas. 

R E D A C C I O N / A . I . M . 

Toledo 

La Asociación Provincial 
de Empresarios de Hoste
lería de Toledo (APEHT) 
ha firmado recientemente 
un convenio de colabora
ción con la sociedad Man-
chega de Reciclaje de Acei
tes S.L.L.. Este acuerdo tie
ne como finalidad facilitar 
a las empresas asociadas la 
recogida de aceites vegeta
les de uso doméstico, se
gún informa la citada aso
ciación a través de una no
ta de prensa. Se calcula 
que el número de estable
cimientos que se pueden 
beneficiar en. la provincia 
de este convenio supera 
los 200. 

La Sociedad Manchega 
de Reciclaje de Aceites 
S.L.L. recogerá de forma 
gratuita^ los^aceifes^ grâ -̂  
sas usados con una perio
dicidad de 15 ó 20 días, de
pendiendo de las necesi
dades del establecimiento 
en cuestión, según infor
mó a este semanario el ge
rente de empresa gestora 
de aceites, Edilberto Reba
to. 

El aceite recogido se 
traslada a la planta que la 
sociedad tiene en Braza-
tortas, Ciudad Real, donde 
se decanta y rédela para 
que luego pueda ser utili
zado mediante el trata
miento adecuado como 
pienso para animales. 

Manchega de Reciclajes 
de Aceites lleva funcio-

• nando un año y cuenta ya 
con unos 2.500 clientes re
partidos por toda la geo
grafía castellano-manche-

Esta empresa está ho
mologada para trabajar en 
toda Castilla-Las Mancha 
y también ha hecho algu
nas incursiones en comu
nidades limítrofes como 
Andalucía y Madrid. 

Sus principales clientes 
son restaurantes y hospita
les, y también están en 
conversaciones para reti
rar los aceites usados de 
los centros penitenciarios. 

En el convenio suscrito 
con los hosteleros toleda
nos, para acreditar a las 
autoridades adrninistrati-
vas que .ell7^^|^l|^íp ges
tiona correctamente estos 
residuos no peligrosos, se 

mientes la copia de un al-
barán que justifique cada 
una de las recocidas efec
tuadas. , , 

Además, se proporcio
nará a los establecimientos 
unos bidones debidamen
te numerados para deposi
tar el aceite hasta que lle
gue el momento de recogi
da. 

La APEHT ha recomen
dado a sus asociados que 
comprueben si las empre
sas que se ocupan de la re
cogida de aceites en su es
tablecimientos se encuen
tran autorizados por la 
Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente. 

J.M.MlRANDA 

Guadalajara 

El Consorcio Provincial de 
Residuos Sólidos Urbanos 
de Guadalajara ha quedado 
finalmente constituido con 
la adhesión de 276 munici
pios de un total de 288. La a-
samblea constituyente del 
Consorcio contó con la in
corporación de trece locali
dades más a las 263 previs
tas. 

De los'276 municipios, 
195 ejercieron por primera 
vez su derecho al voto para 
elegir, entre otros temas, la 
Comisión de Gobierno del 
Consorcio, una candidatura 

Constituido el Consorcio Provincial 
de Residuos Sólidos de Guadalajara 

La planta de tratamiento no podrá situarse a más de 25 kilómetros del 
principal centro de producción de residuos de la provincia 

que resultó consensuada y 
que se confonna con un pre
sidente, Jesús Alique, un vi
cepresidente, José María 
Bris, y diez vocales que re
presentan las fuerzas políti
cas mayoritarias de la pro
vincia. 

Además de constituirse el 
principal órgano de gobier
no del Consorcio, la asam

blea general fue informada 
de los acuerdos suscritos con 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para lle
var a efecto el Plan Regional 
de Residuos Sólidos en la 
provincia, acuerdo que se 
materializaba el 25 de sep
tiembre mediante un conve
nio firmado por el consejero 
Alejandro Alonso y el presi

dente de la Diputación, Jesús 
Alique, en calidad de repre
sentante del Consorcio. 

Con relación a la futura 
localización de la planta de 
tratamiento y las plantas de 
transferencia, las partes im
plicadas. Junta de Comuni' 
dades. Diputación y Ayunta
miento de Guadalajara capi
tal han firmado de manera 

conjunta un informe donde 
establecen una serie de con
diciones previas que ha de 
reunir la nueva ubicación. 

De hecho, los técnicos 
consideran que la planta de 
tratamiento no podrá situar
se a más de 25 kilómetros del 
principal centro de produc
ción de residuos, en este caso 
de la capital, y de forma pre

ferente habrá de situarse al 
norte para favorecer la llega
da de camiones procedentes 
del resto de la provincia, y a-
demás deberá permifir una 
fácil conexión con la princi
pal arteria de comunicación 
que es la N-II. 

Estos municipios son 
Brihuega, Torija, Trijueque y 
Valdegrudas, los cuatro reú
nen las mencionadas condi
ciones, aunque tampoco se 
descartan dos nuevas ubica
ciones ofertadas por el A-
yuntamiento de Guadalajara 
que son los pueblos anexio
nados a Taracena o Valdeno-
ches. 
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Además realizará la fqrmació^^ 

ATM-DOS, encalcada de 
mantener el software en Cuenca 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La empresa "ATM-DOS 
S.A." se va a encargar del 
mantenimiento del software 
incluido en el paquete inte
grado de gestión para las 
administraciones locales 
que ha distribuido la Dipu
tación Provincial de Cuenca 
en 217 ayuntamientos de la 
provincia y de la formación 
de los funcionarios que van 
a trabajar con estos equipos, 
por lo que recibirá un total 
de 31,5 millones de pesetas 
por parte de la institución 
en dos años. 

La colaboración entre 
"ATM-DOS S.A." y la Dipu
tación de Cuenca ha queda
do formalizada en un con
venio que han firmado el 
presidente de la institución 
provincial, Luis Muelas y el 
director general de la 
empresa, Mariano de Diego, 
que va a garantizar la pres
tación de estos servicios de 
asistencia y cooperación téc
nica hasta el 30 de septiem
bre del año 2002. 

El contrato va a suponer 
para la Diputación Provin
cial un coste de 
31,5 millones 
de pesetas, en 
tanto que cada 
uno de los 
ayuntamientos 
benef ic iados 
tendrá que 
aportar a su 
vez 50.000 
pesetas, indi
caba Muelas. 
Concretamente, 

Se beneficiarán del convenio entre la 
Diputación y la empresa 217 ayuntamientos 

Todos los funcionaríos de la Diputación Piovindal de Cuenca redbirán fomiación por parte de la empresa. 

municipales, de registro y desplazamientos puntua-
de archivo de los munici- les de personal cualificado 
pios. del Servicio de Asistencia 

La Diputación Provincial Técnica a Municipios para 
d e ' Cuenca' compi-ó en su realizar las actuaciones 

4^^ 
Elsenidode 

manterúmiento 
incluye el 

asesoranúento a 
través de 

cuaUcpúer medio 

deberá 
pagar 4 millones por el últi
mo trimestre del pasado 
año 2000; 12,5 millones de 
pesetas para el ejercicio de 
2001 y otros 15 millones de 
pesetas para los nueve 
meses de vigencia incluidos 
en el próximo ejercicio. 

Mediante la firma del 
convenio, la empresa se ha 
comprometido a realizar las 
labores de mantenimiento 
del denominado "Paquete 
Integrado de Gestión para 
las Administraciones Loca
les", en el que están inclui
das aplicaciones diversas, 
como son el sistema infor
mático de contabilidad, de 
recaudación, de nóminas, 
de padrón, de todo tipo de 
gestión de expedientes 

momento licencias de estos 
paquetes informáticos para 
dotar de este instrumento a 
217 ayuntamientos, aunque 

también van a 
utilizarlo varias 
mancomunida
des, el Consor
cio Provincial 
de Residuos 
Sólidos Urba
nos y el consor
cio de extinción 
y prevención 
de incendios y 
e m e r g e n c i a s 

"Cuenca 112". 

Sin embargo, no está 
incluido el Ayuntamiento 
de la capital de la provincia, 
ya que está elaborando en 
estos momentos un proyec
to propio para la gestión de 
las distintas aplicaciones 
iiiformáticas en la institu
ción municipal, para el que 
cuenta con un presupuesto 
de en torno a 8 millones de 
pesetas. 

El servicio de manteni
miento incluye el asesora-
miento a través de cual
quier medio (vía teléfono, 
modem, fax o correo elec
trónico) sobre cualquier 
luda o problema que 
pudiera plantearse en las 
distintas aplicaciones, así 
como visitas periódicas. 

que sea preciso en los equi
pos y explicar a las perso
nas que los manejan las 
mejoras incorporadas. Por 
último, la 
empresa se 
c o m p r o m e t e 
también a pres
tar un servicio 
de asesora-
miento jurídico. 

Por su parte, 
Mariano de 
Diego, destaca
ba que la 
empresa tiene 
acumulada ya una larga 
experiencia al servicio de 
la Administración pública, 
puesto que lleva funcio
nando desde el año 1970 
con una vocación esencial
mente municipalista, ya 
que su ámbito prioritario 
de actuación es el de los 
ayuntamientos de munici
pios pequeños. 

Asimismo, señalaba que 
el contrato va a suponer 
para la empresa un gran 
esfuerzo, puesto que la 
provincia de Cuenca es 
bastante extensa y tiene un 
gran número de munici
pios y de ayuntamientos 
pequeños. Debido a esta 
circunstancia, vaticinaba 
que ATM-DOS S.A. va a 
tener que multiplicar sus 

El convenio 
tiene una 

duración hasta 
el 30 de 

septíerrhre del 
año 2002 

esfuerzos, trasladar a las 
oficinas que tiene en Cuen
ca a bastante personal, lo 
que redundará también en 
beneficio de la ciudad. 

En todo caso. De Diego 
aseguraba que la empresa 
tiene la intención de traba
jar intensamente y de cola

borar con la 
D i p u t a c i ó n 
c o n q u e n s e 
(en especial 
contribuyen
do a la for
mación de los 
funcionarios) 
en el desarro
llo de esta 
iniciativa tan 
i m p o r t a n t e 

que ha puesto en marcha 
como es la de dar un servi
cio informático a toda la 
provincia y que va a bene
ficiar sobre todo a ayunta
mientos pequeños, que ni 
siquiera habían soñado en 
que pudieran acceder a 
una mecanización integral 

En principio, la forma
ción estará destinada a los 
120 secretarios que desa
rrollan su actividad actual
mente en la provincia y a 
los en torno a 60 auxiliares 
administrativos que traba
jan en los ayuntamientos 
que tienen contratados este 
tipo de empleados, que 
son aproximadamente la 
mitad de los municipios de 
la provincia, sin contar los 
de la capital. 

La G>nsejería de Economía Impulsará estos dos programas. 

Greco y Tarea 
comenzarán a 

este año 
Ambos aplicativos van a funcionar 

sobre un entorno hardware 
M6NICA MORENO 

C-LM 

La Consejería de Econo
mía y Hacienda de Casti
lla-La Mancha está 
modernizando sus siste
mas de información, para 
lo cual está desarrollando 
el Programa Greco y 
Tarea. 

Los objetivos de estas 
dos iniciativas, según el 
jefe de servicio de Infor
mática de la Consejería 
de Economía, Jesús 
López, son mejorar la 
atención a los ciudada
nos; prepararse para la 
entrada del Euro el 1 de 
enero de 2001; ofrecer 
servicios a través de 
internet; mejorar e inte
grar los sistemas de ges
tión tributaria y gestión 
presupuestaria; y moder
nizar la tecnología infor
mática. 

El proyecto Greco se 
ha creado para desarro
llar e implantar el nuevo 
Sistema de Gestión Tri
butaria. En el año 2000 se 
ha desarrollado el aplica-
tivo y se ha implantado 
de forma piloto el 2 de 
enero de 2001 en los Ser
vicios Provinciales de 
Guadalajara d a n d o el 
resultado óptimo que de 
ella se esperaba. La 
siguiente fase es la 
implantación en el resto 
de provincias para el 1 de 
abril de 2001. 

Por su parte el proyec
to Tarea se ha creado 
para desarrollar e 

implantar el nuevo Siste
ma de Gestión Presu
puestaria. Se está desa
rrollando el aplicativo y 
está prevista su implanta
ción progresiva por 
módulos. Así el primer 
módulo , denominado 
"elaboración del presu
puesto", está previsto para 
el 1 de abril de 2001, y el 
resto de módulos se 
implantarán progresiva
mente durante el resto del 
año hasta estar totalmente 
implantado el 1 de diciem
bre de 2001. 

Ambos aplicativos van 
a funcionar en producción 
sobre un entorno hardv^ra-
re compuesto de siete ser
vidores unix con una capa
cidad de proceso para un 
mínimo de 500 usuarios y 
una capacidad de almace
namiento de 1.000 GB. 
"Además la Consejería va 
a proceder a aumentar la 
velocidad de su red de área 
local para poder absorber 
las nuevas necesidades de 
ancho de banda que los 
nuevos sistemas van a 
demandar. 

Para la adquisición e 
instalación de los servido
res y la nueva red de área 
local la Consejería ha con
vocado un concurso 
público al que puede 
presentarse cualquier 
empresa del sector infor
mático. Se espera tener el 
concurso resuelto y la 
red y los servidores ope
rativos a partir de 1 de 
abril de 2001. 
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La empresa fue pionem^ mundo de la hostelería 

Hotel Paloma estudia 
ampliar las instalaciones 

Dispone de 42 habitaciones, de las que 27 son 
dobles y 6 indmduales, dotadas con todos los servicios 

MóNicA MORENO 

Tomelloso (Ciudad Real) 

En Tomelloso se encuen
tra Hotel Paloma, un es
tablecimiento hotelero 
que cuenta con la expe
riencia de un grupo de 
profesionales que llevan 
dedicándose a la hostele
ría desde el año 1961, 
cuanc^o regentaban "La 
posada de los Portales", 
hoy día monumérito na
cional. 

El Hotel Paloma se 
construyó en 1980 y se 
está situado en el centro 
de Tomelloso (Ciudad 
Real), junto al ayunta
miento de la localidad. 
Se levanta sobre una su
perficie de 500 metros 
cuadrados, contando ga
raje, planta baja y cuatro 
plantas más donde se en
cuentran la cafetería, el 
salón y las habitaciones. 
Además disponen de un 
parking junto al hotel. 

"Todo esto está aten
dido por cinco trabajado
res en distintos turnos, 
de forma que el cliente 
está atendido a cualquier 
hora del día", comenta la 
gerente del Hotel Palo
ma, Asunción Villaescu-
sa. 

Cuenta con 42 habita
ciones, de las que 27 son 
dobles, seis individuales 
y nueve habitaciones de 
matrirnonio. Todas ellas 
dotadas de cuartos de 
baño con diversos acce
sorios (secador, espejos 
frontal y otro adicional, 
e t c . ) . Asimismo las ha-

El Hotel Paloma está situado en el centro de Tomelloso/ál laido del Ayuntamiento. 

bitaciones están equipa
das con muebles de esti
lo clásico, televisión con 
mando a dis
tancia, hilo 
musical, aire 
acondiciona
do, calefac
ción y agua 
caliente. 

El salón 
está decora
do con pie
zas exclusi-

vas de escul
tores italianos, piano de 
pared, cuadros con firma 
y otros objetos decorati
vos. 

Llevan 

"Somos una empresa 
con mucho interés en ofre
cer lo mejor y cumplir con 

las necesi
dades de 
n u e s t r o s 
huéspedes 
y por eso 
l l e v a m o s 
reforman
do nues
tras insta
l a c i o n e s 
desde ha
ce ocho a-

ños atrás", señala la geren
te, Asunción Villaescusa. 

Las perspectivas del 
Hotel La Paloma son am-

reformando las 
instalaciones 
desde hace 
ocho años 

atrás 

pliar el solar donde están 
ubicados en 800 metros y 
modificar la fachada, en
trada principal v aumentar 
el número de las habitacio
nes dentro de unos dos a-
ños. 

Entre los servicios que 
ofrece este establecimiento 
se encuentra la lavandería, 
desayunos, comidas y ce
nas, "siempre y cuando se 
concierte antes con el gru
po". 

Hotel La Paloma 
C/ El Campo, 10 

Telf. 926513300/04/08 
13.700 Tomelloso 

(Ciudad Real) 

En Noepi se puede disfrutar de todo tipo de comida de la región. 

Un encuentro con 
la comida casera 

en Noepi 
El restaurante tiene capacidad para 

acoger a 45 comensales 
M.M.A. 

Guadalajara 

Junto al Palacio del In
fantado se encuentra el 
Restaurante Noepi , un 
establecimiento d o n d e 
se ofrece todo tipo de 
platos case
ros y típicos 
de la región. 
"Todos los 
platos son 
d e m a n d a 
dos por 
n u e s t r o s 
clientes, no 
hay ningu
no más de-
m a n d a d o 
que otro", comenta el en
cargado del Restaurante 
Noepi , Víctor García. 

El restaurante alcarre-
ño que lleva en funcio
namiento desde hace a-
proximadamente 11 años 
tiene capacidad para a-
coger a 45 comensales. 
Se trata de clientes me
dios, como comerciales. 

El restaurante 
Noepi está 

situado junto 
al Palacio del 
Infantado de 

la ciudad 

t rabajadores y turistas 
que van a visitar la ciu
dad, "aunque no suelen 
ser los que más nos visi
tan". 

En Noepi trabajan cin
co personas y está abieaf* 

to todo el añoi 
Asimismo la 
dirección del 
res taurante a-' 
comete todos 
los años refpf^ 
mas en las ins
talaciones, "ya 
que s iempre 
hay que mejo
rar algo en e-
llas". 

Ofrecen menús a 900 
pesetas y según Víctor 
García, "no hay una tem
porada en la que se pue
da decir que sea mejor 
que otra, todas son me
dias". 

Restaurante Noepi 
C/Madrid, 28 

19.001 Guadalajara 
Telf. 949 211369 

Un recoirido por los parajes 
medievales de Cuenca 

REDACCIÓN 

Cuenca 

La Algarra es un municipio 
que está situado en la lade
ra de un cerro en cuya cima 
se asentaba el castillo, y hoy 
en día, en lo más alto. Más 
adelante, en Alcalá de la Ve
ga, donde en una platafor
ma sobre un meandro del 
Gabriel, se levantan las rui
nas de la antiquísima forta

leza de Alcalá, primer asen
tamiento árabe de la pro
vincia de Cuenca en el año 
711. Junto a éste se encuen
tra la Ermita del Remedio, 
donde hay unas magníficas 
vistas del agreste paisaje 
del río Gabriel. 

También muy cerca de 
estos dos municipios se en
cuentra Salvacañete, cuyo 
conjunto urbano se encuen

tra perfectamente adaptado 
al terreno; es una de las pla
zas fuertes de la comarca y 
tiene unos miradores desde 
los que contemplar la belle
za del paisaje que la rodea. 
La iglesia parroquial es del 
s.XVl y conserva restos de 
la primitiva fábrica románi
ca. Uno de los hitos más in
teresantes de este pueblo es 
la Cruz de los Tres Reinos, 

un hermoso paraje natural 
y punto de encuentro de 
Castilla, Aragón y Valencia. 

Cercano al pueblo, por la 
carretera que conduce a Al-
barracín, se encuentra en 
una finca particular el casti
llo de Torrefuerte, situado 
en un cerro. Se trata de una 
fortificación medieval 

(s.Xll-XIII) muy curiosa por 
sus formas singulares. En la imagen el castillo de Torrefuerte de Salvacañete. 
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Congresos • Subvenciones y ayudas 
•A GENDA 
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• Ferias 

•SEMANA VERDE 
2 0 0 1 
Fecha: Del 19 al 28 de 
enero de 2001 
Sector:Fer¡a de la 
Industria Alimentaria, 
Agricultura y 
Horticultura 
Lugar: Berlín 
(Alemania) 
•FERIA DEL 
REGALO, JOYERÍA Y 
BISUTERÍA 
Fecha: 19 al 23 de 
enero 

Sector:Joyería y Rega
los 
Lugar: Recinto Ferial 
ifema (Madrid) 
wuiw.ifema.es 
•FRUIT LOCISTA 
2 0 0 1 

Fecha: del 18 al 20 de 
enero de 2001 
Sector: Feria Interna
cional del Marketing 
de las Frutas y 
Hortalizas 
Lugar: Berlín 
(Alemania) 
•SIRHA 

Fecha: Del 20 al 24 de 
enero al 2001 
Sector: Feria 
Iiíteínácíorfál de 
Alimentación 
Lugar: Lyon 

-Wt't,»»^ 

A Subvención; Pam la promoción de la calidad 
Destinado: Empresas, agrupaciones y asociaciones de empresas y orgcinismos intermedios. 

Unidad Orgánica competente: Dirección General de Promoción Empresarial e Innovación. 
Junta de Comunidades. 

Criterios: Según tipo del proyecto. 

Documentación a aportar: Certificaciones de estar al corriente de obligaciones Fiscales y de la 
Seguridad Social; Certificado de nivel de empleo; certificado de no haber solicitado anterior
mente la ayuda; fotocopia compulsada del DNI; memoria del pnayecto; presupuesto detalla
do; solicitud. 

Infonnadón adicional: Para proyectos inferiores a 5 millones de pesetas no hace falta acredi
tar el certificado de nivel de empleo y el cumplimiento de obligaciones fiscciles y de la Seguri
dad Social. 

Importe: Máximo 50% del total de la inversión en prevención de riesgos laborales. 

Plazo de presentación de instancias: Hasta el 30 de junio del 2001. 

Lugar de presentación: Las solicitudes podrán presentarse en cualquier registro pertenecien
te a la Administración del Estado, a la de las Comunidades Autónomas, y a la de aquellas Enti
dades Locales que hubieran suscrito el oportuno convenio, así como en las oficinas de corre
os, o en cualquier otra fonna prevista por ley. 

A Subvención: Para mejorar la formación de los profesionales del 

sector de transporte público por carretera 

Destinado: Asociaciones profesionales de transportistas o de empresas de actividades auxi
liares y complementarias del transporte jxir carretera, de implantación nacional, para la rea
lización de cursos y seminarios relacionados con el transporte p>or carretera. Se exceptúan los 
cursos dirigidos a la obtención de certificados de capacitación profesional. 
Unidad Orgánica competente: Ministerio de Fomento. 
Para su otorgamiento se ponderará: 
1.- Adecuación al interés público del transporte por carretera. 
2.- Adecuación a las necesidades de formación. 
3.- Grado de representatívidad de las Asociaciones. 
4.-Viricukción de la entidad organizadof^^Sítóq^.delti^espívrtapos-capFetera. •• 
5.- Medios {personales y materiales de que dispone. 
6.- Experiencia profesional. 
Ayuda: pueden cubrir como máximo el 90% de los costes. 

CIUDAD REAL 

FERVINO 2000 
Fecha de celebración: 

Del 26 all 7 de enero de 2001 
Secton 

Están representandos los sectores vinícolas y 
los vitícolas. Además de exposición se 

ofrecerán charlas informativas a los asistentes 

Lugar 
Recinto Ferial de Valdepeñas 

(Ciudad Real) 

Organiza: 
Excmo. Ayuntamiento de Valdepeñas. 

Departamento de Promoción Económica 
Teléfono: 926 34 79 27 

VALENCIA 

ORPROTEC 
2001 

Fecha de celebración: 
Del 29 de enero al 1 de febrero 

Secton 
Feria Española de Ortopedia técnica, 

rehabilitación y Afines. 
Lugan 

Avenida de las Ferias s/n 
Valencia 

Organiza: 
Feria Valencia 

Internet: www.feriavalencia.com 
e-mail: feriavalencia@feriavalencia.com 

Teléfonos: 963 861100 

Libros 
ECONOMÍA 

La Economía Intem. de 

Castilla-La Mancha 

1999-2000 

AUTORES VARIOS 

CÁMARA TOLEDO /ICEX 

TOLEDO 

La Cámara Oficial de 
Comercio e Industria de 
Toledo, en colaboradón con 
la Dirección Regional en 
Castilla-La Mancha de la 
Secretaria de Estado de 
Comerdo y Turismo, ha edi
tado la publicación "La Eco
nomía Internacional de Cas
tilla-La Mancha 1999-2000", 
en la que se ofrece un análi
sis pormenorizado de la 
evolución que ha seguido 
nuestro comerdo exterior 
durante el período 1999-
2000, así como de las pers
pectivas a corto plazo. La 
misión principal de este 
análisis es el de dotar a los 
profesionales de la econo
mía, a las entidades sodoe-

jamara 

Economíai 
internacional 

DE CASTILLA-LA KUKCHA 
1599-2000 

TRABAJO 
Protagonistas del 

mutualismo de 

A<xidentes de Ihibiúo 

AUTORES VARIOS 

AMAT 
SEGURIDAD SÜOAL 

conómicas y a las empresas 
de nuestra región de una 
visión lo más completa posi
ble de la economía castella-
no-manchega en el campo 
de la intemacionalización. 
La publicación se compone 
de 95 páginas y se acompa
ña de tablas estadístícas y 
gráficos que permiten una 
mejor comprensión de la 
informadón. Entre las con
clusiones del ejerddo 1999, 
según esta publicación, 
advierten de un sensible 
deterioro del saldo de la 
balanza comerdal, ocasiona
do prindpalmente por los 
efectos que la crisis interna
cional ocasionó a las expor-
tadones de la región. 

AMAT viene colaborando con 
el Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sodales, y más con-

• Horario AVE 

PROTAGONISTAS 
DEL MUTUALISMO D t 

ACCIDENTES D£ TRABAJO 

lOOANOS DI HISTORIA 
(190O-2OOO.) 

cretamente con la Comisión 
para la Corunemoradón del 
Centenario del Nacimiento de 

la Seguridad Sodal en Espa
ña, en la oiganizadón y mon
taje de la Exposidón Conme
morativa del dtado Centena-
rio.Como soporte documen
tal de tales actos y para cono
cimiento de todas las perso
nas interesadas en las viven-
das de las Mutuas de Acd-
dentes de Trabajo, hemos ela-
hwrado esta publicadón en 
cuyo título se destaca la idea 
fundamental de su enfoque, 
que se resume en la palabra 
Protagonistas. Se habla de 

protagonistas porque hemos 
querido resaltar y recordar a 
las personas, tanto físicas 
como jurídicas, que han pro
tagonizado la historia de 
AMAT. No se trata, pues, de 
una historia exhaustiva de 
todo el acontecer de las de»" 
cientas setenta y cinco 
mutuas que han existido en 
el siglo XX, de sus entidades 
representativas y de la evo-
ludón jurídica de la cobertu
ra del acddente de trabajo 
en España. 

MADRID Puerta de Atocha • CIUDAD REAL • PUERTOLLANO 

PUERTOLLANO • CIUDAD REAL • MADRID Puerta de Atocha 
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Luis Díaz ZarcOf 
Pte. Caja Rural de Ciudad Real 

X 

•i" 

No está entre los planes de la Caja 
Rural de Ciudad Real fusionarse 
con otras Cajas, porque dicha enti
dad se considera lo "suficiente
mente fuertes" para "andar en so
litario", según señalaba el presi
dente de la entidad, Luis Díaz Zar
co. Díaz Zarco dejó claro que. "los 

que han hablado durante este tiempo de necesi
dad de fusión tienen un claro desconocimiento 
del funcionamiento del grupo". 

^ 

Osear Fernández de Pinedo, 
Director Qral, de Solán de Cabras 

•^ps;^*' n 
-«»; 

O 
La empresa cervecera Damm va a recu
rrir la sentencia del Juzgado de Primera 
Instancia de Cuenca por la que se ha d e 
clarado nula la venta de Solán de Cabras 
a Damm, a cuyo frente se encuentra en 
la actualidad Osear Fernández de Pine
do, que alcanzó la dirección tras adqui
rir Damm el 66% de las acciones de Bal

neario y Aguas de Solán de Cabras. Femández de Pinedo, 
por el momento, continuará como director. 

Lamberto Qarcía Pineda, 
Director Qenerd deTrcixíjo en OLM 

Según el director general de Trabajo en 
Castilla-La Mancha, Lamberto García Pi
neda, el estancamiento que la región ha 
experimentado en el número de parados 
registrados a mes de diciembre de 2000 
respecto al anterior, se ha debido al au
mento de parados en el sector servicios. 

Por este motivo, se ha roto la disminución continuada de 
paro registrada en los últimos años. 

Juan José Cercadilloy 
Pte. Hercesa Inmobiliaria 

La Confederación Provincial de Empresarios de 
Guadalajara (Copeg) ha distinguido a la promotora 
residencial de Guadalajara, Hercesa Inmobiliaria, 
con una mención especial en reconocimiento a su 
trayectoria empresarial. Su presidente, Juan José 
Cercadillo, ha recibido con un gran entusiasmo este 
reconocimiento "al esfuerzo que hemos realizado a 
lo largo de todo el año, premio que recibido de ma
nos de la Copeg supone en valor añadido". 

Juan Pablo Bonete, 
Qerente de Bodegas Picjueras 

Bodegas Piqueras está llevando a cabo una com
pleta remodelación de sus instalaciones, que con
templa la construcción de una nueva bodega que 
estará operativa a mediados del presente año y 
que le permitirá obtener una producción de cuatro 
millones de botellas de vino anuales. Según afir
ma el gerente, Juan Pablo Bonete, las nuevas ins
talaciones estarán ubicadas en un solar de casi 
50.000 metros cuadrados en Hellín (Albacete). 

Arturo Mesa 
Pte. Pequeño Comercio de Cecam 

Êl primer mes de rebŝ as es 
el más fuerte para la pyme' 

ÁNGELES S. INFANTES 

Ciudad Real 

No hay inicio de enero que no 
esté marcado por las famosas 
rebajas. Unas rebajas que ha 
Castilla-La Mancha llegan 
desde el 1 de enero pero que 
tardan unos días en "genera
lizarse" en los comercios. El 
responsable del Pequeño Co
mercio de la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha (Cecam), Arturo 
Mesa, reconoce que es el pri
mer mes de rebajas el más 
efectivo tanto para clientes co
mo para comerciantes. 

Pregunta.- ¿Qué tal han 
llegado las rebajas este 
año a Castilla-La Mancha? 

Respuesta.- Aunque 
oficialmente y por ley se
gún tiene establecido la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha las re
bajas en esta región se ini
cian el 1 de enero, casi po
demos asegurar que hasta 
el pasado 8 de enero, des
pués de los Reyes, no se ge
neralizaron en los comer
cios de nuestra región. 
Normalmente es este mes 
de enero el más fuerte pa
ra las pymes en lo que a las 
rebajas se refiere, tanto pa
ra los clientes que es el mes 
que más aprovechan como 
para los comerciantes o 
vendedores que normal
mente hacen muchas ven
tas durante este mes y sa
can al mercado práctica
mente todos sus stocks. 

P.- ¿Cuánto tiempo es
tán los comerciantes de re
bajas en esta región? 

R.- La ley establece para 
las llamadas rebajas un 
plazo mínimo de un mes y 
un máximo de dos meses, 
en concreto, en Castilla-La 
Mancha se pueden poner 
rebajas desde el 1 de enero 
hasta el 31 de marzo. La 
mayoría de los comercian
tes aprovechan al máximo 
este período, ya que son las 
rebajas más populares. 

P'- ¿Qué tal son los cas-
t e l l a n o - m a n c h e g o s ? 
¿Compran mucho en las 
rebajas? 

'...Durante el período de 
rebajas los comerciantes 

ponen sus productos 
casi a precio de coste" 

Arturo Mesa, responsable del pequeño comercio en Cecam. 

R.- Sinceramente sí. So
bre todo en estas rebajas 
del mes de enero, que son 
las que tienen una mayor 
tradición compramos bas
tante. Somos muy dados a 
aprovechar las 
ofertas porque 

realmente du- «NueStTO COmercíO 
rante el período I d i l i o ^ 1 L^^1.1V^VJVJ • 1 1 

de rebajas los eS pUrU Ciudodes 

más grandes de 
lo cjue son las 
capitales ¿te 

c o m e r c i a n t e s 
ponen sus pro
ductos y sus ar
tículos a precios 
de coste, por lo 
que realmente 
se encuentran grandes 
oportunidades, hay que sa
car los stocks de las tiendas 
antes de que llegue la nue
va temporada y por eso los 
precios son muy buenos 
para los compradores. 

P'- ¿Qué deben exigir 
los compradores cuando 
se acercan a las rebajas? 

R.- El comprador tiene 
que exigir durante las reba
jas lo mismo que en tempo
rada normal, el comprador 
tiene todos sus derechos. 

provincia* 

En las rebajas se tiene que 
servir al consumidor el 
mismo producto que antes 
estaba en el escaparate pe
ro con mejor precio, por 
tanto el comprador tiene 

derecho a pa
gar con tarje
ta, como en 
c u a l q u i e r 
otra época 
del año, tiene 
derecho a 
d e s c a m b i a r 
cualquier ob
jeto y artículo 
que haya 

comprado en las rebajas y 
tiene que exigir la misma 
calidad que le ofrecen en 
otro momento, por tanto 
que el vendedor se hace 
cargo también de todos los 
deberes habituales que tie
ne en su comercio. 

P.- Hablemos del pe
queño comercio ¿Cuál es 
su situación tras el inicio 
de la aplicación de estas 
medidas liberalizadoras 
del Gobierno? 

R.- El comercio va a ir 

sufriendo a medio y largo 
plazo los perjuicios de es
tas medidas liberaliza
doras. No es algo que se 
note en un día, es algo que 
progresivamente va a ir 
afectando a las ventas que 
hacen los pequeños comer
ciantes, cuanto más vayan 
aumentando en nuestro 
país los festivos y domin
gos que pueden aprove
char para abrir las grandes 
superficies, más se irán 
perdiendo los pequeños 
comerciantes que tienen 
que buscar su hueco de 
mercado pero que con es
tas medidas cada vez lo tie
nen más difícil. 

R- ¿Ante esta situación 
• - ' . .TI Í ' ; 

qué piensa hacer el pe
queño comercio? 

R.- El pequeño comercio 
a nivel nacional tiene pre
parado un calendario rei-
vindicativo que se formuló 
en cuanto se conoció la'de-
cisión del Gobierno de libe
ralizar los horarios comer
ciales y que se concretando 
año tras año. Por ejemplo 
ya en este año 2001, en ese-
te mismo mes de enero, te
nemos previstas acciones 
informativas, el objetivo es 
incluir en la "cesta de la 
compra" del ama de casa o 
de la persona encargada de 
salir a comprar un tríptico 
informativo en el que se de 
a conocer los perjuicios que 
tiene para los comerciantes 
y también para los consu
midores la liberalización 
de los horarios. 

P.- ¿Hay algo más que 
perjudique al comercio de 
la región? 

R.- Si, es la carencia de 
infraestructuras. El hecho 
de que los grandes proyec
tos que tiene Castilla-La 
Mancha y en concreto en 
Ciudad Real, autovías, ae
ropuerto, parque temáti
co... se ralenticen influye 
directamente en el peque
ño comercio: nosotros tene
mos un comercio para ciu
dades más grandes de lo 
que realmente son las capi
tales de provincia. 
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